
“SENTÔ O REIO” — III
Sempre mostrando-se mago-

ado com acontecimentos na políti-
ca, especialmente pela saída da Se-
mac, Adolpho Queiroz lembrou que
a empresa já tinha acenado tam-
bém com apoios similares nos go-
vernos dos ex-prefeitos Gabriel Fer-
rato e Barjas Negri. Adolpho aca-
bou concluindo, nesse programa da
Ativa no Ar, que a empresa pres-
tou, sim, com essas atitudes, um
grande desserviço à cidade de Pi-
racicaba. Com a palavra, a Raízen,
especialmente seu presidente, Ru-
bens Ometto, que, merecidamen-
te, foi homenageado dia 12 em
Nova Iorque, Estados Unidos.

CAMINHO
Além disse, Queiroz fez um

pedido ao prefeito Luciano Almei-
da, como clamando, que ainda te-
mos um ano e meio de governo, e
que procure o arquiteto Marcelo
Dantas em São Paulo, que “era
nosso plano B”. Marcelo é autor de
projetos importantes na capital
como o Museu da Língua Portu-
guesa e o do Esporte no Pacaembu
e, quando visitou o nosso Engenho,
ficou deslumbrado e certamente
seria um caminho mais consequen-
te para ajudar a cidade e renovar o
projeto do Engenho da Cultura.

POLICIAIS — I
Após a aprovação na Assem-

bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, no dia 23 de maio, o gover-
nador Tarcísio de Freitas sancionou,
na última segunda-feira (12), a lei
que aumenta os salários das Políci-
as Civil e Militar. O projeto foi apro-
vado na Alesp com o voto favorável
do deputado Alex Madureira. “O
reajuste médio será de 20,2%, já pas-
sando a valer a partir de 1º de julho
e irá beneficiar mais de 100 mil agen-
tes das forças estaduais de seguran-
ça pública, incluindo profissionais
das polícias Civil, Militar, Técnico-
Científica, aposentados e pensionis-
tas”, afirmou Alex Madureira.

POLICIAIS — II
As categorias de entrada nas

polícias paulistas foram as mais
beneficiadas pelo aumento: solda-
dos 2ª classe vão receber R$
4.066,54 (aumento de 31,62%); es-
crivães 3ª classe terão salários de
R$ 5.879,68, (aumento de
24,64%); e policiais técnico-cientí-
ficos 3ª classe passarão a ganhar
R$ 5.526,72, (aumento de 22,19%).
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NAIME
O arquiteto Valter Naime,

nosso colaborador, gostou das
notas do Capiau de terça-feira
(13) sobre ideologias que, infeliz-
mente, acabam atrapalhando. É
o caso da contratação de médi-
cos no Brasil, através do Progra-
ma Mais Médicos. Por defesa ide-
ológica, muitos municípios fica-
ram ou estão sem médicos e, ou-
tras vezes, falta o número neces-
sário. Gratidão ao colaborador e
amigo pelo incentivo e pela leitu-
ra do texto sem as paixões que,
ideologicamente, prejudicam.

REPRESENTAÇÃO
Nova representação do Mo-

vimento de Combate à Corrup-
ção em Piracicaba - MCCPir, con-
tra a Câmara Municipal em vir-
tude do descumprimento do
princípio da razoabilidade, já
denunciado pela Sub-Procura-
doria Geral de Justiça em Ação
Direta de Inconstitucionalidade
gerada pela primeira representa-
ção do MCCPir. O intuito do Mo-
vimento é de que cada vereador
tenha apenas um ou no máximo
dois servidores comissionados.

“SENTÔ O REIO” — I
É reio mesmo. Quarta-feira

(14), à noite, no programa Ativa
no Ar, na TV Ativa, sob o coman-
do de Marcos Godoy e Carolina
Angeleli, o professor Adolpho
Queiroz (Republicanos), ao falar
das suas tristezas por deixar o
cargo de secretário da Ação Cul-
tural (Semac) “sentô o reio” o reio
na direção local e nacional da
toda poderosa empresa Raizen.

“SENTÔ O REIO” — II
Adolpho Queiroz afirmou que

a empresa, em 2021, no início do
governo Luciano Almeida (PP),
anunciou um aporte de R$100 mi-
lhões para a recuperação dos mai-
ores barracões do Engenho Cen-
tral e isso não aconteceu. Depois,
diminuiu a oferta para R$30 mi-
lhões, e nada. A não ser que o Ca-
piau esteja muito desinformado.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), ini-
ciou na noite de quarta (14), no
Armazém 14 do Parque do En-
genho Central, série de reuni-
ões públicas sobre a execução
da Lei Complementar nº 195
de 08 de julho de 2022, conhe-
cida como Lei Paulo Gustavo.
Serão mais cinco encontros,
todos no mesmo local, em que
Poder Público e a classe artís-
tica definirão o plano de ação
que estabelecerá como os re-
cursos serão aplicados no se-
tor cultural do município. Cer-
ca de 50 artistas participaram
do evento e puderam fazer per-
guntas e considerações sobre

o futuro plano de ação. Piraci-
caba receberá, por meio da Lei
Paulo Gustavo, R$ 3,09 mi-
lhões para ações nas áreas de
audiovisual, reforma de salas
de cinema, capacitação, forma-
ção e qualificação no audiovi-
sual, entre outras. De acordo
com Dayane Gabriele Bortole-
to, chefe do NAA (Núcleo de
Apoio  Administrativo) da Se-
mac, a Lei Paulo Gustavo foi
pensada para simplif icar o
acesso à verba e acelerar a
sua chegada aos fazedores e
será executada em parceria
com estados, municípios e
com o Distrito Federal. Na foto,
Maurici Scarpari, da Semac, ex-
plica a Lei Paulo Gustavo

LEI PAULO GUSTAVO

Divulgação

Na manhã de terça (13), re-
presentantes da Associação
Atlética Educando pelo Espor-
te,  El isama Sobral ,  Bruno
Caltran e Cristian Baltieri e
Júnior Sá, coordenador de
políticas públicas e apoiador
da deputada federal Maria
Rosas, estiveram no gabine-

te da parlamentar, quando foi
apresentada a entidade e os
projetos sociais tão relevan-
tes para o município de Pira-
cicaba e cidades vizinhas.
Rosas enviou R$ 500 mil para
área da saúde, além de con-
templar o Conselho Tutelar l
com um carro Zero Km.

EDUCANDO PELO ESPORTE

Cooperativa Uniodonto Piracicaba,
aos 41 anos, reafirma compromissos

A Uniodonto Piracicaba
completa nesta sexta-feira seus
41 anos de fundação. A coopera-
tiva de cirurgiões-dentistas en-
globa hoje cerca de 350 profissi-
onais que atendem um universo
de 78 mil beneficiários, distribu-
ídos em 15 municípios da região,
provenientes de contratos pessoa
física e empresariais. Para Cláu-
dio Zambello, diretor-presiden-
te da Uniodonto, este ano de
2023 reafirma o compromisso da
cooperativa junto ao mercado
regional, com aplicação de seu
planejamento estratégico elabo-
rado no primeiro trimestre. A4
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Clínica Integrada Odontológica será na rua Alferes José Caetano, em frente à sede administrativa

A cooperativa de
cirurgiões-dentistas

engloba cerca de
350 profissionais
que atendem um

universo de 78
mil beneficiários,

distribuídos em 15
municípios da região
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50 ANOS DE TRABALHO NA SANTA CASA
Aos 71 anos de idade, o funcio-
nário José Aparecido Guerrero
completou recentemente 50
anos de serviços prestados à
Santa Casa de Piracicaba. “Che-

guei aqui em maio de 1973 com
apenas 21 anos e fui muito bem
acolhido no setor de Almoxarifado
Central, onde começou minha his-
tória com a Instituição”, conta Guer-

rero. Na foto, o provedor Alexan-
dre Valvano Neto, o  funcionário
José Aparecido Guerrero, a  admi-
nistradora Vanda Petean e o ges-
tor financeiro Wagner Marrano. A5
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O serviço obrigatório se inicia com o contingente de 100 atiradores

Nascidos em 2005 devem fazer o
alistamento militar até o dia 30

Todos os jovens do sexo mas-
culino, que nasceram no ano de
2005, devem fazer o seu alistamen-
to militar até o dia 30/06, seja de
maneira online, no alistamento.
eb.mil.br, ou presencialmente, na

Junta de Serviço Militar de Piraci-
caba, localizada na rua Prudente de
Moraes, 926, Centro. Os interessa-
dos devem apresentar um docu-
mento com foto (RG ou CNH), CPF
e comprovante de endereço. A4
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Governador do eu menino
Rua GovernadorRua GovernadorRua GovernadorRua GovernadorRua Governador
do que já fui e jádo que já fui e jádo que já fui e jádo que já fui e jádo que já fui e já
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Rua do meu des-
tino. Do eu me-
 nino entre ca-

sarões antigos, para-
lelepípedos e calçadas
irregulares. Rua do
tempo narrador de
um tempo de infânci-
as amarelas como a
velha casa de minha
infância amarela, de
um tempo velho como
aqueles velhos que, hoje mortos,
subiam e desciam no vai e vem
da rua do Centro, da rua do co-
mércio, da Rua Governador -
corredor principal de uma Pira-
cicaba mítica vítima de sua gen-
te. Governador do eu menino,
rua da minha vida crescida em
olhares de espanto, vergonha e
admiração pelas destrezas de-
sastrosas dos que se movem e
se moviam pelas artérias cen-
trais do teu coração de cidade.

Governar a dor. Me lembro.
Me lembro do natais passados
entre luzes opacas que acháva-
mos tão brilhantes à época.
Neon. Nesses natais, caminhões
de papais-noéis lançavam balas
de sonhos para as gentes que
pelas noites de comércio aberto
mais zanzavam alegres que com
dinheiro para compras de impos-
síveis desejos. Vejo, ainda, se
vejo. Governador dos silentes,
dos doentes de amor e de dinhei-
ro. Dos que vendem o corpo e a
alma nas esquinas de marquises
cheias de ofertas e procuras, chei-
as de natais e prostituição, de

igrejas, mercados, dro-
gas e buzinas. Gover-
nador. Governar a dor
é saber achar em seus
paradoxos o amor sem-
pre carente de amor.

Rua do meu desti-
no ido, vivido, vencido.
Suas transformações
também me transfor-
maram. O asfalto co-
brindo mortalmente

seu mosaico de pedras e histórias
cobriu também meus pensamen-
tos de criança. Seus casarões su-
cumbiram palmo a palmo ao capi-
talismo rural e brega que te quer
vender como se fosses uma ala-
meda da capital - ou da capitar.
Rua Governador, te amar é cap-
tar sem medo sua metamorfose
neoliberal funesta a apagar as
marcas de seus carnavais, de
seus desfiles, dos cortejos alegres
da Banda do Bule que fazia o
centro brincar com a vida nas
manhãs de sábado que abriam a
festa do Momo. Te lembrar é sa-
ber, depois, das noites de procis-
sões - como a do Senhor Morto,
que culminava num encontro com
a Mãe Dolorosa no Largo do Mer-
cado. Governador. Quanto peca-
do encoberto debaixo do manto
divino e entreaberto da Virgem -
e também por políticos espertos.

Rua Governador do que já
fui e já fomos um dia: alma tran-
quila a darmos os braços um ao
outro no passeio público - quan-
do, aos domingos à noite, depois
da missa, passeávamos por en-

Alê Bragion

tre suas vitrines acesas de novi-
dades e de vida alegre a alegrar
sem esforços meu coração de cri-
ança, o nosso coração de crian-
ça, Governador. Porque éramos
um, sim, rua e menino, a nos evo-
luirmos o destino em ingrata ve-
locidade, em cruel feroz cidade, a
nos transformarmos na maiori-
dade triste de nossa maturidade
crua, nua e sem graça. Hoje, Go-
vernador, quem passa por nós
mal sabe de nossas histórias - e
mal sabe também o quanto assis-
timos juntos, em nossa dor muda,
a descida de tantos aos infernos
da rudeza e da mediocridade.

Aos fins das tardes - e não há
aqui mais do que um bairrismo
feito de um saudosismo necessá-
rio, porém liberto e franco - eu
menino me sentava ao portão de
minha casa, com meu cachorro, e
farejávamos juntos o mundo da-
queles dias. As moças que te cru-
zavam, Governador, saindo de
seus empregos nas lojas do comér-
cio. Mulheres de elegância discre-
ta que cansadas ao fim de suas
jornadas. Homens de todos os
tons, de todas as cores, de todos

os tamanhos e sorrisos e olhares
e gestos e almas e esperanças: tra-
balhadores e trabalhadoras da
labuta diária daquela vida vivi-
da no centro da cidade - e que se
encerrava, no todo dia, por volta
das seis da tarde, e que criava
esse mar de gente que te subia e
te subia, Governador, para as ca-
sas e para as ruas de uma perife-
ria ainda não tão distante.

Não somos mais os mes-
mos, Governador. Nem tenho
mais um cachorro a sentar co-
migo ao pé de um portão da casa
que também não tenho mais.
Mas - apesar de encoberta por
panfletos sujos, por promessas
de felicidade fácil, pisadas por
pés que te desconhecem e por
mãos que te vendem como se
vendem os corpos em tuas es-
quinas -, ainda sei de ti - Gover-
nador - quando em alegre obri-
gação desço por seu leito agora
rarefeito de verdade. Nessas
ocasiões, quando nos revemos,
ainda sinto seu espírito - seu
velho espírito, tão velho como o
meu - a me dar o braço para um
passeio. E te sei, como me sei,
que juntos ainda guardamos a
saudade de um mundo extinto
- ao mesmo tempo em que aca-
lentamos a ilusória esperança de
que num novo dia, quiçá, pos-
samos recuperar em nós a ale-
gria de podermos estar juntos e
vivermos como vivíamos antes.

———
Alexandre Bragion é
cronista

É namorando que se conhece
Douglas S. Nogueira

Énamorando que
se conhece! Men-
tira, verdade ou

depende? É,  essa
questão traz muita
reflexão a todos aque-
les que estão em fase
de namoro, noivado,
prestes ao casamento,
prontos à junção de-
finitiva de vidas.

Tem pessoas que namoram
meses, e vivem casados até a sepa-
ração em função da morte, por
outro lado existem aquelas que
namoram quatro, cinco, sete, nove,
onze anos e quando se casam, vi-
vem a séria aventura do matrimô-
nio apenas meses ou até mesmo
dias, isso quando chegam a casar,
pois há também aquelas que na-
moram e noivam todo esse tem-
po, trazendo como resultado uma
separação dolorosa e tardia, já
que ambos somente desperdiça-
ram tempo em suas vidas, não
chegando ao esperado sonho.

Mas realmente é possível co-
nhecer alguém, na fase de namo-
ro ou noivado? Diríamos que é
quase impossível, pois as pessoas
escondem sempre o seu último
grauzinho de personalidade, aque-

la revelação que pode-
ria de uma forma ou de
outra "espantar" o
grande amor de sua
vida e por isso escon-
dem, procurando tran-
cá - la à sete chaves, e
revelando - a infeliz-
mente no casamento,
certamente com o pen-
samento de que tudo
está assegurado e por-
tanto isso seria peque-

no demais para destruir o matri-
mônio. Um grande engano, por-
que uma faceta negativa da per-
sonalidade vindo à tona, poderá
jogar tudo por água abaixo.

E como agir no namoro e
noivado, para que o casamento
não seja um mar de descobertas
desagradáveis? A resposta é sim-
ples. Deve - se agir como se já
estivesse vivendo o matrimônio,
uma espécie de treinamento,
uma forte preparação para su-
portar os perpétuos anos de vi-
vência a dois. Agindo assim, os
namorados ou noivos em geral,
poderão descobrirem outro fator,
falo do verdadeiro amor, porque
se em uma fase de descoberta, co-
nhecimento, os mesmos apesar
das divergências inevitáveis que
irão aparecer, partirem com con-
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vicção rumo ao casamento, pode -
se afirmar que o amor que sen-
tem um pelo outro é mais do que
real, é simplesmente inabalável.

E o fator sexo? Será que ocor-
rendo antes do casamento, pode
vir a atrapalhar, esfriando a atra-
ção, o desejo e principalmente o
amor? Esse ponto traz também
muita discussão. Nos tempos pas-
sados independentemente de reli-
gião, contam os mais velhos que
jamais poderia uma moça ser to-
cada de modo mais "caliente" por
um rapaz, se isso ocorria, o matri-
mônio era questão de honra para
a família da jovem e tinha que
acontecer o mais breve possível.
Além do que, os namoros daquela
época mais precisamente até os
anos oitenta, eram monitorados
pelos pais da moça e beijos na boca
não existiam de forma alguma, o
horário também era bem escasso
e rígido. Isso deu resultado?

Muitos casamentos que ain-
da permanecem firmes, são

oriundos dessa época, desse re-
gime rígido de conhecimento pré-
matrimônio. A questão do sexo
antecipado, pode ser que real-
mente atrapalhe. Nos dias atu-
ais os namoros são longos e sem
objetivos algum, já que o envol-
vimento sexual faz parte dos
mesmos, portanto não existe aque-
la pressa para se casar, além do
que um baú de mães solteiras vi-
vem a lamentarem o que fizeram.

Todavia, esse fator é relativo
e depende. Há casais de namora-
dos e noivos, que praticam sexo e
se amam cada dia mais, esperando
ansiosos o dia em que se casarão.

Na verdade, o importante
dessa fase em que todo ser hu-
mano que ainda não viveu, dese-
ja viver, é que seja uma passagem
agradável, uma preparação tran-
quila e sadia para o casamento.
Fazer do namoro uma base firme
de conhecimento alheio, é algo in-
teligente que poderá evitar cho-
ros futuros e inevitáveis oriun-
dos de um matrimônio infeliz.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planejamen-
to da Manutenção - Blog:
www.douglassnogueira.blog
spot.com / E-mail: douglas_s
nogueira@yahoo.com.br

Benefícios do INSS
João Badari

No Brasil, existem
algumas leis
que precisam de

mudanças para com-
bater determinadas in-
justiças sociais. Uma
delas é a que determi-
na que o trabalhador
que se aposenta, tem
que contribuir normal-
mente para o Instituto
Nacional do Seguro Social (INSS).

Isso porque este empregado,
não tem nenhum benefício extra
em seus benefícios mensais pelo
novo tempo de contribuição e terá
algumas restrições referentes aos
benefícios da Previdência Social.

Importante ressaltar, porém,
que o simples fato de se aposen-
tar em nada muda o contrato de
trabalho. Os direitos do trabalha-
dor que se aposenta são os mes-
mos dos demais trabalhadores
não aposentados, sem prejuízos,
inclusive, em relação ao paga-
mento de sua aposentadoria, que
será mantida no valor integral.

O empregado não é obriga-
do a comunicar, que se aposen-
tou ao seu empregador (exceto
se for empresa pública). Contu-
do, há empregados que traba-
lham em empresa cujas normas
coletivas da categoria estabele-
cem o que se chama de estabili-
dade pré-aposentadoria, que im-
pede a dispensa do trabalhador em
períodos estabelecidos entre 12 e
24 meses antes da aposentadoria.

Em situações como esta, na
própria norma coletiva há cláusula
que obriga o empregado a comuni-
car por escrito o empregador, in-

formando a aquisição do
direito à estabilidade.

Outro ponto rele-
vante é que o emprega-
do que se aposenta, não
é obrigado a sair da
empresa. O único caso
em que o trabalhador é
impedido de voltar ao
trabalho é no caso na
aposentadoria por inva-
lidez. Isso porque ela é
concedida para aqueles

que não têm condições de conti-
nuar suas atividades, em razão de
tipo de lesão ou enfermidade.

Agora, caso o empregado que
se aposentou decida pedir demis-
são e aproveitar a sua aposenta-
doria para descansar, ele tem de
receber as mesmas verbas rescisó-
rias de outros trabalhadores: sal-
do de salário, horas extras, férias
proporcionais e 13º salário propor-
cional. A única diferença é que o
trabalhador que já se aposentou,
poderá sacar os valores existentes
na conta do Fundo de Garantia
do Tempo de Serviço (FGTS).

O aposentado que continua
na ativa mantém os mesmos di-
reitos trabalhistas, mas não os
mesmos direitos previdenciários.
Mesmo com a obrigação de ter que
contribuir com o INSS, este em-
pregado perde o direito à maioria
dos benefícios garantidos para os
trabalhadores não aposentados.

A lei garante ao aposen-
tado que volta a trabalhar,
apenas o salário-família e a
reabilitação profissional.

Assim, o trabalhador que se
aposentou tem uma grande des-
vantagem, pois não pode acumu-
lar uma nova aposentadoria e

AposentadoAposentadoAposentadoAposentadoAposentado
que continuaque continuaque continuaque continuaque continua
no mercado deno mercado deno mercado deno mercado deno mercado de
trabalho temtrabalho temtrabalho temtrabalho temtrabalho tem
acesso restritoacesso restritoacesso restritoacesso restritoacesso restrito
aos benefíciosaos benefíciosaos benefíciosaos benefíciosaos benefícios
do INSSdo INSSdo INSSdo INSSdo INSS

também não pode, caso se torne
inválido para o trabalho, obter a
concessão de auxílio-acidente, au-
xílio-doença ou aposentadoria por
invalidez. Ou seja, ele contribuiu
igual ao trabalhador que não é
aposentado, porém não possui al-
guns importantes direitos, o que
gera uma grave desigualdade com
ambos custeando o sistema.

Ou seja, um empregado que
já se aposentou e continua suas
atividades não receberá nada
além de sua aposentadoria, caso
sofra um acidente de trabalho.
Vale ressaltar que este trabalha-
dor terá, por lei, apenas o direito
à reabilitação para outra função
ao se acidentar no trabalho. Se o
trabalhador adoecer, também não
terá direito ao auxílio-doença.

O trabalhador que se apo-
sentou, mas se mantém no mer-
cado de trabalho não pode acu-
mular uma nova aposentadoria
e também não pode, caso se tor-
ne inválido para o trabalho, ob-
ter a concessão de auxílio-aci-
dente, auxílio-doença ou apo-
sentadoria por invalidez.

Até o ano de 2016 os apo-
sentados pediam judicialmen-
te o pedido de "desaposenta-
ção", que era a possibilidade
de incluir as contribuições re-
alizadas após aposentar-se em

sua aposentadoria, para obter
o aumento da renda mensal.

A "desaposentação" era um
pedido judicial, que teve aceitação
pelo Superior Tribunal de Justiça
e pelos Tribunais Regionais Fede-
rais, porém foi vedada pelo Supre-
mo Tribunal Federal no ano de
2016. O STF entendeu que deve-
ria ser criada uma lei, para per-
mitir que as contribuições pagas
após a aposentadoria sejam utiliza-
das no benefício do aposentado.

Existe Projeto de Lei em tra-
mitação para possibilitar a "desa-
posentadoria", é o PL 172/2014,
que foi aprovado pela Comissão de
Assuntos Sociais do Senado Fede-
ral em 2021 A apreciação do proje-
to de lei no Congresso é importan-
te para resolver essa lacuna legal,
que afeta todos os trabalhadores
com condições de se aposentar e
que se mantiveram na ativa.

O direito a "desaposenta-
ção" precisa ser analisado bre-
vemente pelo Congresso, já que
o aposentado continuou a pagar
as contribuições (de forma obri-
gatória), e estes valores não ge-
raram melhorias no benefício
recebido. Sempre que um novo
benefício previdenciário é cria-
do, obrigatoriamente o governo
deve indicar uma fonte de re-
cursos para o seu custeio.

O inverso também precisa ser
respeitado, o que implica que cada
contribuição obrigatória deve gerar
um direito ao cidadão que pagou.

_____
João Badari é advogado
especialista em Direito
Previdenciário e sócio
do escritório Aith, Bada-
ri e Luchin Advogados

Dirceu Cardoso Gonçalves

Apesar de todas as polêmicas
que seu uso tem provocado
 - tanto para o bem quanto

para o mal - a internet, redes soci-
ais e aplicativos chegaram ao está-
gio onde podem ser consideradas
irreversíveis. O avanço que trou-
xeram é infinitamente maior do
que os problemas que causam.

É graças ao computador,
smartphone e seus acessórios que
os processos de produção se mo-
dernizaram e ampliaram a efici-
ência. A informática permitiu a
interação entre as diferentes li-
nhas de equipamentos profissio-
nais, domesticos e pessoais e nos
conduz à nova realidade. Até os
veículos de comunicação - jornal,
revista, rádio e tv - agregaram ao
seu parque de recursos a trans-
missão de seus conteúdos pela
rede. As repartições públicas, os
bancos, o comércio. a indústria e a
prestação de serviços tornam-se
cada dia mais "digitais". Tudo pode
ser contabilizado em bits e bytes.

A revolução cibernética nos
impõe novas rotinas. Hoje somos
informados e encaminhamos
nossos serviços e pendências
através do telefone celular. O jor-
nal, o rádio, a tv e o atendimen-
to presencial nos estabelecimen-
tos reserva-se ao especializado ou
de caráter conclusivo ou termina-
tivo. Os veículos de comunicação,
por exemplo, trocam o viés infor-
mativo pelo opinativo e, com isso,
são capazes de prestar serviços
mais avançados à sua audiência.

Quem tem o que falar ao gran-
de público, encontra hoje o recur-
so das lives, só acessando a mídia
tradicional quando o tema trata-
do é relevante e desperta o inte-
resse de pauteiros, editores e co-
mentaristas. Mesmo bastante aci-
onado, o recurso ainda não che-
gou ao  formato ideal ou final. O
presidente Lula, por exemplo, está
começando a produzir live, como
fez Bolsonaro (que transmitia a

sua no começo da noite das quin-
tas-feiras). Outros políticos e inte-
grantes do mundo corporativo
também poderão usar a rede e,
dependendo da importância do
que tiverem a comunicar, encon-
trarão (ou não) repercussão.

Preocupam-nos, no entanto,
a sede que muitos têm de contro-
lar e tolher o terreno da internet.
Em se tratando de um poderoso
instrumento de comunicação, não
há razão para censurar, restringir
acesso ou punir procedimentos
específicos do ambiente. O meio
digital deve submeter-se à legisla-
ção geral e operar com os mesmos
direitos e obrigações que modulam
os demais ambientes e segmentos.
O usuário jamais deverá ser conti-
do pelo voluntarismo ou interes-
ses das autoridades mas, no re-
verso da medalha, tem de ser cons-
ciente dos seus direitos e deveres e
pagar o justo preço quando extra-
polar. A proliferação de códigos e
obrigações que se sobrepõem à le-
gislação geral é uma ofensa aos
direitos da Sociedade e, mais que
isso, o impedimento ao bom uso
dos recursos levados pelo avanço
tecnológico. Numa democracia,
todos os ambientes têm de ser dis-
poníveis para a boa utilização e os
que cometerem irregularidades
têm de ser devidamente cobrados.
Mas ninguém pode nem deve
ser punido por presunção ou in-
teresses de quem quer que seja.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Em tempo de lives e
comunicação digital

Vicente Paulo
da Silva

O Presidente Lula
 realizou um ba-
lanço dos seis

primeiros meses de
seu governo nesta ter-
ça-feira (13/06) atra-
vés de live transmiti-
da pelo Canal do PT
no Youtube. A avalia-
ção foi feita no primei-
ro programa semanal "Conversa
com o Presidente". Durante a
transmissão, em nova forma de
comunicação entre o chefe do go-
verno e a população, Lula foi en-
trevistado pelo jornalista Marcos
Uchôa e abordou diversos temas.

Lula ressaltou os feitos de
seu governo, que recebeu um país
desmantelado. Falou dos au-
mentos do salário mínimo, e se
comprometeu com que o aumen-
to real seja sucessivo, ressaltou
o retorno do Minha Casa Minha
Vida, cuja prioridade voltou ser
a faixa 1, voltada a famílias mais
pobres. "Só para você ter uma
ideia, Uchôa, nós encontramos
14 mil obras paradas; só na edu-
cação são 4 mil obras paradas.
No Minha Casa, Minha Vida, são
milhares de obras que ficaram
paradas [...]" disse o presidente,
que quer entregar o país ainda
melhor do que entregou em 2010,
quando terminou o mandato com
aprovação recorde de 87% da po-
pulação brasileira, em claro reco-
nhecimento ao êxito extraordiná-
rio de seus dois governos.

"Já sabemos o que fazer da-
qui para frente, nós sabemos que
temos que fazer muito mais do que
fizemos em qualquer outro man-
dato que tivemos, porque precisa-
mos reconstruir o Brasil", afirmou
Lula, que pretende retomar o in-
vestimento público em infraestru-
tura como forma de incentivar a
produção econômica. Lula inclu-
sive criticou a exigência da União
Europeia em impor ao Brasil cláu-
sulas que incidiriam nas compras
governamentais brasileiras, como
também se disse contrário à possi-
bilidade de sansões em caso de
descumprimento das metas ambi-
entais. Apesar dos entraves, Lula

se mostrou otimista so-
bre um final breve e exi-
toso para as negocia-
ções entre o acordo co-
mercial entre Merco-
sul e União Europeia.

Lula defendeu a
necessidade da Refor-
ma Agrária, discorreu
sobre segurança ali-
mentar, sobre a impor-
tância de o país possuir
um estoque regulador

de alimentos e reforçou seu com-
promisso em fortalecer a agricul-
tura familiar e fornecer estrutura
aos pequenos e médios produ-
tores. Entretanto, o presidente
afirmou não haver incompatibi-
lidade entre o pequeno e o mé-
dio produtor e o grande, "O Bra-
sil precisa dos dois", sintetizou.

O Brasil superou expectativas
e o PIB cresceu 1,9% no primeiro
trimestre. O dólar recuou e atin-
giu o menor patamar desde ju-
nho de 2022. A geração de em-
pregos com carteira assinada
também cresceu acima da expec-
tativa, com saldo positivo de mais
de 500 mil vagas, segundo o CA-
GED. As reservas internacionais
aumentaram em UU$ 15 bi. O pre-
ço dos combustíveis caiu. Diver-
sos acordos internacionais foram
fechados, que somados, superam
os US$ 60 bi. O Brasil está de vol-
ta aos trilhos e segue firme no
rumo do crescimento e da dis-
tribuição de riquezas, ainda que
parte do Congresso Nacional e
do Banco Central esteja tentan-
do remar contra o país, venden-
do uma receita fracassada. Esse
pensamento está superado e foi
enterrado nas urnas pelo povo
brasileiro no ano passado.

———
Vicente Paulo da Silva,
Vicentinho, deputado fe-
deral pelo PT, advogado
e professor de Direito

Governo Lula
completa seis meses
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NOVA NORMALIDADE
O Grupo Jovem Pan, diaria-

mente, transmite/mostra o atu-
al momento político e jurídico
brasileiro, repercutindo decisões
dos poderes executivo, legislati-
vo e judiciário. Com isso, é possí-
vel se preocupar com os rumos
do até então seguro regime de-
mocrático consagrado no Brasil.
Diante de tudo o que é apresen-
tado, claramente verifica-se uma
mudança na rotina das condu-
tas, vivenciando-se uma nova
realidade. Além da aversão, se

torna possível imaginar riscos
para a estabilidade/segurança
das leis e costumes que nortei-
am nossas vidas. Também é im-
portante cada vez mais, a opi-
nião e posição do povo, com res-
peito a essa nova normalidade.

PONTO FINAL
Impressiona o número de re-

clamações da população piracica-
bana contra o Semae (vazamento
e falta de água) e o não atendi-
mento pelo 156. Pura sensação
de ineficiência. Ou descaso?

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 16 de junho de 2023 A3
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Cartilha destaca importância do
uso racional de água e energia
“Objetivo é despertar ou relembrar as pessoas para a importância de sermos
zelosos no uso dos recursos naturais e dos recursos públicos”, diz servidora

“Uso racional de água e ener-
gia: vamos falar de coisas que im-
portam?” é o tema da cartilha de
conscientização para o consumo
eficiente desses dois recursos na
Câmara Municipal de Piracicaba,
lançada a partir de ideia apresen-
tada pela servidora Any Isabelle
Almeida Ferraz de Araújo, que
elaborou o material e desenvol-
veu as ações da proposta. O pro-
jeto também conta com as parti-
cipações dos servidores Emerson
Pigosso, na produção de vídeos,
e Luciano Brandine de Negrei-
ros, na diagramação do materi-
al, além da Escola do Legislativo
para a realização de palestras.

De forma lúdica, “a cartilha
traz informações práticas e design
agradável aos leitores”, como des-
creve Isabelle. “Busquei inserir
maneiras práticas de economizar
tanto água quanto energia, pes-
quisando em sites que atuam na
área”, disse a servidora, para quem
o tema já faz parte do cotidiano —
por exemplo, os banheiros da Câ-

Guilherme Leite

Isabelle teve a ideia para a elaboração da cartilha
sobre uso racional de água e energia

mara têm afixados pequenos car-
tazes, colocados por ela, com esse
propósito. Ao surgir a possibilida-
de de fazer um projeto maior, Isa-
belle convidou outros servidores
para desenvolverem a ideia.

“Vi uma chance de ampliar o
alcance dessa ação, e começamos o
projeto no segundo semestre do ano
passado. Primeiramente, elabora-
mos um questionário on-line dis-
tribuído a todos os colaboradores
da Casa para conhecer um pouco
mais sobre a visão de cada um so-
bre o assunto; depois, vieram as
palestras e a confecção da carti-
lha”, aponta Isabelle, que afirma
que o objetivo principal “é desper-
tar ou relembrar as pessoas para
a importância de sermos zelosos
no uso dos recursos naturais e,
também, dos recursos públicos”.

As palestras aos servidores
da Câmara foram conduzidas
por Fernando Campos Mendon-
ça, engenheiro agrônomo forma-
do pela Esalq-USP (Escola Supe-
rior de Agricultura “Luiz de

Queiroz”, da Universidade de
São Paulo), e por Thiago Roma-
nelli, professor titular do Depar-
tamento de Engenharia de Bios-
sistemas, da mesma instituição.

A cartilha foi distribuída em

formato físico aos servidores da
Casa e está também disponível para
download no site da Câmara. Além
do material, cartazes com dicas de
uso racional de água e energia fo-
ram afixados nos murais da Casa.

Na tarde de quarta-feira (14),
o vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te), junto com o diretor da Defesa
Civil, Odair Mello realizaram pla-
nejamento para o desassoreamen-
to de dois córregos que atingem os
bairros Mário Dedini, Gilda e Bos-
ques do Lenheiro. A ação tem como
objetivo garantir a prevenção de
enchentes e melhorar a qualida-
de dos recursos hídricos locais.

O desassoreamento é um
processo fundamental para a
saúde dos córregos, pois remove
o acúmulo de sedimentos e detri-
tos que podem prejudicar o fluxo
normal da água. Com o passar
do tempo, esses materiais podem
causar obstruções, aumentando
o risco de inundações durante
períodos de chuvas intensas.

O vereador Gustavo Pompeo
reitera que tem demonstrado
grande preocupação com estes
bairros e reconhece a importância
de ações preventivas para a pre-
servação dos recursos naturais. O
parlamentar também informa que
buscou contato com a Defesa Civil
a fim de implementar medidas
eficazes de desassoreamento, vi-
sando minimizar os riscos para a
população e o meio ambiente.

Durante o planejamento fo-
ram identificados os córregos que
apresentam maior urgência de in-
tervenção. A equipe da Defesa Civil
realizou uma análise minuciosa das
áreas afetadas, levando em consi-
deração os pontos críticos e as de-
mandas da comunidade local.

Com base nessas informa-

Artistas gráficos do mundo
todo têm até o dia 23/06 para ins-
crever obras na histórica 50ª edi-
ção do Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba, que será aberta
em 26/08, no Armazém 14 do Par-
que do Engenho Central. A realiza-
ção do evento é da Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural).

O regulamento completo da
50ª edição do Salão de Humor
pode ser baixado em arquivo
PDF no site do Salão de Humor:
salaointernacionaldehumor.com.br.

Os trabalhos podem ser en-
viados por correio, transportado-
ra ou pessoalmente no Cedhu
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa e Divulgação de
Humor Gráfico de Piracicaba). Já
os trabalhos digitais podem ser
inscritos diretamente no site
salaodehumor.piracicaba.sp.gov.br.

Júnior Kadeshi, diretor do
Cedhu, espera um aumento das
inscrições nos últimos dias e refor-
ça para todos os envolvidos que os
preparativos para a tão aguarda-
da edição estão a todo vapor.

“Ser selecionado para uma ex-
posição do Salão Internacional de
Humor é o desejo de muitos artis-
tas, com destaque para esta edição
de meio século. Além disso, outro
grande incentivo, sem dúvida, é o
aumento dos valores dos prêmios,
que passam de R$ 5.000 para R$
7.500, para charge, cartum, tiras,
temático e escultura, Unimed, Júri
Popular e Câmara Municipal, além
do Grande Prêmio, que passou de
R$ 10 mil para R$ 15 mil. Outra
novidade é o Prêmio Adilson Ma-
luf, também no valor de R$ 7.500,

CCCCCÓRREGOSÓRREGOSÓRREGOSÓRREGOSÓRREGOS

Vereador e Defesa Civil fazem
plano para desassoreamento

Objetivo é melhorar a qualidade dos recursos hídricos
dos bairros Mário Dedini, Gilda e Bosques do Lenheiro;
destacam Gustavo Pompeo e Odair Mello

Assessoria Parlamentar

ções será definido um cronogra-
ma de desassoreamento, no qual
serão mobilizadas equipes espe-
cializadas para realizar a remo-
ção dos sedimentos e detritos
acumulados nos córregos.

Além disso, serão adotadas
medidas de segurança para ga-
rantir a integridade dos profissi-
onais envolvidos e da população
que reside nas proximidades.

Os moradores da região re-
conhecem que a ação conjunta
entre Pompeo e a Defesa Civil é
um exemplo de parceria efetiva
entre a esfera política e o poder
público para promover o bem-es-
tar da população. “O desassorea-
mento dos córregos trará benefí-
cios significativos, como a redu-
ção do risco de inundações na re-
gião”, observa a comunidade.

“É importante ressaltar que o
planejamento e execução do desas-
soreamento serão realizados de for-
ma contínua, pois é um processo que
requer manutenção periódica. Com
o engajamento da comunidade e a
conscientização sobre a importân-
cia da preservação dos recursos hí-
dricos. É possível alcançar resulta-
dos duradouros e garantir um
ambiente mais seguro e saudável
para todos”, ressalta Odair Mello.

Já Pompeo enfatiza que está
empenhado em desenvolver
ações efetivas para enfrentar os
desafios relacionados a esses
córregos. “Por este motivo bus-
quei parceria da Defesa Civil para
elaborar o melhor plano de ação
no local”, disse o parlamentar.

BANCO DE ALIMENTOS
O presidente do Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV/Aids, Sífi-
lis e Hepatites Virais), Paulo
Soares, esteve, na quarta-fei-
ra (7), no Banco ‘Ceagesp de
Alimentos’ (BCA), junto com
outros integrantes da equipe
da entidade. O BCA tem o ob-
jetivo de recolher, selecionar
e distribuir alimentos ofereci-
dos por produtores e comer-
ciantes atacadistas para enti-
dades sociais de Piracicaba
e famílias que devem estar

devidamente cadastrados
para terem acesso às doa-
ções. A partir do momento em
que o cadastro for concluído,
a entidade está apta a ser
atendida pelo BCA. “A Caphiv
agradece esse projeto que
ajuda a levar alimentos do dia
a dia para mesa dos nossos
pacientes que residem em
nossa Casa de Apoio à Vida,
que Deus abençoe todos vo-
cês por esse lindo gesto de
doar e ajudar”, disse Soares.

Divulgação
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Inscrições seguem até o próximo dia 23
Divulgação

Cada artista pode inscrever no máximo três obras por categoria;
nova edição será inaugurada dia 26/08, no Engenho Central

oferecido pela família do ex-pre-
feito, que faleceu em julho do ano
passado”, ressalta Kadeshi.

Cada artista pode inscrever
no máximo três obras por cate-
goria, que nesta 50ª edição são:
cartum (humor gráfico com te-
mas universais e atemporais),
charge (humor gráfico com te-
mas jornalísticos da atualidade),
caricatura (humor gráfico que
expressa os traços físicos e/ou de
caráter de personalidade conhe-
cida), tiras/HQ (arte gráfica em
sequência; para HQs serão acei-
tas histórias com no máximo
duas páginas), escultura e tema
Saúde Unimed (para trabalhos
que abordem o tema saúde).

A novidade desta edição, pelo
quarto ano consecutivo presidida
pelo humorista Paulo Bonfá, é a
categoria Temático, que esse ano é
50 Anos: Crise da Meia Idade, pro-
posto pela organização do even-
to. Outro ineditismo desta edição é
o Prêmio Adilson Maluf, alusivo
ao ex-prefeito de Piracicaba e um
dos grandes incentivadores do
Salão de Humor, que será desti-
nado exclusivamente ao melhor
trabalho entre os artistas piraci-
cabanos ou residentes na cidade.

JÚRI – Houve mudanças na
composição dos júris de seleção e
premiação do 50º Salão Interna-
cional de Humor de Piracicaba.
No de seleção, entrou o cartunis-
ta Gilmar Machado, no lugar de
Max Porto (ex-BBB, caricaturis-
ta e escultor), que vai compor o
júri de premiação no lugar da ita-
liana Marilena Nardi, que teve
de cancelar sua participação.

Dessa forma, compõem o júri

de seleção Carol Ito (quadrinista
paulista), Sônia Luyten (pesquisa-
dora brasileira, especialista em
histórias em quadrinhos e na cul-
tura pop do Japão), Jal (cartunis-
ta, roteirista jornalista e presiden-
te da Associação dos Cartunistas
do Brasil), Gual (ilustrador e qua-
drinista brasileiro), Jean Galvão
(cartunista, desenhista e chargis-
ta brasileiro), Eduardo Grosso
(cartunista, artista plástico, ex-
diretor do Salão de Humor) e Gil-
mar Machado (cartunista).

Já o juri de premiação fica
com Boligan (caricaturista cuba-
no que vive no México), Loreda-
no (caricaturista brasileiro), Sid-
ney Gusman (jornalista brasilei-
ro, editor do Universo HQ e da
Mauricio de Sousa Produções),
Rosana Herman (escritora, rotei-
rista e apresentadora brasileira),
Eduardo Baptistão (ilustrador bra-
sileiro, colaborador das revistas

Veja e Você S/A e Carta Capital),
Fabiane Langona (quadrinista da
Folha de S. Paulo) e Max Porto (ex-
BBB, caricaturista e escultor).

O júri de seleção se reuni-
rá nos dias 8 e 9/07 e o de
premiação no dia 19/08, uma
semana antes da abertura.

SERVIÇO
As inscrições para o 50º Sa-
lão Internacional de Humor
de Piracicaba são gratuitas e
podem ser feitas até o dia 23/
06 pelo site do evento (salao
dehumor.piracicaba.sp.gov.br),
via Correios (Avenida Mauri-
ce Allain, nº 454, Parque do
Engenho Central. Caixa Pos-
tal 12. Piracicaba- SP, Cep:
13.405-123) ou pessoalmen-
te no Cedhu, Prédio Adminis-
trativo, no Engenho Central.
Para mais informações, os
telefones são (19) 3403-
2620 ou (19) 3403-2623.

OOOOORÇAMENTRÇAMENTRÇAMENTRÇAMENTRÇAMENTOOOOO P P P P PARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPAAAAATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Prefeitura promove congresso no sábado, 17
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria Municipal de Governo
(SMG), realizará neste domingo,
dia 27, das 9h às 12h30, o Con-
gresso Municipal do Orçamento
Participativo 2023. O evento acon-
tecerá no Barracão 14, no Engenho
Central, e reunirá os delegados que
participaram das reuniões plenári-
as do Orçamento Participativo en-
tre os meses de março e abril.

Durante o Congresso serão
eleitas dez demandas por região,
de acordo com as plenárias rea-
lizadas. Elas serão encaminha-
das às secretarias municipais
responsáveis, que estudarão a
viabilidade técnica e orçamen-
tária para serem executadas.

No Congresso serão eleitos
também os novos membros da Co-
missão Coordenadora Paritária do
Conselho Municipal do Orçamen-
to Participativo (Comop). Cada re-
gião terá um conselheiro titular e

um suplente, com exceção da re-
gião Rural, que terá dois conselhei-
ros titulares e dois suplentes.

“As plenárias regionais, que
antecederam a realização do Con-
gresso Municipal do Orçamento
Participativo 2023, aconteceram
por intermédio de 13 reuniões, onde
foram apresentadas 332 demandas
das mais diversas áreas, contando
a participação direta de 300 muní-
cipes que foram classificados como
delegados de suas regiões com direi-
to a voz e voto. É assim que se conso-
lida a democracia e a cidadania”,
destacou Carlos Alberto Lordello Bel-
trame, secretário de Governo.

SERVIÇO
Congresso Municipal do Orça-
mento Participativo 2023. Sá-
bado, 17, das 9h às 12h30, no
Barracão 14 do Engenho Cen-
tral, localizado na Av. Dr. Mauri-
ce Allain, 454, Vila Rezende.

Divulgação

No evento, no Engenho Central, serão eleitas dez demandas
por região, que serão analisadas pelas secretarias responsáveis
para estudo de viabilidade técnica e orçamentária
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Uniodonto Piracicaba
completa 41 anos
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Acervo fotográfico digital da
Câmara ganha novos itens
Fotografias datadas de 1995 retratam reunião solene, na Câmara, alusiva ao centenário
do “Tratado de Amizade, Comércio e Navegação” celebrado entre Brasil e Japão

A Uniodonto Piracicaba com-
pleta nesta sexta-feira seus 41 anos
de fundação. A cooperativa de ci-
rurgiões-dentistas engloba hoje
cerca de 350 profissionais que aten-
dem um universo de 78 mil benefi-
ciários, distribuídos em 15 municí-
pios da região, provenientes de con-
tratos pessoa física e empresariais.

Para Cláudio Zambello, dire-
tor-presidente da Uniodonto, este
ano de 2023 reafirma o compro-
misso da cooperativa junto ao
mercado regional, com aplicação
de seu planejamento estratégico
elaborado no primeiro trimestre.

Dentre as ações que merecem
destaque da atual gestão está a
construção de Clínica Integrada
Odontológica, situada à rua Al-
feres José Caetano, em frente à
sua sede administrativa, duas
quadras do Mercado Municipal.
Serão 1 mil metros quadrados de
construção, abrigando consultó-
rios odontológicos modernos para
atender pacientes de determina-
das parcerias. As obras foram
iniciadas em março com previ-

Em cima de uma extensa mesa,
lado a lado, figuram nas paredes
do Salão Nobre da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba as bandeiras do
Brasil e do Japão, cujas fortes co-
res contrastam com as longas cor-
tinas brancas que descem do teto
ao chão do recinto. A imagem re-
trata a reunião solene promovida
pelo Legislativo piracicabano, em 8
de agosto de 1995, em comemora-
ção ao centenário do “Tratado de
Amizade, Comércio e Navegação”,
celebrado entre as duas nações em
novembro de 1895, e que reuniu
vereadores e representantes da co-
munidade nipônica em Piracicaba.

Até muito recentemente
apenas em papel, a fotografia,
agora, faz parte de uma nova
série de 26 itens documentais
adicionados nesta quarta-feira
(14) ao acervo digital do Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, acessível por meio da pla-
taforma Atom (Acess to Memory).

“Essa nova série documen-
tal é composta por 24 fotografi-
as daquele dia, além do progra-
ma da solenidade e de uma pla-
ca alusiva ao evento”, explica
Giovanna Fenili Calabria, arqui-
vista e chefe do Setor, que res-
saltou que a disponibilização do
novo material é uma forma de
também celebrar o Dia Nacional
da Imigração Japonesa no Brasil,
comemorado anualmente em 18 de
junho. O registro da solenidade foi
feito pelo fotógrafo Davi Negri.

Davi Negri

Nova série documental adicionada ao acervo digital da Câmara traz fotografias de
reunião solene, em 1995, alusiva ao centenário de amizade entre Brasil e Japão

A identificação das pessoas
que aparecem nas imagens, se-
gundo a arquivista, contou com
a ajuda de Kássia Kishino Ka-
wai, filha de Naoki Kawai, um dos
homenageados na reunião sole-
ne que reconheceu a contribuição
de vários membros da comuni-
dade japonesa para a cidade.

“Nós temos um grande acer-
vo fotográfico, inclusive com
muitos negativos. Grande parte
desse material, no entanto, mui-
tas vezes não está acompanhado
de outros documentos capazes de
ajudar na identificação das pes-
soas que aparecem nas imagens,
daí a importância desse tipo de
contribuição, da memória dos in-

divíduos”, disse Giovanna, que na
sequência frisou que o Setor está
aberto para receber ajuda de ou-
tras pessoas na identificação do
acervo fotográfico da Casa.

SURPRESA - A fotografia
eterniza um momento e é capaz,
por si só, de promover e atuali-
zar, mesmo com o passar dos
anos, emoções e sentimentos. Quan-
do somada ao acaso e às coinci-
dências da vida, tem o dom de sur-
preender até mesmo aqueles que
com ela dialogam todos os dias.

“Kazuo Miazaki…  o sobre-
nome é o mesmo que o seu. Será
que é algum parente?”, pergun-
tei ao estagiário de fotografia
da Câmara, Samuka Miazaki,

meu parceiro nesta matéria, ao
ler na pauta o nome dos home-
nageados em 1995, enquanto
aguardávamos o elevador para
subirmos até o Setor de Gestão
de Documentação e Arquivo.

“É o meu avô!”, disse surpre-
so o jovem fotógrafo. “Eu não esta-
va esperando. Totalmente ao aca-
so e fui logo eu o fotógrafo escolhi-
do para essa matéria. Estou emoci-
onado, disse ao ver as fotografias.
“Meu avô faleceu quando eu ainda
era criança, em 2014, e eu não tive
muito contato com ele. Inclusive,
tenho poucas fotos dele. Então, in-
teragir com esse material, ainda
mais assim, foi uma bela surpresa
para mim!”, finalizou Samuka.

Divulgação

Clínica Integrada Odontológica será na rua Alferes
José Caetano, em frente à sede administrativa

são do espaço começar a funcio-
nar no segundo semestre de 2024.

Zambello lembra que outras
ações também merecerão atenção
ao longo dos próximos meses. Ele
avalia que o conhecimento cientí-
fico e o acesso a novas tecnologi-
as superaram as expectativas du-
rante a realização do 6°. Congres-
so Odontológico Uniodonto, rea-
lizado entre os dias 31 de maio e
2 de junho. Ele foi realizado na
Faculdade de Odontologia de Pi-
racicaba em parceria com a JOP
2023 – Jornada Odontológica de
Piracicaba. Foram três dias de co-
nhecimento para o profissional de
odontologia com ênfase às novi-
dades da área, algumas apresen-
tadas por professores que vieram
do Canadá e da Dinamarca.

O principal foco da coopera-
tiva também é dar continuidade
da atenção ao trato humano, com
treinamentos e cursos para seus
dentistas cooperados e o corpo de
funcionários, numa busca inces-
sante pela melhoria contínua dos
processos administrativos.
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Petrobras reduz preço em
4,66% para distribuidoras

Vitor Abdala
Da Agência Brasil

A Petrobras anunciou nesta
quinta-feira (15) a redução de R$
0,13 no litro da gasolina vendida
a distribuidoras de combustíveis.
Com a queda do preço, de 4,66%,
o litro passará a custar R$ 2,66 a
partir desta sexta-feira (16).

Como a gasolina vendida nas
bombas tem adição de 27% de eta-
nol anidro, a parcela do preço da
Petrobras no preço do combustí-
vel vendido nos postos de gasoli-
na será de R$ 1,94 por litro.

Segundo a Petrobras, caso
os demais agentes da cadeia do
combustível (distribuidoras e
postos) mantenham os valores de
suas parcelas, o preço médio ao
consumidor final poderá atingir

R$ 5,33 por litro, com base na
última pesquisa feita pela Agên-
cia Nacional do Petróleo, Gás
Natural e Biocombustíveis (ANP).

“Destaca-se que o valor efeti-
vamente cobrado ao consumidor
final no posto é afetado também
por outros fatores como impostos,
mistura de biocombustíveis e mar-
gens de lucro da distribuição e da
revenda”, diz a empresa em nota.

De acordo com o comunica-
do, “a redução do preço da Petro-
bras tem como objetivos principais
a manutenção da competitividade
dos preços da companhia frente
às principais alternativas de su-
primento dos seus clientes e a par-
ticipação de mercado necessária
para a otimização dos ativos de
refino em equilíbrio com os mer-
cados nacional e internacional”.
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Noite no Mirante tem edição especial de festa junina
A terceira edição de 2023 do

evento Uma Noite no Mirante, na
praça Antônio Benites, conheci-
da como a praça do Chafariz do
Mirante, acontece hoje, 16, a par-
tir das 18h, em alusão às festas
juninas. As atrações musicais são
Projeto Raízes e Trio Forró Rabe-
cado. A entrada é gratuita e o
evento integra as ações de revita-
lização do Engenho Central, uma
iniciativa da Prefeitura de Piraci-
caba por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

A banda piracicabana Proje-
tos Raízes, com mais de 20 anos
de história, se apresenta na Noi-
te no Mirante para fazer um res-
gate da música sertaneja raiz, to-
cando grandes sucessos de Trio
Parada Dura, Milionário e José
Rico, Tonico e Tinoco, Roberta Mi-
randa, Chitãozinho e Xororó, Ma-
togrosso e Matias, entre outros.

Também formado em Pìra-
cicaba, o Trio Forró Rabecado,
como sugere o nome, apresenta
forró tocado com uma rabeca.

Segundo Tony Azevedo, voz, tri-
ângulo, ganzá e pandeiro do gru-
po, o show será em homenagem
a nomes consagrados que divul-
gam a música popular por meio
deste instrumento, como Mestre
Salustiano, Luiz Paixão, Tiqui-
nha Rodrigues, entre outros,
entre versões e músicas autorais.

O evento Uma Noite no Mi-
rante foi criado para envolver to-
dos os tipos de gêneros e tradições
musicais, com o objetivo de ofere-
cer à população muita cultura, com
atrações de qualidade em um ambi-
ente agradável para todos. No local
haverá ainda food trucks com a ven-
da de doces, salgados e bebidas.

SERVIÇO
Uma Noite no Mirante. Hoje,
16, das 18h às 22h. Chafa-
riz do Mirante na praça Antô-
nio Benites, início da aveni-
da Dr. Maurice Allain (em
frente ao número 100), Nova
Piracicaba. Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.

Divulgação

Trio Forró Rabecado, como sugere o nome,
apresenta forró tocado com uma rabeca
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Nascidos em 2005 devem fazer o alistamento militar até dia 30
Todos os jovens do sexo

masculino, que nasceram no ano
de 2005, devem fazer o seu alis-
tamento militar até o dia 30/06,
seja de maneira online, no
alistamento.eb.mil.br, ou presenci-
almente, na Junta de Serviço Mili-
tar de Piracicaba, localizada na rua
Prudente de Moraes, 926, Centro.

Os interessados devem apre-
sentar um documento com foto
(RG ou CNH), CPF e compro-
vante de endereço. Quem nas-
ceu em anos anteriores a 2005
deve comparecer pessoalmente
na Junta de Serviço Militar,
além de pagar multa por ter per-
dido o prazo de alistamento.

Luciana Rovina Castilha,
secretária da Junta de Serviço
Militar de Piracicaba, disse que
após concluir o alistamento, o
jovem recebe um certificado de
alistamento que é um docu-
mento militar provisório.

“Após 30 de junho, o jovem
deve comparecer na Junta Militar
ou consultar o site para saber de
sua situação. Ele poderá ser dis-

pensado por excesso de contin-
gente ou passar por seleção no Tiro
de Guerra e nessa ocasião saberá
qual dia, horário e endereço para
comparecer”, complementou.

O serviço militar obrigatório
se inicia anualmente, com o con-

tingente de 100 atiradores, em 1º/
03, e se encerra em 30/11. O jo-
vem matriculado frequenta o Tiro
de Guerra de segunda a sábado,
no horário das 6h às 8h. A frequ-
ência no Tiro de Guerra não im-
pede o jovem de estudar e/ou tra-

balhar, uma vez que ficam no
quartel num curto período. Hoje,
em média, 80% dos matriculados
estudam ou trabalham. No ano
de 2022 se alistaram 3.050 pes-
soas em Piracicaba. A previsão
deste ano é de até 3.200 jovens.

Divulgação

O serviço militar obrigatório se inicia com o contingente de 100 atiradores
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Provas de processo seletivo
para contratação será domingo

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Fundação para Vesti-
bular da Universidade Estadual
Paulista Júlio Mesquita Filho (Vu-
nesp), aplicará, domingo (18), as
provas do processo seletivo 001/
2023, que visa a contratação de
professores temporários de Educa-
ção Infantil e Ensino Fundamen-
tal para atuarem na Rede Munici-
pal de Educação de Piracicaba.

Estão aptos a realizarem as pro-
vas 668 candidatos. Aos 462 edu-
cadores que disputarão as vagas da
Educação Infantil, as provas serão
aplicadas nas dependências da Es-
cola Estadual Professor Eduir Be-
nedicto Scarpari. Já os 206 que plei-
teiam as do Ensino Fundamental
realizarão o processo na Escola Es-
tadual Professor Augusto Saes.

Os inscritos disputarão
160 vagas como professores
temporários para a Educação
Municipal de Piracicaba, as
quais podem ser ampliadas con-
forme as necessidades da Rede.

“Os professores temporários

são essenciais para as rotinas das
nossas unidades. Assumem o pa-
pel dos professores efetivos sem-
pre que necessário, por conta de
licença saúde, maternidade, féri-
as-prêmio, afastamento sem remu-
neração e auxílio a alunos com de-
ficiência. Integram, portanto, a
nossa Rede de fato. Desejo uma
excelente prova a todos e que pos-
sam nos auxiliar na construção de
uma educação de qualidade aos
piracicabanos”, destaca o secretá-
rio de Educação, Bruno Roza.

PROVAS — Aplicação das
provas: 18/06/2023 - fechamento
dos portões às 9h. Educação Infan-
til: Escola Estadual Professor
Eduir Benedicto Scarpari - Rua
Lutero Luiz, 150 - Jardim Alvo-
rada. Ensino Fundamental: Es-
cola Estadual Professor Augus-
to Saes – R. Dom Pedro I, 2517 -
Nova América. Para mais informa-
ções sobre o processo seletivo aces-
se: http://www.piracicaba.sp.
gov.br/categoria/processo+
seletivo+01+2023.aspx .
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Guerrero completa 50 anos de trabalho
José Aparecido Guerrero chegou ao Hospital com 21 anos e hoje, aos 71, coordena a Tipografia e a Caixa Beneficente do Hospital

Aos 71 anos de idade, o fun-
cionário José Aparecido Guerre-
ro completou recentemente 50
anos de serviços prestados à San-
ta Casa de Piracicaba. “Cheguei
aqui em maio de 1973 com apenas
21 anos e fui muito bem acolhido
no setor de Almoxarifado Central,
onde começou minha história com
a Instituição”, conta Guerrero. 

Ele lembra que se assustou no
início porque, já naquela época, a
Santa Casa era uma Instituição
imponente e muito respeitada. “De
lá pra cá, o Hospital só cresceu e eu
pude acompanhar este processo
com orgulho e satisfação, pois a
Santa Casa também enfrentou
muitas dificuldades por ser uma
instituição filantrópica”, disse.   

Cido, como é carinhosamen-
te conhecido, fala sobre a criação
de novos setores e unidades, a ex-
pansão e reestruturação de ou-
tros, a implantação de melhores

Cido, como é carinhosamente conhecido,
é muito querido pela comunidade hospitalar 

Divulgação

condições de trabalho com a cons-
tante qualificação e aprimora-
mento profissional e à implanta-
ção de novos protocolos garan-
tindo à Santa Casa o perfil de
hospital de referência regional. “A
Santa Casa cresceu muito; a mu-
dança foi radical”, observou. 

Depois de trabalhar por três
anos no Almoxarifado, a direção
conferiu a Cido a responsabilidade
de implantar e coordenar o Setor de
Tipografia que estava sendo criado
para que o próprio Hospital pudesse
produzir os milhares de impressos
utilizados. “Até hoje, trabalho na
Tipografia, onde produzimos 80%
de todo material impresso utilizado
pela Instituição”, revela o tipógrafo,
apontando a sensível redução de
custo que a iniciativa representou. 

Segundo ele, nessa época, fo-
ram adquiridos um mimeógrafo,
uma guilhotina e uma máquina
de xérox. Dois anos depois, em

1976, o setor ganhou espaço pró-
prio e adquiriu também uma im-
pressora, um mimeógrafo elétri-
co, uma picotadeira e um gram-
peador industrial, conferindo um
perfil mais profissional à atua-
ção da Tipografia. “A Santa Casa
me deu uma profissão”, disse. 

Logo depois, em 1979, Cido
sentiu-se mais estabilizado e segu-
ro, casando-se com a Sra. Odila
Tot, com quem teve os filhos Rafa-
ela (44) e Leandro (36) e as netas
Julia (5) e Alice (2). Onze anos de-
pois, em 1990, Cido seria o respon-
sável por implantar e coordenar
também a Caixa Beneficente do
Hospital, associação sem fins lu-
crativos que atualmente beneficia
cerca de 1400 pessoas entre asso-
ciados e dependentes, promoven-
do o acesso a planos de saúde, de
assistência odontológica, farma-
cêutica, óticas e auxilio funeral. 

“A Santa Casa é uma grande fa-

mília e devo a ela o meu desenvolvi-
mento”, disse Guerrero ressaltando o
sentimento de amor, reconhecimento
e gratidão que tem pela Instituição.  

Ao homenagear o funcionário
pelo tempo de serviço, o provedor
Alexandre Valvano Neto falou do
empenho, do comprometimento e
do compromisso de Cido para com
a Santa Casa. “Dedicar-se por tan-
to tempo a uma mesma Instituição
requer uma grande dose de amor e
respeito pelo que se faz”, disse o
provedor. Para a administradora
Vanda Petean, que acompanhou a
homenagem ao lado também do
gestor financeiro Wagner Marra-
no, registrar esses momentos é fun-
damental. “São pessoas assim que
fazem da Santa Casa o que ela é
hoje, um grande, respeitado e que-
rido hospital, sempre à disposição
da população de Piracicaba e re-
gião. O Cido merece todo nosso ca-
rinho e reconhecimento”, disse.  
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Arrastão recolheu 4,83 toneladas
de inservíveis em cinco bairros

Divulgação/CCS

Arrastão da dengue retorna a região do Vila Cristina neste sábado (17)

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 4,83 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no último sábado (10), na
região do Vila Cristina, nos bairros
Jardim Monte Cristo, Tatuapé,
Jardim Ibirapuera, Santo Antônio
e Jardim Camargo. O objetivo é o
combate ao mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue, zika,
chikungunya e febre amarela ur-
bana. O PMCA é ligado ao Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

Neste sábado (17), o Arras-
tão da Dengue volta à região do
Vila Cristina, desta vez nos bair-
ros Jardim Stênico, Monte Ver-
de, Jardim Cruzeiro, Monte
Branco, Jardim Regina, Vila
Cristina, Nova Paulista, Jardim
Tarumã, Jardim João Conceição,
Jardim Borghese e Jardim Gló-
ria, das 8h às 14h, com ponto de
encontro no Centro Comunitário,
próximo à UPA Vila Cristina.

A orientação do coordenador
do PMCA, Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, é para que os morado-
res deixem nas calçadas qualquer
material que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemio-
lógica, de 01 de janeiro a 14 de
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Crab Piracicamirim fará
ação para multi vacinação

Neste sábado, 17, das 9h às
14h, a Secretaria Municipal de Saú-
de abre a unidade Crab Piracica-
mirim para imunização contra in-
fluenza/gripe, voltada à população
com mais de seis meses de idade;
contra a Covid-19, com a dose de
reforço bivalente para a população
com 12 anos ou mais, e o reforço
da Pfizer pediátrica para crianças
com idade de 5 a 11 anos; e contra
o meningococo C (meningite) para
profissionais da Saúde, da Edu-
cação e adolescentes entre 15 e 19
anos que, por algum motivo, não
receberam a vacina na idade re-
comendada (de 11 a 14 anos).

Para receber a vacina contra

a Covid-19, o cidadão deve ter, pelo
menos, o esquema vacinal primá-
rio completo (1° e 2° doses) e um
intervalo mínimo de quatro me-
ses da última dose recebida.

Para a imunização contra a
meningite, deverão ser apresen-
tados documento de identifica-
ção com foto ou apenas o Car-
tão Pira Cidadão, além da ca-
derneta de vacinação e compro-
vação de vínculo com as insti-
tuições de ensino e/ou saúde.

Na próxima semana, de 19 a 23/
06, a vacinação segue nas 68 unida-
des de saúde da cidade: CRABs e
UBSs, das 8h às 15h (exceto CRAB
Paulista), e PSFs, das 8h às 16h.

junho de 2023, foram registra-
dos 2.615 casos positivos e dois
óbitos por dengue. No mesmo
período de 2022, foram 1.352 ca-
sos e um óbito; em 2021, foram
5.166 casos e nenhum óbito.

O coordenador do PMCA ex-
plica que o pico de incidência da
doença na cidade já aconteceu e a
tendência para as próximas sema-
nas é a diminuição dos casos. “O
período mais crítico terminou em
maio. Neste momento, com o cli-
ma mais seco e frio, o número de
casos tende a diminuir já que o
mosquito procria menos e de for-
ma mais lenta. Agora é o momen-
to de intensificar as ações como já
estamos fazendo com os arrastões,
por exemplo”, enfatizou Tom.

PREVENÇÃO – O enfrenta-
mento ao mosquito Aedes aegypti
é uma tarefa contínua e coletiva.
As principais medidas de preven-
ção são: deixar a caixa d’água bem
fechada e realizar a limpeza regu-
larmente; retirar dos quintais ob-
jetos que acumulam água; cuidar
do lixo, mantendo materiais para
reciclagem em saco fechado e em
local coberto; eliminar pratos de
vaso de planta ou usar um prati-
nho que seja mais bem ajustado ao
vaso; descartar pneus usados em
postos de coleta da Prefeitura. O
PMCA atende pelo telefone 3427-
3351 e também pelo SIP 156.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Alça da SP 304 será fechada para obras, em Piracicaba
Os motoristas que tiverem de

usar o dispositivo localizado no km
181+400 da SP 304 - Rodovia Luiz
de Queiroz, no distrito de Arte-
mis, em Piracicaba, nesta sexta-
feira (16), precisam ficar atentos.
A Eixo SP interditará a alça de de-
saceleração e de saída da rodovia,
na pista sentido Interior-Capital,
para serviços de recuperação de
juntas de dilatação do viaduto.

Os trabalhos serão realizados
das 7h às 17h. Durante esse perío-
do, os usuários terão como alter-
nativa seguir até o dispositivo se-
guinte, localizado no km 177+800,
para fazer o retorno. A interdição
incluirá também um trecho da fai-
xa 2 de rolamento. O trânsito con-
tinuará fluindo normalmente pela
faixa 1. Ao se aproximarem do lo-
cal, os motoristas serão alertados
sobre a interdição por meio de si-
nalização por placas, cones e pela
presença de homens-bandeira.Dispositivo fica próximo de Artemis e a alternativa para os motoristas será utilizar o próximo retorno

Divulgação
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Docentes lançam obra para orientação a profissionais
Motivadas pelos desafios que

milhões de pacientes enfrentam
mundo afora para ter acesso a pro-
fissionais qualificados para diag-
nosticar com precisão a infinidade
de doenças que podem afetar a
boca, orientá-los corretamente e
providenciar tratamento com com-
petência, as equipes das áreas de
Semiologia (Estomatologia) e Pato-
logia da Faculdade de Odontolo-
gia de Piracicaba (FOP-Unicamp)
trabalharam em colaboração com
especialistas de diversas partes do
continente panamericano para pre-
parar uma série de protocolos clí-
nicos embasados cientificamente

que amparem cirurgiões-dentis-
tas, médicos e profissionais da
saúde neste cenário desafiador. 

Preparado no formato de um
livro conciso que orienta os profis-
sionais de saúde na tomada de de-
cisões clínicas em doenças bucais, a
obra é intitulada Clinical Decision-
Making in Oral Medicine e foi pu-
blicada internacionalmente, em lín-
gua inglesa, pela editora Springer
Nature no mês de junho de 2023. 

Dividida em oito seções prin-
cipais que incluem vinte e oito ca-
pítulos, acerca de 28 doenças bu-
cais, a obra zela pela objetividade
e fácil reprodutibilidade dos pro-

tocolos clínicos que estão organi-
zados em aproximadamente 5 pá-
ginas por doença. Cada capítulo
começa com um resumo do tópi-
co, uma breve descrição das prin-
cipais doenças que se enquadram
nessa categoria diagnóstica e suas
principais definições. Em seguida,
são apresentadas as característi-
cas clínicas, as estratégias de di-
agnóstico, e um protocolo de tra-
tamento para cada doença. Além
disso, os autores reuniram mais
de 140 imagens clínicas de alta
resolução que ilustram o livro.

Clinical Decision-Making in
Oral Medicine foi desenvolvido

para profissionais de saúde e mé-
dicos de várias especialidades, in-
teressados no tratamento de paci-
entes com doenças primárias da
boca, com repercussões bucoma-
xilofaciais de doenças sistêmicas e
de manifestações orais de trata-
mentos para doenças complexas,
como o câncer. Estudantes de
odontologia e medicina também
encontrarão muito conteúdo prá-
tico para o escopo do treinamen-
to da assistência em saúde. 

A obra pode ser adquirida na
versão online ou física (capa dura),
no link https://link.springer.com/
book/10.1007/978-3-031-14945-0
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1ª Parada LGBTQIA+
de Capivari oferece
cultura e manifestações

CCCCCOMEMORAÇÃOOMEMORAÇÃOOMEMORAÇÃOOMEMORAÇÃOOMEMORAÇÃO

Empem celebra Ação de Graças
pelos 70 anos de sua fundação
A comemoração será domingo (18), às 9 horas, em Culto de Ação de
Graças, na Catedral Metodista de Piracicaba; evento aberto a todos

O MOVCASP (Movimento Ca-
pivari Sem Preconceito), de Capi-
vari e Rafard, e o Coletivo Teatral
da ONG Casvi, de Piracicaba, em
uma parceria político-cultural,
unem os municípios da região na
luta contra o preconceito, o racis-
mo, a intolerância religiosa e a ho-
mofobia. Os dois coletivos organi-
zam a 1a Parada LGBTQIA+ de
Capivari, que acontece domingo
(18), na Praça Central de Capivari
(Rua Regente Feijó, 251-267, Cen-
tro). O dia começa com um Ato
Ecumênico, marcado para às 10h
no platô; a concentração oficial
se inicia às 14h e a programação
musical se estende até às 21h.

As atividades preparatórias da
1a Parada da região de Capivari e
Rafard acontecem ao longo da pri-
meira quinzena de junho, e inclu-
em variados eventos culturais (te-
atro e ciclo de cinema). Ainda es-
tão previstas quatro palestras so-
bre direito e políticas públicas para
a comunidade LGBTQIA+; os con-
ceitos de diversidade sexual; racis-
mo; e intolerância religiosa. Todas
as atividades e manifestações pú-
blicas são inteiramente gratuitas e
abertas a todo tipo de público.

O programa inclui ainda a Fes-
ta Descontrolada, que deve ocor-
rer na noite de sábado (17). A festa
pré-Parada terá controle de identi-
dades (classificação etária: 18 anos)
e segurança, com ingressos dispo-
níveis pela Plataforma Sympla [ht-
tps://www.sympla.com.br/evento/
descontrolada-a-festa/2001197].

APOIO — A iniciativa dos
coletivos recebe o apoio do Fórum
Paulista LGBT, do mandato da

deputada estadual Professora Be-
bel. A Prefeitura de Rafard tam-
bém apoia as atividades da 1a
Parada da região de Capivari e
Rafard no intuito de promover a
inclusão social na região, discu-
tindo o problema do preconceito
de maneira ampla. Os eventos po-
líticos-culturais recebem a par-
ticipação ativa do Instituto Fe-
deral de São Paulo (IFSP) - Câm-
pus Capivari e o apoio da Câma-
ra dos Vereadores de Capivari.

O movimento que emerge em
Capivari e Rafard se insere em um
calendário oficial de lutas contra a
LGBTIfobia e todas as suas dife-
rentes formas de manifestação. O
calendário congrega várias datas
internacionais, nacionais e locais.
No mundo, o Dia Internacional de
Combate à LGBTIfobia foi fixado
no dia 17 de maio de 1990, quando
a OMS retirou da CID (Classifica-
ção Internacional de Doenças) o
termo “homossexualismo”. No
Brasil e no Estado de São Paulo,
foram instituídos no ano de 2010
o Dia Nacional e o Dia Estadual
de Luta contra a Homofobia, am-
bos através de Decretos do Poder
Público. Da mesma forma, em
2011, Piracicaba teve o Dia Muni-
cipal de Combate à Homofobia
definido através de Decreto do
Legislativo Municipal. Em Capiva-
ri, a Semana Municipal de Apoio
às Diversidades e Combate às In-
tolerâncias foi definida através de
Lei Orgânica do Legislativo Muni-
cipal, ficando, assim, definida em
2022 a semana do dia 15 de ju-
nho como o período do ano de-
dicado às mobilizações pela causa.

70 anos da fundação da Es-
cola de Música de Piracicaba
Maestro Ernst Mahle (Empem).
Uma data expressiva, que de-
monstra o poder de resistência
de um trabalho coeso e muito
bem fundamentado, desenvol-
vido pela instituição de ensino
desde 1953, em Piracicaba.

Um projeto idealizado pelo
casal Mahle (a professora Ci-
dinha Mahle e o compositor
Ernst Mahle), ambos ainda na
ativa e produzindo trabalhos de
alta qualidade, como a ópera
Isaura e Inocência (sendo esta
última em fase de composição).

A comemoração da data será
no domingo (18), às 9 horas, em
Culto de Ação de Graças, na Cate-
dral Metodista de Piracicaba. O
evento é aberto a todos os interessa-
dos, apreciadores de boa música.
Várias manifestações artísticas vão
acontecer durante a homenagem.

Alunos e professores da Em-
pem apresentarão peças clássicas
ao piano, violão e violino. Haverá
também a apresentação do Coral
da Catedral Metodista, “Coral Rev.
James William Koger” e convida-
dos, que apresentarão três músi-
cas de Ernst Mahle, regido pela ma-
estrina Sonia Dechen. Encerrando
a celebração, o maestro, pianista e
compositor Jamil Maluf, conduzi-
rá, como convidado especial, a
Orquestra de Câmara Empem,
formada por integrantes da Or-
questra e musicistas convidados.

Haverá ainda uma pequena
exposição de fotos sobre a histó-
ria da Empem, para recordar mo-
mentos marcantes da escola de
música a todos aqueles que viven-
ciaram e vivenciam de alguma
forma a dinâmica da instituição.

EMPEM — A Escola de Mú-
sica de Piracicaba “Maestro Ernst
Mahle” foi fundada em nove de
março de 1953 pelo diretor da
Pró-Arte de São Paulo, Prof. H.

J. Koellreuter e seus alunos Ernst
Mahle e Maria Apparecida Ro-
mero Pinto, bem como por pes-
soas representativas da cidade.

Denominada inicialmente
“Escola Livre de Música, Pró-
Arte”, devido a suas ligações com
a Pró - Arte do Brasil. Em 1961,
teve seu nome alterado para “Es-
cola de Música de Piracicaba”
(EMP). Em 1998 a EMP passou a
ser denominada Escola de Músi-
ca de Piracicaba “Maestro Ernst
Mahle” (EMPEM), em homena-
gem prestada ao Maestro e Com-
positor. A Escola de Música de Pi-
racicaba “Maestro Ernst Mahle” é
considerada no meio musical um
patrimônio cultural brasileiro.

ORQUESTRA — A Or-
questra de Câmara Empem foi
fundada em agosto de 1955 pelo
maestro Ernst Mahle, naquela
época, com o nome de Orquestra
Infantil Piracicabana. Hoje com
67 anos de atividades, é o tercei-
ro grupo mais antigo da cidade e
orquestra de estudantes de mú-
sica mais antiga do país em ativi-
dade. Atualmente a regência está
sob a batuta de Fhelipe Serafim.

CORAL — O coro recebeu o
nome atual em 1958, em culto sole-
ne, em homenagem ao primeiro
pastor da Igreja Metodista em Pira-
cicaba, fundada em 11 de setembro
de 1881, o missionário Reverendo
James William Koger. Segundo re-
lato de Eula Kennedy Long, em sua
obra “Do meu velho baú metodis-
ta”, pode-se afirmar que o inicio do
coro da Catedral Metodista de Pi-
racicaba, ocorreu entre 1894 e
1896, criado pela missionária Mrs.
Francis (Fanny) Kennedy Brown.

Dentre os regentes que atu-
aram no coro está o compositor
Albert Ream e dentre os compo-
sitores mais executados está
João Wilson Faustini. Atualmen-
te, a regência está a cargo da
Dra. Sonia Carmela Falci Dechen.

Divulgação

Casal Mahle, dedicação ao ensino da música

Arquivo

Tudo começou em 1953
Divulgação

Orquestra de Câmara da Empem
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100 Milhas Piracicaba já tem
data, com novidades em 2023

A 34ª edição do 100 Milhas
Piracicaba está confirmada para
2023 com algumas novidades e
ação solidária. O evento ocorrerá
nos dias 18, 19 e 20 de agosto no
ECPA (Esporte Clube Piracicaba-
no de Automobilismo) - que tam-
bém é o organizador da competi-
ção. A entrada para o público será
simbólica: 1 kg de alimento não
perecível destinado ao Fundo So-
cial de Solidariedade. O estaciona-
mento terá o valor de R$ 20.

Os organizadores do 100
Milhas estão ansiosos para re-
ceber pilotos e entusiastas do
automobilismo de todo o país.
Além da tradicional prova de
100 milhas, o evento contará
com uma corrida preliminar es-
pecial de fuscas, relembrando os
clássicos automobilísticos.

A grande novidade deste ano
é que a prova principal das 100
milhas será dividida em três cate-
gorias, proporcionando ainda mais
adrenalina aos fãs de corridas. Os
competidores, compartilhando o
mesmo grid de largada, participa-
rão nas categorias Marcas e Pilo-

tos, Tubular e Turismo 1.4. Essa
será uma oportunidade única de
ver diferentes estilos de carros
competindo lado a lado e mostran-
do sua performance nas pistas.

ATRAÇÕES — O 100 Milhas
Piracicaba é reconhecido por sua
tradição, caráter familiar e pela at-
mosfera única que envolve a com-
petição. Além das corridas, a pro-
gramação também contará com
o Volcano Fest, nos dias 19 e 20,
no Kartódromo do EPCA. Em sua
5ª edição, a festa reunirá mais
uma vez carros modificados, in-
fluenciadores do universo auto-
mobilístico e DJs. O local também
contará com praça de alimenta-
ção (BBQ Team) e Espaço Kids.

INGRESSOS PARA O 5º
VOLCANO FEST - Os ingressos
Pista Kart já estão disponíveis para
os amantes do automobilismo que
desejam expor seus carros no 5º
Volcano Fest. Serão entregues pre-
miações e troféus aos participantes
que se destacarem. As inscrições e as
regras de participação estão disponí-
veis no endereço sympla.com.br/
evento/volcano-fest-5/1985091.
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Por fora bela viola, por
dentro pão bolorento?
Olá alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos bem vin-
dos ao nosso espaço semanal li-
vre de amarras e padrinhos de
qualquer espécie, nem mesmo
seguimos "incitadores" ou vive-
mos nas sombras de líderes e pre-
sidentes. Aqui vivenciamos nos-
sa "própria opinião", sem balan-
çar bandeiras da mediocridade.

O XV de Piracicaba está em
momento delicado no brasileiro
da série D do campeonato naci-
onal, a sequência é de fazer ar-
repiar, duas derrotas uma de-
las para o Cascavel dentro de
casa e a outra para a Patroci-
nense em seus domínios, e na
abertura do returno, mais um
revés, nesta ultima quarta feira
no Barão o XV debaixo de mui-
ta chuva. O XV até conseguiu
abrir o marcador, mas recuou
demais, deixou o time adversá-
rio crescer e cedeu o empate.

O torcedor que tinha um
pouco de paciência já desanimou
e nas redes sociais tento o trei-
nador Cléber Gaúcho quanto o
gestor Douglas Pimenta foram
os alvos principais, alguns atle-
tas que já não eram unanimida-
de, agora já tem seu nome colo-
cado na boca do sapo e com o
caminho iluminado até o RH
para assinar sua demissão. O
presidente então virou motivo de
chacota, e se não acreditam em
minhas palavras, basta ter aces-
so ao grupo de sócios do clube e
nas conversas dos milhares de
"treinadores e gestores" de Pira-
cicaba que vai confirmar.

O momento é ruim, e "TODO
tem culpa e TODOS são respon-
sáveis", da mesma maneira que
se a situação fosse o inverso a
citação acima seria da mesma
validade, apesar de que para al-
guns mesmo erguendo taça como
foi na copa paulista, fizeram o
máximo para desenhar e colocar
que era "obrigação", esses mes-
mos só faltaram metralhar pela
quarta colocação no estadual e
mesmo o XV figurando como o
"mais fraco" de seu grupo, nas
palavras desses mesmos críticos,
após todo esse revés continua no
G4 e com chances de classificar.

Caso essa classificação acon-
teça, as palavras serão que "não
fez mais que a obrigação", no iní-
cio da competição apesar de to-
dos terem dito que o Nhô-Quim
não classificaria que era o mais
fraco da chave e com elenco li-
mitado e ruim. Uma coisa tem
que concordar, entre os partici-
pantes do grupo, na teoria o XV
realmente é o elenco mais fraco
e com o menor investimento,
mas como está no G4? Algo re-
ferente a trabalho planejamen-
to e gestão entra em campo?

Na prática o que precisa é o
treinador Cléber Gaúcho rever
algumas escalações, posiciona-
mentos e critérios. Não concor-
damos a muito tempo com o po-
sicionamento de Vitor Braga, que
ainda está devendo um pouco
mais, a volta "urgente" de Gui-
lherme Amorim, o fortalecimen-
to da zaga com dois homens de
contenção e setor de criação com
mais "lucidez" e qualidade no
passe. Na última partida Lucio
Flávio nem viu a cor da bola, e
não por sua culpa ou fragilida-
de, simplesmente a bola não
chegou com qualidade, como
agredir o adversário assim?

Pontos positivos em toda
essa tempestade, o bom retorno
de Mateus Mello, o avanço
(mesmo que tímido), de Vitor
Braga, Enzo reconquistando a
confiança e as boas partidas e
Evandro no meio campo. De
negativo a contusão de Ian Car-
lo, Arthur e Matheus Mello, a
indefinição do time titular e a
pouca paciência do torcedor.

Caso esse velho corneta fos-
se treinador de futebol e estives-
se à frente do elenco do Nhô-
Quim este seria meu time titu-
lar: OLIVEIRA, EDNAN, JR.
SERGIPANO (IAN CARLO), RO-
DOLFO MOL, ENZO, GULHER-
ME AMORIM, VITOR BRAGA E
GRIGOR, ANDERSON CAVA-
LO, MATEUS MELO E AN-
DREY. Eu continuo acreditan-
do, "porque não acreditaria"?

Esta é a minha visão sobre
o XV neste campeonato, e você
meu amigo, qual é a sua? Man-
de sua mensagem com sua ava-
liação no WhatsApp (19) 99639-
2028 que vamos colocar no ar
para os ouvintes do programam
PASSE DE LETRA de segunda
a sexta das 11h00min as
12h00minmin de segunda a sex-
ta e também nas transmissões
dos jogos do XVZÂO pela RÁ-
DIO DIFUSORA AM 650, com
a equipe de esportes "PASSE DE
LETRA": Tony Costa, Taranti-
ni, Jonas Parisotto, João Luís,
Edson Severo, Gabriel Nappi,
Bisteka, Leonel Jr, Julio San-
tos e Rodrigo Telles. DIFUSO-
RA ESSA RÁDIO É SHOW!

TORCEDORES DO NHÔ-
QUIM, por favor, continuem
fazendo a festa que quiserem,
liguem lanternas, vaiem, fa-
lem mal, aplaudam e curtam
cada momento dentro do es-
tádio. NINGUÉM é dono do
XV ou qualquer coisa pareci-
da para dizer o que você tem
que fazer na sua comemora-
ção..... XV DE PIRACICABA,
AS PESSOAS PASSAM, MAS
VOCÊ VELHO E CENTENA-
RIO SENHOR, ÉS IMORTAL!

AAAAAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIA     PÚBLICAPÚBLICAPÚBLICAPÚBLICAPÚBLICA

Deputada Bebel reforça luta em
defesa dos serviços públicos
Participação de representantes da Fuse, Apase, Apeoesp, CPP, CCM do Iamspe,
Afiamsp, Sindicato dos Psicólogos, Sindisaúde, Sintps, Fórum Estadual de Educação

Divulgação

Bebel deixou claro que não abre mão de assegurar direitos, carreira, salários dignos ao funcionalismo

Em audiência pública quinta
(15), na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, com o tema
“concursos e contratação justa dos
servidores públicos no Estado de
São Paulo”, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) reforçou a
luta em defesa dos serviços públi-
cos estaduais. “Lutaremos contra
o desmonte dos serviços públicos e
à retirada dos direitos dos servi-
dores públicos estaduais”, destacou
Bebel, em resposta aos ataques do
governador Tarcísio de Freitas ao
funcionalismo estadual e contou
com a participação de representan-
tes da FUSE, APASE, APEOESP,
CPP, CCM do IAMSPE, AFIAMSP,
Sindicato dos Psicólogos, Sindi-
saúde, SINTEPS, Fórum Estadu-
al de Educação, entre outras enti-
dades do funcionalismo estadual.

Bebel deixa claro que “quere-
mos não somente que sejam reali-
zados concursos públicos para to-
dos os cargos, em todas as áreas;
queremos valorização salarial e
profissional, carreira, condições
de trabalho. E queremos a apro-
vação do Plano Estadual dos Ser-
vidores Públicos (PL 962/2023),
que foi elaborado pelo nosso man-

dato em conjunto com entidades
do funcionalismo e reapresenta-
do nessa nova legislatura, para
assegurar direitos, carreira, salá-
rios dignos e a qualidade de todos
os serviços públicos”, enfatizou.

De acordo a deputada Pro-
fessora Bebel, na Alesp, a luta
é também para que não haja
prejuízo ao PL do Plano Esta-
dual da Educação. “Encami-

nharemos projetos específicos,
sobretudo no que diz respeito à
realização dos concursos públi-
cos”, assegura a parlamentar.

Na audiência, ainda, a de-
putada Bebel ressaltou que na
próxima semana o secretário es-
tadual da Educação, Renato Fe-
der, estará participando na As-
sembleia Legislativa de reunião
da Comissão de Educação e Cul-

tura, quando será cobrado a ex-
plicar medidas para a defasagem
de professores na rede estadual
de ensino, uma vez que o con-
curso de 15 mil vagas é insufici-
ente, assim como uma política es-
tadual de valorização da catego-
ria. “É necessário concurso público
para pelo menos 100 mil professo-
res para as diversas áreas da rede
estadual de ensino”, completa.

IIIIIDOSOSDOSOSDOSOSDOSOSDOSOS

Violência podem ter diferentes facetas
Solta o som! Vamos dançar!
O cuidador de idosos busca

animar o grupo. Eles estão no Lar
dos Velhinhos Maria Madalena,
em Brasília, uma instituição de
longa permanência de idosos, con-
veniada ao sistema público de pro-
teção de pessoas acima dos 60
anos em situação de vulnerabili-
dade. Em lares de acolhimento e
nas ruas brasileiras, há histórias
de diferentes violências invisibili-
zadas. Ontem, 15, foi o Dia Mun-
dial de Conscientização sobre a
Violência contra a Pessoa Idosa.

O som é o pagode, que ani-
ma Maria*, de 75 anos. “Eu gos-
to de dançar, de ouvir. Só não
sei cantar”. Nascida em uma ci-
dade do interior nordestino, ela
foi empregada doméstica até se
aposentar e morava em região
periférica da capital federal. “Eu
fiquei viúva muito jovem. Eu tra-
balhava em casa de família”.

Antes de ser acolhida no Lar
dos Velhinhos, vivia sozinha e
contava com apoio de amigos.
“Um dia, uma pessoa ficou preo-
cupada comigo porque achou que
eu não estava vivendo bem, por-
que não fazia as três refeições. Foi
assim que esse amigo me inscre-
veu no Lar e me acolheram há três
anos nesse lugar maravilhoso”.

O sorriso de Maria diminui
quando cita que o único filho não a
visita. “Ele ganha pouco também.
Ficou com minhas coisas. Mas meu
filho não quer nem saber de mim”.

O psicólogo do Lar dos Velhi-
nhos Leonardo Tavares afirma que
os idosos chegam às casas em dife-
rentes situações de vulnerabilida-
de e que é preciso uma atenção in-
dividualizada a cada demanda.
“Cada pessoa que chega aqui é
como um universo. São muitas his-
tórias e nosso papel é garantir a
individualidade de cada idoso”. A
instituição tem hoje 92 idosos aco-
lhidos. “Diante da necessidade e do
crescimento populacional, há no
Distrito Federal cinco espaços, o
que ainda é pouco”, considera.

O Lar faz permanente campa-
nha para doações financeiras, de
roupas, móveis e agasalhos.

Abandono e negligência - His-
tórias de abandono e negligência
fazem parte do caminho de vio-
lência a que estão submetidos os
idosos. Segundo dados coletados
pela Ouvidoria do Ministério dos
Direitos Humanos e da Cidada-
nia, nos primeiros cinco meses de
2023, pelo caminho de denúncias
do Disque 100 (incluindo telefo-
ne, e-mail e redes sociais), o Brasil
contabilizou 37.441 casos de ne-
gligência, 19.987 de abandono,
129.501 de violência física, 120.351

Ontem, 15, foi o Dia Mundial de Conscientização
sobre a Violência contra a Pessoa Idosa

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

de violência psicológica e 15.211
de violência financeira. Houve
um aumento em todos eles se
comparados aos números do
mesmo período do ano passado.

Arte violência contra idosos -
O secretário nacional dos Direitos
Humanos da Pessoa Idosa, Alexan-
dre da Silva, avalia que os núme-
ros vinham sendo subnotificados
e que o aumento no número de
denúncias pode significar maior
confiança nas instituições por par-
te do público a respeito de futuras
providências. “Um dos nossos fo-
cos neste mês alusivo ao enfrenta-
mento da violência contra o idoso
(Junho Violeta) é a maior divulga-
ção do Disque 100”. Ele reconhece
que alguns grupos, por diferentes
vulnerabilidades sociais, podem
estar mais expostos à violência.

Ele diz que os dados têm
mostrado que a idade na qual
ocorre a violência está começan-
do desde os 60 anos de idade. “A
gente entende que vários cenári-
os podem ser causadores dessa vi-
olência, não só o âmbito familiar,
mas também das instituições. A
nossa prioridade é tirar essa pes-
soa idosa da cena da violência”.

Pandemia e violência dentro
de casa - O secretário contextuali-
za que o período da pandemia ex-
pôs dificuldades extremas para os
idosos. “Nós temos, infelizmente
ainda, a constatação de que boa
parte dessa violência ocorre den-
tro de casa.” O médico-gerontólo-
go Alexandre Kalache, um dos
principais pesquisadores brasilei-
ros do assunto, avalia que a pan-
demia expôs diferentes violências
contra os idosos.  “A pandemia nos
prestou, de uma forma perversa,
o flagrante que o país precisa dar
saltos gigantescos para que a
gente combata o idadismo, o pre-
conceito contra o idoso. No Bra-
sil, o velho é sempre o outro”.

O pesquisador é presidente do
Centro Internacional da Longevi-
dade (International Longevity
Centre, ILC Brazil) e co-diretor do
Age Friendly Institute, baseado
em Boston (Estados Unidos). “A
avaliação que eu faço sobre as po-
líticas para o enfrentamento da vi-
olência, da negligência e abando-
no é que nós temos hoje uma opor-
tunidade histórica para retomar
aquilo que vinha sendo feito e que
infelizmente sofreu um lapso”. Para
ele, nos últimos anos, não houve
reais políticas públicas de prote-
ção a esse grupo da sociedade.

Ele leva em conta que o Bra-
sil será um dos três países que
mais rapidamente irá envelhecer
até o ano de 2050. China e Tai-
lândia estão entre as nações que

precisam também se organizar
para proporcionar dignidade a
uma faixa etária que não para de
crescer. Levantamento do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) mostrou que pes-
soas com 60 anos ou mais chega-
ram a 31,23 milhões de pessoas.

“Realmente nós perdemos
muito tempo. Como você pode
justificar que um país que tem
3% da população mundial seja
responsável por 11% das mortes
pela covid-19. Houve muito des-
leixo porque as principais víti-
mas da pandemia eram pessoas
idosas”, afirmou Kalache.

Além disso, as vítimas princi-
pais estavam entre as populações
mais carentes. “Ribeirinhas, fave-
lados, população negra e indígenas,
quilombolas… A vulnerabilidade no
Brasil é da desigualdade social.
Você se torna um idoso entre as-
pas, não por ter cumprido um de-
terminado número de anos, mas
por você ter comorbidades”.

O secretário Alexandre da Sil-
va entende que as soluções passam
por ações educativas. “É necessá-
rio entender que muitas vezes essa
violência começa pequenininha,
com um apelido, com o uso indevi-
do do dinheiro da pessoa idosa.
Mas envolve também ações físicas,
psicológicas, sexuais, e o aumento
das violências patrimoniais”.

Ele diz que o governo vai apre-
sentar uma série de ações para mi-
nimizar as violências, e fortalecer
as parcerias com estados e municí-
pios. “O importante é que o idoso
nunca se cale. Ele nunca deve con-
sentir com nenhum tipo de violên-
cia”. Para isso, segundo orienta o
secretário, é possível a todos os ci-
dadãos encontrarem algum órgão
com um serviço de saúde ou um
espaço socioassistencial, como os
Cras e Creas, que são os centros de
referência de assistência social.

O pesquisador Alexandre Ka-
lache lembra que quando era dire-

tor na Organização Mundial da
Saúde do Departamento de Enve-
lhecimento, houve um estudo em
12 países, incluindo o Brasil, e que
a tônica principal era a observa-
ção da violência institucional nes-
sas nações. “Eu me lembro de
uma senhora na Jamaica que dis-
se não ter coragem de fazer per-
guntas para uma enfermeira. No
Canadá, outra idosa citou mo-
mento de um constrangimento.
Um outro senhor, nesse mesmo
estudo, me disse que um grito dói
mais do que um tapa na cara”.

Constrangimento que outro
idoso, Gabriel Ximenes, de 82
anos, que vive de um salário  mí-
nimo de aposentadoria e de vigiar
carros em Brasília, sentiu quando
foi  pedir um empréstimo em um
banco. Entre as dívidas, precisa
tentar pagar a conta d´água da
casinha de dois cômodos que mora
em Águas Lindas de Goiás (GO), a
40 quilômetros de onde vigia car-
ros. “Me falaram que eu não con-
seguiria por causa da idade”. Foi
embora e, por isso, precisa traba-
lhar de domingo a domingo. A
esposa e o filho esperam diaria-
mente pelas moedas que recolhe.

Para o secretário Alexandre
da Silva, não cabe somente ao
idoso chamar atenção pelos cons-
trangimentos, preconceitos ou
outras violências por quais pas-
sa. “Esse apoio é um dever não só
da vítima, mas de toda a socieda-
de”, afirma Alexandre da Silva.

No Lar dos Velhinhos, Ma-
ria* lamenta a falta de visitas, mas
descobriu novos amigos. “Eu não
paro de falar. Por mim, dançaria
todos os dias. Claro que tenho sau-
dades. Mas o nosso momento é
também aproveitar a vida, né?”.

*O nome da entrevistada e
algumas informações do Lar

dos Velhinhos não foram
mencionados para garantir a

privacidade da idosa.

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259
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OSP fará duas apresentações
sábado no “Erotides de Campos”

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS

Deputada Bebel viabiliza
R$ 100 mil em emenda
para o Hospital Regional
Parlamentar já conseguiu para a saúde de Piracicaba R$ 3.790 mi;
para o HR, foi por contato com o deputado federal Nilto Tatto

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) acaba de viabilizar
R$ 100 mil para o Hospital Regio-
nal de Piracicaba utilizar no seu
custeio. O recurso foi obtido atra-
vés de contato com o deputado fe-
deral do seu partido, Nilto Tatto,
que já fez comunicado ao  secretá-
rio estadual da Saúde, Eleuses Vi-
eira de Paiva, informando a desti-
nação do recurso para o Hospital
Regional que atende pacientes do
SUS de toda região de Piracicaba.

A deputada Professora Bebel
destaca que, através do seu man-
dato popular, tem feito esforços no
sentido de garantir recursos para
os hospitais da cidade que fazem
atendimento através do SUS, as-
sim como tem feito articulações
com deputados federais do seu
partido para ajudar no custeio des-
tas instituições e também a Prefei-
tura de Piracicaba.  No total, a de-
putada conseguiu garantir para a
Santa Casa, Hospital dos Forne-
cedores de Cana, Hospital Regio-
nal e Prefeitura de Piracicaba um
montante de R$ 3.790.000,00
desde o seu primeiro mandato.

Para a Santa Casa de Miseri-
córdia de Piracicaba, por exemplo,
a deputada Professora Bebel con-
seguiu, no mês passado, viabilizar
a destinação de R$ 360 mil, sendo
R$ 160 mil  frutos de emenda par-
lamentar do seu mandato popular
na Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, enquanto que R$
200 mil de articulação que fez jun-
to ao deputado federal Arlindo

Rodrigo Alves

Os concertos acontecem sob regência do maestro emérito Jamil Maluf

A OSP (Orquestra Sinfônica
de Piracicaba) faz duas apresen-
tações no sábado (17), no Teatro
Municipal Erotídes de Campos, no
Engenho Central. Os concertos
acontecem às 16h e 19h, sob re-
gência do maestro emérito Jamil
Maluf e solos do violinista Cláu-
dio Micheletti. Os ingressos são
gratuitos e a distribuição é pela
internet ou no local, antes das ses-
sões. Obras de Georges Bizet e
Édouard Lalo estão no repertório.

A Temporada 2023 da OSP é
realizada com recursos da Prefei-
tura do Município de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural). O
patrocínio prata é da Hyundai e a
Caterpillar é apoiadora. São parcei-
ros a Rádio Educativa FM, Rádio
Jovem Pan, Rádio Band FM, Jor-
nal de Piracicaba, Ibis Styles, Em-
pem, MegaBilheteria e Monte Sul.

Do compositor francês Geor-
ges Bizet, a OSP interpreta “Car-
men – Suite N° 2”, que reúne melo-
dias tradicionais com típicos ritmos
rápidos de diversas regiões da Es-
panha. A OSP apresenta cinco par-
tes da obra, começando com a
Marcha dos Contrabandistas, se-
guida pela famosíssima Habane-
ra, Canção do Toreador, A Guar-
da Montada e a Dança Boêmia.

A suíte foi composta por Geor-
ges Bizet entre 1873 e 1875, e é uma
adaptação baseada na ópera de
mesmo nome do compositor. Ela
foi recebida por críticos de todo o
mundo e é um dos trabalhos mais
famosos e reconhecidos até hoje. A
ópera é baseada em uma história
de amor, focando principalmente
na jovem cigana Carmen, seu noi-
vo e seu amante rival, Don José.

Também de autoria de um
compositor francês, integra o pro-
grama “Sinfonia Espanhola em ré
menor, Op. 21”, a obra mais conhe-
cida de Édouard Lalo, escrita em
1874. Como o próprio nome suge-
re, a sinfonia incorpora elementos
espanhóis no estilo musical, uma
influência da ascendência espanho-
la do autor. A peça de cinco movi-
mentos possui ritmos e curvas me-
lódicas que remetem ao cigano/fla-
menco, a seguidilla e o tango.

INGRESSOS – Os ingres-
sos gratuitos devem ser retirados
a partir das 10h de sexta-feira
(16), no site megabilheteria.com
(até dois por CPF cadastrado).
Além disso, no dia do espetácu-
lo, serão disponibilizados 50 in-
gressos por apresentação, 30
minutos antes de cada sessão,
portanto às 15h30 e 18h30, na
própria bilheteria do Teatro do
Engenho. A OSP solicita a doa-
ção de um quilo de alimento
não-perecível, em prol do Fun-
do Social de Solidariedade.

O SOLISTA – Vindo de
uma família musical, Cláudio Mi-
cheletti é spalla da Osusp (Orques-
tra Sinfonica da USP) e spalla e
monitor dos primeiros violinos na
Orquestra Experimental de Re-
pertoìrio, no Theatro Municipal
de São Paulo. Ele iniciou seus es-
tudos ainda na infância, na Es-
cola de Música de Piracicaba Ma-
estro Ernst Mahle, e estudou na
classe de Elisa Fukuda, uma das
principais mestras do violino.

É formado em Budapeste,
na Hungria, pela Liszt Ferenc
Academy of Music. Ganhou por
três anos consecutivos os con-
cursos Jovens Solistas da Osesp
(Orquestra Sinfonica do Estado
de SaÞo Paulo) e Orquestra Ex-
perimental de Repertoìrio. Atuou
como solista na Osesp, OER, Ca-
merata Fukuda e nas Sinfonicas
Municipal de São Paulo, de
Campinas, do Estado de Minas
Gerais, entre outras, além de ter
sido solista no Avery Fisher Hall,
no Lincoln Center, em New York.

SERVIÇO
Temporada 2023 da Or-
questra Sinfônica de Pira-
cicaba, no Teatro Erotídes
de Campos (av. Dr. Maurice
Allain, 454, Engenho Cen-
tral). Sábado (17), às 16h e
19h. Entrada gratuita. Ingres-
sos antecipados na sexta
(16), no megabilheteria.com,
ou presencialmente na bi-
lheteria, 30 minutos antes
de cada sessão. Informa-
ções: Facebook, Instagram
@sinfonicapiracicaba ou
no site oficial osp.art.br.

Chinaglia (PT). Ainda no final do
primeiro trimestre deste ano,  a
deputada Professora Bebel conse-
guiu junto ao ministro das Rela-
ções Institucionais, Alexandre Pa-
dilha, também uma emenda par-
lamentar no valor de R$ 150 mil,
do seu mandato ainda de deputa-
do federal pelo PT, para ser desti-
nada à Santa Casa de Piracicaba.

Em 2019, Bebel destinou à
Santa Casa de Piracicaba R$ 350
mil, que foram utilizados para a
aquisição de um aparelho de Raio-
X, enquanto que outras duas
emendas nos valores de R$ 180
mil e R$ 100 mil foram para cus-
teio da Santa Casa. Bebel viabili-
zou também  junto ao deputado
Alexandre Padilha, no mandato
passado, uma emenda no valor de
R$ 200 mil, destinada logo após
visitarem a Santa Casa de Piraci-
caba, em 2018, quando foram re-
cebidos pela diretoria da entidade.

 Na área da saúde, ainda,
para Piracicaba, a deputada Pro-
fessora Bebel também destinou R$
350 mil para o Hospital dos For-
necedores de Cana de Piracicaba,
utilizados para a aquisição de mi-
croscópio neurológico, assim como
R$ 100 mil foram destinados para
o Hospital Ilumina, que vinha tra-
balhando na prevenção do câncer.
Para a Prefeitura de Piracicaba,
foram viabilizados 500 mil, em
2019; R$ 200 mil, em 2020;  R$
300 mil, em 2021;  R$ 250 mil no
ano passado e  R$ 400 mil estão
previstos para este ano, através de

parceria que a Professora Bebel
mantêm com o deputado federal
Vicente de Paulo, o Vicentinho
(PT). Já através do ex-deputado
estadual Roberto Engler, a depu-
tada Professora Bebel conseguiu
uma emenda parlamentar no va-
lor de R$ 250 mil para custear re-
formas na Unidade de Pronto
Atendimento (UPA) do Vila Sônia,
localizada em Santa Terezinha.

Através do seu mandato po-
pular, a deputada Professora Be-
bel,  além de fazer enfrentamento
diários às políticas pela melhoria
permanente da educação, saúde, do
transporte, da segurança pública,
da habitação, enfim, na defesa do

fortalecimento do Estado para ser-
vir bem a população que mais pre-
cisa, também atua para ajudar hos-
pitais e santas casas, na busca por
recursos públicos, tanto através do
seu mandato como de deputados
federais do seu partido, porque são
responsáveis pelo atendimento de
mais de 70% dos pacientes do SUS.
“Tenho imenso orgulho de estar
contribuindo desta vez com o Hos-
pital Regional, assim como já desti-
nei e viabilizei recursos tanto para a
Santa Casa de Piracicaba como para
o Hospital dos Fornecedores de
Cana, e, com isso, poder contri-
buir para melhorar a qualidade de
vida da nossa população”, ressalta.

A deputada Bebel, que tem forte atuação no parlamento paulista,
já conseguiu R$ 3.790 milhões para a área da saúde de Piracicaba

Divulgação
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Filme solo do "The Flash" e documentários do BTS
Fotos: Divulgação

O muito aguardado "The
Flash", primeiro filme solo do su-
per-herói da DC Comics interpre-
tado por Ezra Miller,estreia em cin-
co salas do Cine Shopping Piraci-
caba. No Brasil o filme estreia em
cerca de 1,3 mil salas. E dois docu-
mentários solo de dois integrantes
da banda sul-coreana "BTS", os
rappers J-Hope e Suga, serão exi-
bidos amanhã e domingo em ho-
rários especiais na Sala 1 do com-
plexo de cinemas do Shopping.

"THE FLASH" traz, pela
quarta vez nos cinemas, o ator Ezra
Miller interpretando  Barry Allen,
o super-herói The Flash no novo e
muito aguardado filme da DC Co-
mics. Depois de aparecer como co-
adjuvante  na pele desse persona-
gem que ultrapassa os limites de
seus superpoderes em "Batman vs
Superman: A Origem da Justiça",
(2016), "Esquadrão Suicida" (2016)
e "Liga da Justiça" (2017), Ezra
Miller ganha finalmente seu pri-
meiro filme solo como The Flash.

Tendo como tema principal
uma viagem no tempo e suas
consequências, o filme conta com
diferentes versões de super-he-
róis já conhecidos dos quadri-
nhos. O filme é influenciado pela
história em quadrinhos "Flashpo-
int", de 2011,  apresentando vá-
rios personagens da DC Comics,
incluindo os atores Michael Kea-
ton e Ben Affleck reprisando suas
respectivas versões  do Batman.

Na trama, Barry Allen, o
Flash, usa sua super velocidade
para viajar no tempo e mudar even-
tos do passado, mas sua tentativa
de salvar as pessoas que ama cria
uma realidade paralela complica-
da,  onde diferentes mundos coli-
dem. Ele fica preso em um mundo
no qual o vilão General  Zod (inter-
pretado por Michael Shannon) re-
tornou, ameaçando a  aniquilação,
e não há super-heróis a quem re-
correr, a menos que Barry consiga
convencer  um Batman muito dife-

rente a deixar sua aposentadoria
para ajudá-lo.Para salvar esse
mundo do poderoso Zod e retor-
nar ao seu universo, Barry conta-
rá também com a ajuda da pode-
rosa  kryptoniana  Kara Zor-El, a
Supergirl (interpretada por Sasha
Calle). O elenco traz também Kier-
sey  Clemons como Iris West, uma
jornalista e interesse amoroso de
Barry, além de  Ron  Livingston e a
espanhola Maribel Verdu como
Harry e Nora, os pais do super-he-
rói.  Com roteiro de Christina Hod-
son, a direção coube ao argentino
Andy Muschietti , que ganhou
grande  reconhecimento pelo filme
de terror "Mama" (2013( e também
pelos dois filmes da franquia "IT",
entre 2017 e 2019. "The Flash", que
teve sua premiere mundial  na últi-
ma segunda-feira, 12, no Grauman
Chinese Theatre, um palácio de ci-
nema na histórica Calçada da fama,
em Hollywood, recebeu elogios por
suas sequências de ação, humor e
performances -- particularmente de
Ezra Miller e Michael Keaton.No
site agregador de resenhas "Rot-
ten Tomatoes", o filme obteve uma
alta aprovação da crítica e do pú-
blico.  O consenso do site diz:
"The Flash é engraçado, adequa-
damente acelerado e, no geral,
classificado como um dos melho-
res filmes da DC nos últimos anos.

ATOR POLÊMICO - Atual-
mente com 30 anos, o ator Ezra
Miller se envolveu em várias polê-
micas nos últimos anos. Foi acusa-
do  de roubo em Vermont em 2022,
depois de sufocar uma mulher do
lado de fora de um bar na Islândia
em 2020. Também foi preso duas
vezes no Havaí por conduta desor-
deira e assédio, Ainda teve proble-
mas como desacato às autoridades,
invasão a propriedade privada e
resistência à prisão. Longe dos ho-
lofotes há quase dois anos por con-
ta de tantas polêmicas, o ator que-
brou o silêncio e deu as caras na
última segunda-feira, 12, no even-

Ezra Miller em seu filme solo como Barry Allen, o Flash, numa aventura
que conta com diferentes versões de super-heróis. como Batman

O rapper J-Hope, estrela da banda BTS está no documentário
J-Hope in the Box , sobre a gravação de seu primeiro álbum solo

to de estreia do filme "The Flash",
em Los Angeles, onde posou para
fotos e conversou com os fãs. E
aproveitou para comentar sobre
as polêmicas nas quais se envol-
veu. São fatos lamentáveis que
mancham  a carreira do jovem
ator, que,  ao dar vida  no cine-
ma a um super-herói  adorado pe-
los fãs, deveria dar exemplo de bom
comportamento fora das telas.

DOCUMENTÁRIOS DO
"BTS" - Dois documentários da
icônica banda sul-coreana "BTS"
serão exibidos em sessões especiais

neste sábado e domingo, 17 e 18,
nas telonas da Sala 1 do Cine Sho-
pping Piracicaba. O primeiro, inti-
tulado "J-Hope in the Box" (103
minutos), mostra o processo de pro-
dução do primeiro álbum solo do
rapper  Jung Hoseok, mais conheci-
do na banda como J-Hope. O se-
gundo documentário, "Suga: Road
to D-Day" (95 minutos), mostra os
bastidores da produção de "D-Day",
primeiro álbum solo do rapper  Min
Yoon-gi, conhecido na banda
como Suga. As duas produções
foram dirigidas por  Jun-Soo Park.



A10
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 16 de junho de 2023

EEEEECONOMIACONOMIACONOMIACONOMIACONOMIA

Lula prevê crescimento em mais de 2,5%
Em entrevista, presidente criticou, novamente, o patamar da Selic. “A primeira coisa que fizemos foi retomar as políticas sociais”, disse

“Não tem explicação, nesse país, uma taxa de juros a
13,75% [ao ano] com inflação a 4,5%”, disse o presidente
Lula, ao voltar a criticar o patamar da Selic

Ricardo Stuckert/PR

Andreia Verdélio
Da Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva afirmou, nesta quinta-fei-
ra (15), que a economia brasileira
pode crescer mais de 2,5% este ano.
Lula disse ainda estar convencido
de que o Produto Interno Bruto
(PIB, a soma de todos os bens e
serviços produzidos no país) deve
superar as estimativas do Fundo
Monetário Internacional (FMI), de
crescimento de 0,9%. A razão, se-
gundo ele, são as políticas do go-
verno para que o dinheiro volte a
circular na mão da população.

“Nós vamos crescer acima de
2%, de 2,5%, e se acontecer o que
eu estou pensando, podemos até
crescer um pouco mais, porque a
primeira coisa que nós fizemos foi
retomar todas as políticas sociais
que estavam funcionando corre-
tamente. Ou seja, políticas soci-
ais que vão irrigando dinheiro na
base deste país, para o pequeno
produtor, para o pequeno empre-
endedor, para as pessoas do Bol-
sa Família, para as pessoas que
estão na Previdência Social espe-
rando na fila para se aposentar.
Ou seja, esse dinheiro começou a
voltar, inclusive voltar o dinheiro
para a cultura”, disse o presidente

em entrevista à rádios de Goiás,
na manhã desta quinta-feira.

Em abril, o FMI reduziu a pre-
visão de crescimento da economia
brasileira para 0,9% este ano, abai-
xo da média mundial e da média
dos países da América Latina e Ca-
ribe. No relatório anterior, de janei-
ro, a previsão era maior, de 1,2%.

O presidente criticou, nova-
mente, o patamar da taxa básica
de juros, a Selic. Ela é o principal
instrumento usado pelo Banco
Central (BC) para alcançar a
meta de inflação, porque a taxa
causa reflexos nos preços, já que
juros mais altos encarecem o cré-
dito e estimulam a poupança,
evitando a demanda aquecida.

Em março de 2021, o BC ini-
ciou um ciclo de aperto monetário,
em meio à alta dos preços de ali-
mentos, de energia e de combustí-
veis, elevando a taxa básica ao seu
maior nível desde janeiro de 2017,
quando também estava em 13,75%
ao ano. A decisão de manutenção
da Selic nesse patamar vem sendo
criticada pelo governo federal, que
cobra uma redução para impulsio-
nar o crescimento da economia.

“Não tem explicação, nesse
país, uma taxa de juros a 13,75%
[ao ano] com inflação a 4,5%. Nós
não temos inflação de demanda, o

povo não está comprando, nós te-
mos 72% da população brasileira
endividada”, disse, ao se referir ao
programa Desenrola, lançado pelo
governo para a renegociação de
pequenas dívidas da população.

“Para as pessoas que estão
endividadas voltarem ao mun-
do do comércio, de poder com-
prar outra vez. Elas estão endi-
vidadas no cartão de crédito
porque comparam comida, en-
tão nós temos que tentar ajudar
essa gente”, acrescentou Lula.

Para o presidente, é preciso
recuperar a capacidade de gera-
ção de emprego porque as pesso-
as querem viver do seu trabalho.
“Ninguém gosta de ficar viven-
do de Bolsa Família, ninguém
gosta de ficar vivendo de favor”,
disse. “Nós já fizemos uma vez e
nós vamos repetir. Esse país vai
voltar a crescer, vai voltar a ge-
rar empregos, vai voltar a au-
mentar o salário mínimo, vai
aumentar todo ano acima da in-
flação. Isso vai acontecer porque
é pra isso que eu voltei e foi pra
isso que o povo me elegeu”, disse.

INFRAESTRUTURA -
Nesta sexta-feira (16), Lula vai a
Rio Verde (GO) inaugurar um tre-
cho da Ferrovia Norte-Sul. “Inclu-
sive, pretendo levar o [ex-] presi-

dente [José] Sarney porque foi ele
que, em 1987, começou essa ferro-
via, lá no Maranhão”, disse Lula.
O presidente destacou que o gover-
no está retomando 14 mil obras
paralisadas em diversas áreas e
que, este ano, o governo tem R$ 23
bilhões para investir só na área de
transportes. Segundo ele, no novo
Programa de Aceleração do Cresci-
mento (PAC), que será lançado em
2 de julho, estarão incluídas as obras
prioritárias apresentadas pelos go-
vernadores, incluindo o governa-
dor de Goiás, Ronaldo Caiado.

“Goiás vai receber a quantida-
de de obra de acordo com a impor-
tância de Goiás. E Goiás é um esta-
do muito importante no trânsito
dos produtos desse país, sobretu-
do para agricultura”, disse Lula,
acrescentando que quer investir em
um sistema intermodal para o país,
com mais ferrovias e hidrovias.

CARGOS - Durante a entre-
vista, o presidente foi questionado
sobre a “insatisfação” de integran-
tes do PT de Goiás com distribui-
ção de cargos federais no estado.
Para Lula, a divergência na políti-
ca é normal, mas, segundo ele, não
há essa divergência por cargos
com o ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Padilha, res-
ponsável pela articulação política.

O presidente Lula lembrou
também que firmou um compro-
misso com os partidos aliados
que atuaram para sua eleição.
“Quando a gente firma o compro-
misso, a gente cumpre, porque se
não cumprir, fica muito mais caro
a governança. Obviamente que o
PT é o partido que elegeu o presi-
dente da República, o PT partici-
pará do governo no Brasil e par-
ticipará em Goiás. Então, eu não
conversei com nenhum compa-
nheiro de Goiás ainda, mas vou
me interessar e conversar para

saber aonde é que o calo está do-
endo”, disse. “E penso que o [Ale-
xandre] Padilha trata todo mun-
do com o máximo de respeito, com
o máximo de decência, e não que-
remos que ninguém fique lamen-
tando pelos cantos, queremos que
tudo seja feito à luz do dia. Se o
PT vai ter cargo em Goiás, vai ter
cargo em Goiás, mas os outros par-
tidos aliados também vão ter que
ficar em Goiás. É importante que,
se a gente repartiu a nossa vitó-
ria, nós temos que repartir a go-
vernança desse país”, disse Lula.
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FALECIMENTOS

SR. EVAM CLAUDIO DOS SAN-
TOS faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 50 anos, filho do
Sr. Vaquil Brais dos Santos, já fa-
lecido e da Sra. Neiva Braga dos
Santos, era casado com a Sra.
Edivania de Lurdes Monteiro da
Silva; deixa a filha: Emanueli Fer-
nanda dos Santos Nascimento,
casada com o Sr. Luan dos San-
tos Nascimento. Deixa a neta:
Laura, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da cidade de Santa Maria
da Serra/SP, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AMAURI APARECIDO GRI-
LLO faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 64 anos, filho dos
finados Sr. Olindo Grillo e da Sra.
Dirce Ibanes Grillo, era casado
com a Sra. Aurinete de Castro e
Silva Grillo; deixa os filhos: Suel-
len Roberta Silva Grillo; Clifani Sil-
va Grillo; Patricia de Castro Silva
Grillo; Pamela Ariane de Castro
Silva Grillo, já falecida e Amauri
Aparecido Grillo Junior. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado

ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LEONILDE CASTILHA DOS
SANTOS LUCIO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 74 anos, fi-
lha dos finados Sr. Alfredo dos
Santos e da Sra. Mercedes Casti-
lha Guarda dos Santos, era viúva
do Sr. Jose Antonio Lucio; deixa os
filhos: David Lucio, casado com a
Sra. Fernanda Cristina da Silva Fo-
lha e Daniela Lucio. Deixa netos,
irmãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da sala
01 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADA MARIA CELINI DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 80 anos, filha dos
finados Sr. Jose Celini e da Sra.
Dirce Fischer Celini, era viúva do
Sr. João dos Santos. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento

foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, sala “Diaman-
te”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO VITTI faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 89
anos, filho dos finados Sr. Ernes-
to Vitti e da Sra. Angelina Vitti, era
casado com a Sra. Lazara Felippe
Vitti; deixa os filhos: Marcos Ta-
deu Vitti, casado com a Sra. San-
dra Cristina Vitti e Teresinha Ro-
drigues de Lara, viúva do Sr.  João
Augusto Rodrigues de Lara. Dei-
xa netos, bisneta, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 14h30 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende,
sala “02”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SIDNEI APARECIDO ARCHI-
LIA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 55 anos, filho dos
finados Sr. Benedito Archilia e da
Sra. Maria Aparecida Correa Ar-
chilia, deixa os filhos: Bruno Hen-

rique Archilia, casado com a Sra.
Marcela Moraes de Lima; Thais
Fernanda Archilia; Gabriel Henri-
que Archilia e Carlos Henrique Ar-
chilia. Deixa o neto Pyetro Archi-
lia, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
saindo o féretro às 15h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DAS DORES BER-
NARDO DA SILVA faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 64
anos, filha dos finados Sr. João
Antonio de Castro e da Sra. Edith
Trajano de Castro, era viúva do
Sr. João Bernardo da Silva; deixa
os filhos: Selma Bernardo da Sil-
va; Silvio Bernardo da Silva; Sil-
vana Bernardo da Silva; Natalia
Rose da Silva Cruz e Rubenita
Bernardo da Silva, já falecida. Dei-
xa netos, bisneta, demais familia-
res e amigos. O Velório foi reali-
zado ontem, das 08h00 às 19h00
no Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, sendo transladado o corpo
para o Cemitério Municipal da cidade
de Goiana/PE. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

BIBLIOTECÁRIA SRA. DINA MA-
RIA BUENO MORETTI faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 95 anos,
filha dos finados Sr. Gustavo Adol-
pho Franco Bueno e da Sra. Maria
Apparecida Vieira Bueno, era viú-
va do Professor Dr. Justo Moretti
Filho; deixa os filhos: Paulo Justo
Bueno Moretti, já falecido; Adriana
Bueno Moretti e Lia Bueno Moretti.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
05, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ CLAUDIO DA SILVA fa-
leceu dia 13pp na cidade de São
Paulo, aos 58 anos de idade e era
casado com a Sra. Maria Marga-
rete Almeida Ferreira. Era filho do
Sr. Antonio Feliciano da Silva e da
Sra. Maria Regonha da Silva, fale-
cida. Deixa os filhos: Luana Caro-
line Guirão da Silva casada com
Anderson Zacarias da Silva e José
Claudio da Silva Junior casado com
Kellen Camargo da Silva. O seu se-
pultamento deu-se anteontem às
10:00 hs, saindo a urna mortuária
do Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba – Sala Diamante, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CATARINA FORTI DE PAULA
faleceu anteontem na cidade de Li-
meira, aos 90 anos de idade, era
filha do Sr. Pedro Forti e da Sra. Ig-
nez Montecelli, falecidos. Deixou os
filhos: Carlos de Paula e Eder de
Paula. Deixa ainda noras, netos, bis-
netos e demais parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado para a
cidade de Iracemápolis e o sepulta-
mento deu-se ontem às 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Iracemápolis, seguin-
do para o Cemitério Municipal Ira-
cemápolis. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. OLGA LEZIER MARCUZ fa-
leceu anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 93 anos de idade e era
viúva do Sr. Albino Marcuz. Era filha
do Sr. Pedro Lezier e da Sra. Julia
Pasquale, falecidos. Deixou as filhas:
Cirene Maria Marcuz; Sonia Apare-
cida Marcuz. Deixa ainda os netos:
Vinicius Marcuz de Freitas Marques
e Isabela Marcuz de Freitas Mar-
ques, bisnetoss, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-se
ontem às 13:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 02, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CASTURINO DE JESUS fale-
ceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 64 anos de idade. Era fi-
lho do  Sr. Itemar de Jesus e da
Sra. Francisca Ribeiro de Jesus,
falecidos. Deixou os filhos: Cris-

tiane de Jesus, Itemar de Jesus.
Deixa ainda irmãos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem às 16:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Memorial
Bom Jesus – Sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANDERSON CARLOS FABIA-
NO CARDOSO faleceu ontem na ci-
dade de São Pedro, aos 41 anos
de idade.  Era filho do Sr. Paulo Do-
mingues Cardoso e da Sra. Dalva
Fabiano Cardoso. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem às 16:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, seguin-
do para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JANDIRA BAPTISTA LA-
ZZARINI faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 96 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Mario Lazza-
rini. Era filha do Sr. Felix Baptista
e da Sra. Benedita Maria, faleci-
dos. Deixa as filhas: Vera Lucia
Lazzarini e Maria Edmeia Lazzari-
ni. Deixa netos, bisnetos, tatara-
netos, demais parentes e amigos. 
O seu corpo foi transladado para
a cidade de Rio Claro e o seu se-
pultamento deu-se ontem às 16:00
hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório São João Batista, seguindo
para o Cemitério São João Batista
– Rio Claro. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM THIAGO WESLEY DA SIL-
VA faleceu na cidade de Piracica-
ba, aos 22 anos de idade. Era filho
da Sra. Vanessa da Silva. Deixa
demais parentes e amigos.  O seu
sepultamento deu-se ontem às
17:00 hs no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDOMIRO PEREIRA DE
MORAES faleceu ontem na cida-
de de São Pedro, contava 80 anos
de idade.Era viúvo da Sra. Marga-
rida Pereira de Moraes. Era filho
dos finados Sr.Antonio Pereira de
Moraes e da Sra.Maria Izabel Pe-
reira. Deixa os filhos: Dalva Perei-
ra de Moraes casada com José
Adelmo da Silva, Claudemir Perei-
ra de Moraes (falecido), Osmar Pe-
reira de Moraes casado com Cris-
tina Nascimento Pereira de Mora-
es, Arnaldo Pereira de Moraes ca-
sado com Vanderleia Marcelino
Rosa ,Maria Celia Pereira de Mo-
raes Moreira casada com Paulo
Sergio Moreira, Jair Pereira de Mo-
raes casado com Katia Borges,
Daniel Donizete de Moraes casa-
do com Carita de Paula Gerth Oc-
chiena  e Rosana Pereira de Mo-
raes (falecida).Deixa netos, bis-
netos e demais parentes.O seu
sepultamento dar se hoje saindo o
féretro ás 10:30 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado em ja-
zigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 068/2023 - PROCESSO N.º 001529/2023

PROCESSO LICITATÓRIO COM RESERVA DE COTA PARA MICROEMPRESA E EMPRESA DE
PEQUENO PORTE. Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE
CONJUNTO MOTOBOMBA. Início da sessão pública para entrega e abertura dos envelopes:
29/06/2023 às 08h30min, na Sala de Licitações do SEMAE. O edital completo poderá ser obtido
pe los  endereços  e le t rôn icos :  www.semaep i rac icaba .sp .gov.b r  e
www.pregaoeletronico.cebi.com.br e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623.
Piracicaba, 14 de junho de 2023. ARTUR COSTA SANTOS Presidente do Semae.

R$ 360,00
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PREFEITO VISTORIA OBRAS
DA NOVA SECRETARIA DE
TURISMO E ESCADÃO              A11

Com o terceiro sorteio, Acisp já
distribuiu R$ 60 mil em prêmios
"Compra Premiada 2023" realizou, no último sábado (10), o sorteio referente ao Dia dos Namorados, com premiação de R$ 20 mil

A Associação Comercial e In-
dustrial de São Pedro (Acisp) reali-
zou, no último sábado (10), o ter-
ceiro de seis sorteios programados
para a promoção Compra Premia-
da 2023, somando R$ 60 mil reais
já distribuídos em vales-compras e
custeados pela entidade. O sorteio
de Dia dos Namorados marcou o
meado da promoção, com premia-
ção de R$ 20 mil reais, distribuí-
dos entre 22 ganhadores. A mora-
dora de Charqueada, Rosa Maria

Marinho, 57 anos, relata ter se sur-
preendido ao saber que seria a ga-
nhadora do vale-compras de R$ 5
mil pelo Dia do Consumidor. "Foi
um presente muito grande pra mim.
Eu não esperava, mas a sorte foi
minha! Agradeço à Acisp e loja da
Bela, da qual sou cliente há mais
de 40 anos", disse. Desde o início
da promoção um total de 302.861
cupons foram cadastrados no
Aplicativo ACISP São Pedro,
concorrendo aos sorteios. A10

Desde o início da promoção foram cadastrados 302.861 cupons no Aplicativo Acisp São Pedro

Ladrão é capturado após ser
identificado em monitoramento

Às 2h32 da última sexta-feira,
9, após visualizar ação suspeita no
bairro Santa Cruz, a Central de Vi-
deomonitoramento da Prefeitura
acionou a Guarda Civil Municipal
(GCM) que, prontamente, dirigiu-
se até o local e flagrou o jovem
V.S.G. pulando uma grade e escon-
dendo um climatizador e um mi-

cro-ondas furtados numa caçamba
na rua Maestro Benedito Quinti-
no. Com 75 centrais de alarme e
663 câmeras de monitoramento
estrategicamente localizadas em diver-
sas ruas da cidade e forças policiais
ativas 24 horas por dia, São Pedro
tem provado, cada vez mais, que
na cidade o crime não compensa.

TOP DESTINOS TURÍSTICOS – A cidade de São Pedro está
disputando o Prêmio Top Destinos Turístico em duas cate-
gorias, Turismo Rural e Parques Temáticos Naturais. A3

CONCURSO PRORROGADO – A Secretaria Estadual da
Educação publicou no Diário Oficial do Estado novo edi-
tal de prorrogação das inscrições para o concurso para
professores de ensino fundamental e médio, para 15 mil va-
gas, e fez alterações pontuais no edital original. A prorrogação
acontece após diversas cobranças feitas pela Apeoesp,
sob a presidência da deputada estadual Professora Bebel. A8

Divu lgação

Divu lgação

Divu lgação
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Professora Bebel

O governador Tarcí-
sio de Freitas elegeu-se
fazendo críticas ao go-
verno de João Doria.
Prometeu, entre outras
coisas, revogar a lei com-
plementar 1374/2022,
que instituiu o paga-
mento por subsídio e desmon-
tou a carreira do magistério.

Porém, não apenas não deu ne-
nhum passo no sentido da revoga-
ção desta lei, como a vem, aplican-
do integralmente e, pior, a defen-
de, até mesmo utilizando-se falsa
informação, como aquela divulga-
da pela SEDUC de que os professo-
res poderão atingir um salário de
R$ 13 mil por meio da chamada
"nova carreira" criada pela LC
1374/2022 - este seria o salário do
final desta "carreira".

Estudos realizados pela Sub-
seção do DIEESE na APEOESP de-
monstram que um(a) professor(a)
levaria 28 anos para atingir o sa-
lário final da carreira, isso con-
siderando que vença todos os
obstáculos pelo caminho (que
são provinhas e avaliações a
cada vez que for evoluir nas 15
referências). Além disso, após
todos os descontos, o subsídio
inicial de R$ 5 mil fica reduzido
a no máximo R$ 3,8 mil.

Acessem a calculadora elabo-

Não é verdade que
professor vai ganhar

subsídio de 13 mil reais
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A verdade liga céu e terra
Aldo Nunes

Para nós que utiliza-
mos o escrever, é neces-
sário que os instrumen-
tos do nosso trabalho
para esses meios de co-
municação, sejam de um
escrever mais entendível
para nossos leitores, haja
vista que nem todos eles
- que são pessoas mais conserva-
doras, idade mais avançada e não
afeitos à mídia moderna que não
mais se preocupa com esse salutar
meio de comunicação. Esquecemos
que a leitura é hábito já entroniza-
do há centenas de anos em todo
mundo e que jamais se extinguirá.
Escrever e ler são os pilares que sus-
tentam a vida na Terra. A vida é
uma experiência muito complexa
para a nossa humanidade e quan-
do nos colocamos à frente dela, es-
tamos a colocar o curto espaço de
um dia de 24 horas para resolver
tudo o que devemos fazer, esque-
cendo que somente podemos fazer
aquilo que está ao nosso alcance.

Todos nós temos muitos ami-
gos, mas no momento atual, preci-
samos escolhe-los a dedo. Nem to-
dos são verdadeiros amigos. "Não
há mentira pior do que a verdade
mal compreendida" (Henry James).

Como venho afirmando e
reafirmando em meus artigos,
está dificílimo administrar nos-
sa evolução sem que tenhamos
de utilizar das ferramentas ne-
cessárias para agradar a todos.
Para isso necessário seria que
todos fossemos santos, o que
não é uma unanimidade. Já
pensaram se somente existisse

um só sabor? O que se-
ria dos quituteiros?

Nesse domingo, 11 de
junho, quando tomei co-
nhecimento mais deta-
lhado do que aconteceu
na Colômbia, com a que-
da de um avião monomo-
tor que fazia um voo de
Caquetá até San José Del
Guaviare, levando indí-

genas em busca do pai e caiu na
floresta Amazônica daquele país.
Supunha-se que todos os que esta-
vam no avião haviam morrido. Fi-
quei pasmo em saber que quatro
crianças indígenas, depois de mais
de 40 dias nessa selva repleta de
perigos e com chuvas diárias, fo-
ram resgatadas com vida. Isso é
um milagre acontecido. Meu
coração tal qual uma bomba in-
jetora pulsou mais de 200 pulsa-
ções/minuto e me fez entender o
quanto a vida é importante para
todos. Essas crianças: Lesly Ja-
cobo Bonbaire 13 anos; Solecni
Ranoque Mutucuy 09 anos; Tien
Noriel Ranoque Mutucuy 04 anos
e Cristian Neryman

anoque Mutucuy que comple-
tou 01 ano na selva, são do povo
indígena Uitoto e moram perto do
Rio Cahuinarí em Caquetá e foram
içados por uma corda a mais de 60
metros de altura por causa da difi-
culdade para pousar a aeronave
salvadora na floresta daquele lo-
cal. Benditos sejam os pais dessas
crianças que as ensinaram a sobre-
vivência na selva e benditos todos
aqueles que acreditaram que elas
estariam vivas e tudo fizeram para
salva-las. Um exemplo que todos
nós deveríamos seguir. O editor

deste jornal, meu especial amigo
Evaldo Vicente, que comigo enfren-
tou os grandes problemas do jor-
nal pequeno e da liberdade da im-
prensa, sempre mantivemos o nos-
so companheirismo no mais alto
grau de confiabilidade em prol da
verdadeira amizade, liberdade essa
da impressa em favor do cresci-
mento dos nossos municípios ir-
mãos: Piracicaba, São Pedro, Águas
de São Pedro, Charqueada, Santa
Maria da Serra, Brotas e Torrinha.

Quando escrevo o presente
artigo, a chuva caía calma e a tem-
peratura, dentro de casa, era de 20
graus. Na televisão a previsão era
que para a tarde poderíamos che-
gar 18 graus e à noite 15 graus,
mas o inverno ainda não chegou.
Ele chega no próximo dia 21, às
3h51, enquanto a Lua Nova, no dia
18, às 1h38, vai até o dia 26, às
4h50, período esse que o seu refle-
xo solar é menor para a Terra, aqui
no hemisfério Sul. Lembro que
como já estaremos na estação in-
vernal, desde o dia 21, onde a
noite foi a mais longa do ano e
não no dia 24, dia de São João
Batista para os católicos, que
batizou Jesus lhe dizendo: "Eu
é que preciso ser batizado por
ti". Depois, reconheceu-o como

o Messias "o Cordeiro de Deus
que tira os pecados do mundo".
E o mês de junho vai-se findan-
do com Simão, que Jesus o al-
cunhou-o de Pedro, "a Rocha", um
jovem pescador ao qual Jesus dis-
se: "Sobre esta pedra edificarei a
minha Igreja".

Intitulei este meu artigo de
hoje de "A verdade liga céu e ter-
ra", pois não pude deixar passar
desapercebido que: tiramos do fun-
do do nosso planeta Terra, os mi-
nerais e os colocamos sobre sua
superfície; deixamos o planeta oco;
cortamos nossas selvas para quei-
ma-las como combustível dos nos-
sos fogões, fazermos nossas mobí-
lias, nosso telhado..., enfim, damos
outros usos a tudo que a natureza
nos dá graciosamente; contudo
não estamos contentes e, quando
a natureza reclama achamos
sempre alguém para culpar. Quan-
do vamos parar de dar fim ao que
de mais precioso temos? Não so-
mos capazes de dosarmos nossas
atitudes e sermos humanos para
vivermos socialmente, economica-
mente, salutarmente, esperanço-
sos de que o amanhã é um novo
dia e tudo pode ser magnânimo
para todos os seres vivos, es-
pecialmente para nós humanos.

Um bom domingo a todos e
que a paz, a alegria, o amor, aca-
lente todos os corações.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado; e-mail: audusconsul-
toria @gmail.
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provar o que foi dito
ou escrito. Mas a
doutora falou que
poderei dizer tudo
isso de outra forma,
numa nova lingua-
gem. Assim: o ex-sol-
dado é um" neuro di-
vergente". É isso:
toda xingação pode-
rá, agora,  resumir-
se a uma só expres-

são: "Ô, seu neuro divergente!"
E tem mais. Hesitei em

continuar desfilando as doces
xingações, pensando naquelas
senhoras piedosas que iriam
criticar-me. Mas estou em ves-
perazinha de completar 83
anos. E ando apoiado em ben-
gala. Poderei, pois, em minha
defesa, alegar esteja, o velhi-
nho aqui, com doenças no cé-
rebro, que falo besteira por ser
neuro divergente. Algo assim.

Isso posto, arrisco-me a con-
tar o que acho mais assustador
ainda. Sabem, aquele formidá-
vel refrão tradicionalíssimo em
campos de futebol? Aquele: "Seu
juiz, vá tomá no..."? Esse, tam-
bém, está revisto e refinado.
Deve-se gritar em coro: "Seu
Juiz, vá tomá no seu orifício ex-
cretor de resíduos intestinais."

Tento imaginar o que ocor-
re entre a criançada, em suas
brincadeiras de rua, mas me
detenho. Pois crianças não
mais brincam, nem se xingam,
prisioneiras, pobrezinhas, de
seus celulares. Logo - tão con-
trário de antigamente - a mole-
cada não vai mais gritar, uns
para os outros, como antiga-
mente: "ô, turquinho comedor
de criança; ô, italianinho por-
co; ô alemão-batata-come-quei-
jo-com-barata; ô, judeuzinho
assassino que matou Jesus.

Quase antevejo. A criança-
da irá acessar a tal inteligên-
cia artificial e essa ladra do
trabalho alheio irá copiar tudo
o que temos dito e feito nos úl-
timos séculos. E voltará a man-
dar juiz de futebol a tomar
naquele lugar... Apenas isso.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Com todas as
suas maravi-
lhas, o mundo

está ficando, cada vez
mais, um lugar irri-
tante de se viver. O
ser humano, apesar
de tudo o que já nos
foi ensinado, insiste,
ainda, em atrapalhar
a naturalidade das coisas. Cria
dificuldades. Complica. Até os
deliciosos xingamentos e xinga-
ções de nossa cultura estão sen-
do execrados. É como se quises-
sem destruir a riqueza da lin-
guagem popular. A imperial ten-
tativa de impor o malfadado
"politicamente correto" preten-
de transformar as gentes em
simples massa de manobra.

Sugiro, de meu cantinho
quase solitário, refletirmos, por
exemplo, em relação à antiga-
mente adorável palavra "puta".
Especialmente em Piracicaba,
"puta" nunca foi, apenas, uma
corruptela de prostituta. Aqui,
sempre representou sinal de
grandeza, de excepcionalidade:
puta chuva, puta muié bonita,
puta hóme forte. E, também,
muito usada para enviar al-
guém para aquela que o pariu.
Agora, a corriqueira e adorável
puta há que ser chamada de
"profissional do sexo". Portan-
to, que meu inimigo vá, ele, para
a profissional do sexo que o trou-
xe ao mundo, que o pariu!

E os nossos corriqueiros e
também adoráveis "lazarento",
"morfético"? Ora, são qualifi-
cações seculares, históricas. Pi-
racicaba foi, no passado, pio-
neira em criar o "lazareto", lu-
gar especial para abrigar os
que, hoje, vemos  como porta-
dores de "hanseníase", antigos
morféticos, leprosos, lazaren-
tos, os com a "a doença de Láza-
ro". Imagine se irei, lá, eu, diri-
gir-me a algum político desaver-
gonhado, xingando, por exem-
plo: "Ô, seu portador de hanse-
níase, você é um filho de uma
profissional do sexo. Portanto,
vá pra genitora que o trouxe ao
mundo!" Teria algum sentido?

Há alguns estudos - que se
julgam sérios - tentando refor-
mular o vernáculo brasileiro.
Conheci uma especialista nes-
sa aventura. E ela me advertiu
do perigo que correrei se, algum
dia, vier a referir-me ao solda-
do que foi presidente como ho-
mem despreparado, tolo, bur-
rão, ignorante. Poderei ser pro-
cessado, de forma obrigado a

Ô, "seu" neuro-divergente!
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Terceirizar é manter empregos
Almir Pazzianotto

Pinto

Alguém que se dê ao
esforço de  comparar o
texto original da octo-
genária Consolidação
das Leis do Trabalho
(CLT), aprovada por
decreto-lei, com a ver-
são 2023, por certo se
surpreenderá com a
número de alterações
introduzidas desde 1946.

Além de milhares de mudan-
ças pontuais, em um ou vários ar-
tigos, poucas foram de maior pro-
fundidade, aprovadas como esfor-
ço de modernização. Duas delas são
excelentes exemplos: a criação do
Fundo de Garantia do Tempo de
Serviço, pela Lei nº 5.107, de 1966,
e a Reforma Trabalhista, produto
da Lei nº 13.407, de 2017. O arti-
go 7º da Constituição de 1988
acrescentou direitos, cuja altera-
ção ou eliminação depende de
emenda aprovada segundo as rí-
gidas exigências do artigo 60.

Conheço duas tentativas de
revogação da CLT, para substitui-
la por texto aprovado pelo Poder
Legislativo. A primeira em 1963, no
governo do presidente João Gou-
lart; a segunda em 1979, no gover-
no do presidente João Figueiredo.
Ambas fracassaram. Em seu pri-
meiro mandato, o presidente Lula
criou o Fórum Nacional do Traba-
lho, com ambiciosos objetivos re-
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formistas. Na esteira
das iniciativas anterio-
res, a proposta de Emen-
da Constitucional e o
projeto de Relações Sin-
dicais não vingaram,
caindo em merecido
esquecimento.

O ilustre ministro
do Trabalho e Empre-
go, Luís Marinho, tem
declarado que está em-
penhado em patroci-

nar uma espécie de contrarre-
forma trabalhista. Segundo
informações divulgadas pela
imprensa, teria como alvos pre-
ferenciais o trabalho intermiten-
te, a questão do financiamento
das entidades sindicais, e a ter-
ceirização da atividade-fim, na
opinião de S. Exa. responsável por
trabalho análogo ao escravo.

A questão do trabalho inter-
mitente, denominação jurídica do
velho bico, parece-me irrelevante.
O problema das entidades sindicais
não se reduz à questão do financi-
amento. De uma vez por todas, cabe
ao Ministério do Trabalho reconhe-
cer que pertencem à esfera das pes-
soas jurídicas de direito privado,
como as centrais sindicais. Segun-
do o Código Civil, as pessoas jurí-
dicas são de direito público (Art.
41) ou de direito privado (Art.
44). Sindicatos nunca foram au-
tarquias e não são criados por lei.

Por serem pessoas jurídicas
de direito privado, deve-se dar so-

lução juridicamente correta aos
problemas de financiamento e re-
gistro, exigido pelo Art. 8º, I. Erro
crasso de interpretação, cometi-
do pelo C. Supremo Tribunal Fe-
deral, determinou que a entida-
de sindical, pessoa jurídica de
direito privado, seja registrada
no Ministério do Trabalho, onde
o assunto é tratado pelo ângulo
político, conforme a posição par-
tidária do titular da Pasta. Como
pessoa jurídica de direito priva-
do, o correto é ser feito no cartó-
rio competente, como determina
o Art. 48 do Código Civil, para as
associações de maneira geral.

A terceirização, ou produção
compartilhada, se expandiu com
a vinda ao Brasil das primeiras in-
dústrias automotivas, trazendo
novas técnicas de gestão. A pro-
dução concentrada, ou verticali-
zada, adotada em antigos enge-
nhos de açúcar e indústrias fami-
liares, como a S.A.I.R .Fábricas
Matarazzo, passou a ceder lugar
à divisão de tarefas de acordo com
a especialização. As primeiras em-

presas prestadoras de serviços es-
pecializaram-se em representação
comercial, fornecimento de ali-
mentação, limpeza, conservação,
remoção de entulhos, e vigilância.

A reação inicial à terceiriza-
ção se deu com a aprovação da
Súmula nº 256 do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST), revogada
pela Súmula nº 331. Intransponí-
veis problemas com a definição de
atividade fim e o avanço da ter-
ceirização - vocábulo incorporado ao
vernáculo pelo Dicionário Houaiss, em
1991 - obrigaram o legislador a se cur-
var à realidade, o que foi feito na Re-
forma Trabalhista.  O ministro
Luís Marinho, pessoa a quem co-
nheço e admiro, vai na contramão
da história e do programa de revi-
talização da indústria automotiva,
vítima de erros que lhe reduziram a
presença e o prestígio nos merca-
dos interno e internacional.

O presidente Lula, como anti-
go sindicalista, deve admitir que o
movimento sindical está decaden-
te e necessita de renovação. Para
consegui-lo, deve se libertar das
amarras com o Ministério do
Trabalho.  Afinal, no terreno da
economia, ao qual pertencem as
relações de trabalho, não se avan-
ça engatando a marcha a ré.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

Ministros do STF: regras para ocupar o cargo
atualmente eleito sena-
dor pelo Estado do Pa-
raná e Deltan Dellagnol
eleito deputado federal
pelo mesmo Estado usa-
ram dos cargos, respec-
tivamente, Juiz e Pro-
motor de Justiça para
alcançarem sucesso po-
lítico. Podemos notar a
verossimilhança desta
alegação no destaque

do Ministro Benedito Gonçalves
(TSE) que em sua sentença eviden-
cia que o [ex] procurador e coor-
denador da força-tarefa da Ope-
ração Lava Jato já haviam sido
condenados por dois PAD's
(Processo Administrativo Dis-
ciplinar) e que ainda "tinha
contra si 15 procedimentos diver-
sos em trâmite no Conselho Naci-
onal do Ministério Público". Apon-
ta também evidência de que
Dallagnol pediu a exoneração
para escapar da Lei da Ficha para
se candidatar a cargo eletivo.

Não é esse o tema principal
em comento, mas se torna im-
portante esclarecer os motivos
da cassação do [ex] procurador
de justiça do Paraná.

É neste aspecto fica transpa-
rente o projeto de Poder de Moro e
Dellagnol quando usaram da no-
toriedade dos seus cargos para
perseguir inescrupulosamente
seus desafetos políticos e de per-
petrarem projeto de poder pessoal
usando em suas atividades com

José Osmir
Bertazzoni

Presenciamos muitos
comentários e opiniões
inseridas na rede de
computadores medi-
ante grupos ou publi-
cações em aplicativos
com conversas sobre
a indicação do advoga-
do piracicabano Cristi-
ano Zanin Martins para ocupar a
vaga do ex-ministro Enrique Ri-
cardo Lewandowski, no Supremo
Tribunal Federal.

Do início, interessante comen-
tar que Zanin sempre foi um ad-
vogado de destaque em sua car-
reira, angariou mais destaque ain-
da quando defendeu o presidente
Luiz Inácio Lula da Silva e perpe-
trou-se de um poder de resiliência
na defesa de seus clientes acome-
tidos da incorreta aplicação da lei;
propugna-se pelas práticas inalie-
náveis no exercício da cidadania
no Estado Democrático de Direi-
to. Como brilhante advogado Za-
nin anulou todos os processos que
condenaram Lula, desmascaran-
do vícios que contrariavam prin-
cípios constitucionais, desmontou
conluios e combateu práticas inad-
missíveis (criminosa) dos agentes
públicos que usaram a máquina
judiciária para estabelecerem um
projeto de poder político pessoal.

Neste aspecto, podemos fazer
uma reflexão de que Sergio Moro -
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o escopo de alcançarem, pelo
voto, cargos eletivos importan-
tes na política brasileira.

Como se dá escolha dos mi-
nistros do STF?

Esclarecemos que existe uma
forma legal para a nomeação do
ministro do Supremo Tribunal: o
presidente indica seu escolhido e
este nome é encaminhado para a
realização uma sabatina na Comis-
são de Justiça do Senado, que ob-
jetiva comprovar notório saber ju-
rídico, posteriormente a e realiza-
ção da sabatina é submetido o
nome a votação dos Senadores exi-
gindo-se quórum para a aprova-
ção, semente após vencidas es-
sas etapas o Presidente da Re-
pública pratica o ato de nomea-
ção, mandando-se publicar (dar
publicidade) no Diário Oficial da
União concluindo o ato.

A Constituição Federal de
1988 dispõe que o Supremo Tribu-
nal Federal compor-se-á por onze

ministros. Tais ministros do STF
serão escolhidos pelo Presidente
da República, e por este nomea-
dos, após a aprovação do Senado
Federal, por maioria absoluta.

A Constituição Federal dispõe
que os ministros do STF devem
ser brasileiros natos, com mais de
35 anos e menos de 75 anos.
Deve também ter notável saber
jurídico e reputação ilibada. Vale
grifar que "os ministros devem ser
brasileiros natos porque o pre-
sidente da corte está na linha
de sucessão do presidente da re-
pública" (Brasil 1988).

Sendo esses os únicos requi-
sitos, o ministro não precisa ne-
cessariamente ser juiz ou advoga-
do. Em síntese, os ministros do
STF não precisam sequer ter for-
mação acadêmica em Direito - ape-
sar de que poucos foram os casos
de indicação de quem não eram
da área: um exemplo é o médico
Cândido Barata Ribeiro, cuja in-
dicação foi barrada pelo Senado
em 1894. O indicado deve ser apro-
vado pela maioria absoluta do Se-
nado Federal. Depois dessa etapa,
o Presidente poderá nomear o Mi-
nistro e este assumirá suas fun-
ções junto ao STF. Ficamos na es-
perança de ter colaborado com
nossos leitores para entenderem
minimamente esse mecanismo que
existe no Brasil desde 1889 com a
Proclamação da República.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

rada pelo DIEESE
para entender o
que mudaria en-
tre seu salário e o
subsídio: http://
www.apeoesp.org.br/
publicacoes/educa-
cao/calculadora/

Essa lei acabou
com o direito a quin-

quênio, sexta-parte e outros adici-

onais. O tempo de serviço não é
fator evolutivo e sim as provi-
nhas e avaliações, que podem ser
"calibrados" pelo governo, difi-
cultando a evolução.

Não acredite em fakenews. Ne-
nhum professor vai ganhar subsí-
dio de R$ 13 mil. Você não é
obrigado(a) a aderir ao subsídio.

Professora Bebel é deputada
estadual pelo PT e segunda
presidenta da Apeoesp

Estudos doEstudos doEstudos doEstudos doEstudos do
DIEESE naDIEESE naDIEESE naDIEESE naDIEESE na
APEOESPAPEOESPAPEOESPAPEOESPAPEOESP
demonstram quedemonstram quedemonstram quedemonstram quedemonstram que
um(a)um(a)um(a)um(a)um(a)
professor(a)professor(a)professor(a)professor(a)professor(a)
levaria 28 anoslevaria 28 anoslevaria 28 anoslevaria 28 anoslevaria 28 anos
para atingir opara atingir opara atingir opara atingir opara atingir o
salário final dasalário final dasalário final dasalário final dasalário final da
carreiracarreiracarreiracarreiracarreira
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Animacamp é novidade nas férias em São Pedro
"O lugar é incrível! E nos proporciona realizar inúmeras atividades com as crianças tanto ao ar livre onde
passaremos a maior parte do tempo quanto em suas instalações cobertas" informou a professora Cris

Uma animada novidade chega
nas férias de julho, entre os dias 10 e
21, em São Pedro, trata-se do Anima-
camp, um curso de férias com ativida-
des especialmente voltadas para cri-
anças de 2 a 10 anos de idade.

A Professora de Educação Fí-
sica Cris Ayrão, idealizadora e or-
ganizadora, diz que a ideia é ter
um lugar seguro onde as crianças
possam ser crianças. "No mundo
moderno em que vivemos, as cri-
anças ficam muito atreladas a tec-
nologias e perdem o interesse em
atividades simples, porém, funda-
mentais para o desenvolvimento
físico e intelectual delas, como correr
ao ar livre, jogar, se desafiar a imagi-
nar e criar brincadeiras e muitas ou-
tras coisas. É com esse intuito que cria-
mos o Animacamp, onde as crianças
terão a liberdade de escolher suas ati-
vidades sejam elas dirigidas, como
por exemplo, todos irão brincar de
queimada, circuito, corda, sob o
comando das nossas colaborado-
ras (Tias) nas atividades, ou livres,
com por exemplo brincar na terra,
pintar, ouvir histórias."

E para que as crianças sintam-
se livres o contato com a natureza,
um grande espaço se fez necessá-
rio e por isso o local escolhido foi a
"Casa do Faruk" uma mansão
localizada no Bairro Pallú total-
mente murada e com uma ex-
tensa área aberta com árvores
de diversas espécies além de sa-
lões e instalações que garantem
o conforto das crianças.

"O lugar é incrível! E nos pro-
porciona realizar inúmeras atividades
com as crianças tanto ao ar livre onde
passaremos a maior parte do tem-
po quanto em suas instalações co-
bertas" informou a professora Cris.

Mas o diferencial do Anima-
camp está nas profissionais que
compõe o time que são  reconheci-
das na cidade pelo trabalho que
exercem  dentro de suas áreas.

"A escolha dos profissionais foi
feita levando em consideração a
experiência, formação e alinha-
mento com os nossos princípios de
vida e educacionais e por isso nos
orgulhamos em dizer que temos
professoras de educação física, pe-
dagogas, psicóloga, recreadoras,
professoras de educação infantil,
especialistas em psicopedagogia e
psicomotricidade, ou seja, um time
realmente completo" orgulha-se a
coordenadora.

Por isso o Animacamp não será
apenas um lugar de recreação, mas
também de aprendizado e diver-
são. Por falar nisso, em seu primei-
ro dia para abrir com chave de ouro
o Animacamp, t o Mágico Ettore
fará um super show voltado espe-
cialmente para as crianças.

Com um estilo próprio e diver-
tido, o artista tem como caracterís-
tica principal a interatividade nas
Mágicas. Não faltam momentos em
que os convidados participam em
cena tornando ainda mais especial
os momentos mágicos. Entre má-
gicas interativas e números clássi-

cos musicados que emocionam, o
Mágico Ettore apresenta seu ami-
go, o boneco Daniel! Uma diverti-
da apresentação de Ventriloquia
com muitas risadas garantidas
para  as crianças.

Na programação do Anima-
camp também terá a parte de cons-
ciência ambiental, de cuidados com
os pets, interação com animais e
muitas outras atividades.

Para maior comodidade dos
pais, o Animacamp lançou os pa-
cotes promocionais para 10 dias
onde o valor da diária sai por ape-
nas R$ 45,00 (R$450,00) e o paco-
te semanal de cinco dias onde as
diárias saem por R$ 50,00 (R$
250,00) todos eles com lanche da
tarde incluso. Lembrando que as
vagas são limitadas então o mais
importante é garantir já o pacote.

"Nossa intenção é trabalhar
com um limite de crianças para que
possamos colocar nosso trabalho
de acordo com o planejado, por isso
priorizamos a venda dos pacotes
com desconto nesse momento, mas
comercializaremos as diárias, caso
haja vaga" ressaltou Cris Ayrão.

SERVIÇO
Animacamp - Data: 10 a
21 de Julho - Horário:
Das 13h às 17h30 - Local:
Casa do Faruk (Bairro
Pallú) - Inscrições e ven-
das pelo whats (19)
99981-2246 - Siga o ins-
tagram @animacampkids

Dr. Luciano  visita o bairro Giocondo e se
reune com o prefeito Thiago Silva e líderes!

Esteve na quarta feira dia
14/06/23 no gabinete do prefeito
Thiago Silva o vereador Dr Luci-
ano Mazzonetto e os represen-
tantes do bairro Giocondo a
Sra Elenice, a Sra Rose e seu
Esposo levando as reivindica-
ções para que o bairro passe a
ter um olhar do Executivo
voltado para a melhorias.

Os moradores disseram
que, desde 2013, na gestão do
agora atual deputado estadu-
al Helinho Zanatta, prefeito na
época, juntamente com o vice
Thiago Silva, hoje prefeito, os
pedidos vêm sendo atendidos,
porém o bairro cresceu e as
demandas aumentaram.

O bairro nos dias atuais dis-
se o vereador que segundo infor-
mações passadas pelos morado-
res tem mais de 45 chácaras aon-
de a maioria moram famílias.

Entre os pedidos feito ao
Dr.Luciano que presenciou os
problemas ao caminhar pelo
bairro com os moradores a se-
gurança é um ponto preocu-
pante  aonde os moradores se
sentem inseguros a noite e ao
levar as crianças para pegar o
transporte escolar principal-
mente nesta época do ano que
ainda está escuro e o trans-
porte para longe obrigando as
crianças e os pais caminharem
uma distância longa , a ilumi-
nação é outro ponto crítico
que muitas estão queimadas
ou quebradas e as que estão
funcionando tem a iluminação
muito precária.

Outra preocupação é com
as chácaras que estão a muito
tempo fechadas com mato alto
e que pode estar servindo de
esconderijo para os bandidos
suspeitam os moradores.

O asfalto também é dos pedi-
dos porém o Prefeito Thiago Silva
explicou que vai chegar mais não
depende somente da prefeitura e
sim de emendas de Deputados.

Thiago Silva ficou de marcar
uma reunião com os moradores no
bairro para escutar melhor as rei-
vindicações e fazer um planejamen-
to o mais rápido possível para que
os problemas sejam resolvidos.

Também na reunião O Prefei-
to falou que para a segurança irá
estudar a possibilidade de levar fi-

bra óptica para implantar o
sistema "detecta" que nas duas
entradas do bairro Giocondo
será colocado câmeras de moni-
toramento para inibir pessoas
mau intencionadas.

Dr.Luciano também se co-
locou a disposição dos mora-
dores e que irá estar junto fis-
calizando os pedidos !

Pedidos, ideias e críticas
podem entrar em contato di-
reto com o whatsapp do
Dr.Luciano (19) 9-97565961
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Deputada Bebel reforça luta em
defesa dos serviços públicos

'T'T'T'T'TOPOPOPOPOP D D D D DESTINOSESTINOSESTINOSESTINOSESTINOS'''''

Participação de representantes da Fuse, Apase, Apeoesp, CPP, CCM do Iamspe,
Afiamsp, Sindicato dos Psicólogos, Sindisaúde, Sintps, Fórum Estadual de Educação

São Pedro concorre
em duas categorias

Quando se planeja um tempo
de descanso, férias e curtição com
os amigos ou familiares, invaria-
velmente são levados em conta al-
guns importantes critérios, não é
mesmo? Um roteiro com boa rede
hoteleira, hotéis fazenda, parques
aquáticos, resorts, gastronomia tí-
pica, espaços de descanso, belas
montanhas, lindas paisagens na-
turais, trilhas, lagos, cachoeiras,
esportes radicais, centros históri-
cos, festas regionais etc.

Por oferecer tudo isso e
muito mais, segundo dados da
Secretaria de Turismo de São
Pedro, o município atrai 1,2 mi-
lhão de turistas por ano (100
mil por mês) e, pelo segundo ano
consecutivo, integra a seleta lis-

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha externos,
R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

A deputada Bebel deixou claro que não abre mão de assegurar direitos, carreira, salários dignos ao funcionalismo

Divulgação

Em audiência pública quinta
(15), na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, com o tema
"concursos e contratação justa dos
servidores públicos no Estado de
São Paulo", a deputada estadual
Professora Bebel (PT) reforçou a
luta em defesa dos serviços públi-
cos estaduais. "Lutaremos contra
o desmonte dos serviços públicos e
à retirada dos direitos dos servi-
dores públicos estaduais", destacou
Bebel, em resposta aos ataques do
governador Tarcísio de Freitas ao
funcionalismo estadual e contou
com a participação de representan-
tes da FUSE, APASE, APEOESP,
CPP, CCM do IAMSPE, AFIAMSP,
Sindicato dos Psicólogos, Sindisaú-
de, SINTEPS, Fórum Estadual de
Educação, entre outras entidades
do funcionalismo estadual.

Bebel deixa claro que "quere-
mos não somente que sejam reali-
zados concursos públicos para to-
dos os cargos, em todas as áreas;
queremos valorização salarial e
profissional, carreira, condições de
trabalho. E queremos a aprovação
do Plano Estadual dos Servidores
Públicos (PL 962/2023), que foi ela-
borado pelo nosso mandato em
conjunto com entidades do funci-
onalismo e reapresentado nessa
nova legislatura, para assegurar
direitos, carreira, salários dignos e
a qualidade de todos os serviços
públicos", enfatizou. De acordo a
deputada Professora Bebel, na
Alesp, a luta é também para que
não haja prejuízo ao PL do Plano
Estadual da Educação. "Encami-
nharemos projetos específicos,
sobretudo no que diz respeito à
realização dos concursos públi-
cos", assegura a parlamentar.

Na audiência, ainda, a de-
putada Bebel ressaltou que na
próxima semana o secretário
estadual da Educação, Renato
Feder, estará participando na
Assembleia Legislativa de reu-
nião da Comissão de Educação
e Cultura, quando será cobrado
a explicar medidas para a de-
fasagem de professores na rede
estadual de ensino, uma vez que o
concurso de 15 mil vagas é insufi-
ciente, assim como uma política
estadual de valorização da catego-
ria. "É necessário concurso público
para pelo menos 100 mil professo-
res para as diversas áreas da rede
estadual de ensino", completa.

ta dos finalistas do Prêmio Top
Destinos Turísticos. O prêmio é
considerado o mais importante selo
de reconhecimento aos municípios e
regiões turísticas de São Paulo que
investem e fazem do turismo um
gerador de riquezas.

Em 2022, São Pedro foi fi-
nalista na categoria "Turismo
de Aventura" e, neste ano, con-
corre com outros dois municí-
pios nas modalidades "Turismo
Rural" e "Turismo de Parques
Temáticos e Naturais".

A cerimônia de entrega do Prê-
mio Top Destinos Turísticos será
no próximo sábado, 17, às 9h, na 6ª
edição do Conexidades - Encontro
Nacional de Parceiros Públicos e Pri-
vados, no município de Jundiaí.

 Estância está entre as finalistas nas modalidades "Turismo
Rural" e "Turismo de Parques Temáticos e Naturais"
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FALECIMENTOS
SRA.MARIA BENEDITA MOI-
SES DE CAMARGO faleceu no
dia 09/06 na cidade de São Pe-
dro contava 82 anos de idade Era
casada com o Sr.Roberto Gus-
mão de Camargo.Era filha dos fi-
nados Sr.Augusto Moises e da
Sra.Ana Fermino Moises. Deixa
os filhos: Leandro, Antonio Car-
los, Luiz Carlos, Edson Carlos,
Maria das Graças e
Lucilene.Deixa netos e demais
parentes. O seu sepultamento
deu se dia 10/06 saindo o féretro
ás 10:00 h do Velório Municipal
de São Pedro seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro onde
foi inumada em jazigo da família.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.SEBATIAO SOARES faleceu
no dia 09/06 na cidade de São
Pedro aos 67 anos de idade e era
casado com a Sra.Gessy da
Silva.Era filho dos finados Sr.Alifax
Soares e da Sra.Anete Caetano Mo-
reira Soares.Deixa os filhos: Milena,
Edvaldo, Fernanda e Denai. Deixa
netos e demais parentes. O seu cor-
po foi transladado para a cidade de
Ipuã -SP e o seu sepultamento deu
se dia 10/06 saindo o féretro ás
17:00h do Velório Municipal seguin-
do para o Cemitério de Ipuã, onde
foi inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.ALVARO SANTIN faleceu no
dia 10/06 na cidade de São Pe-
dro contava 85 anos de idade e
era viúvo da Sra.Maria Aparecida
Fuzzo Santin.Era filho dos fina-
dos Sr.Jose Santin e da Sra.Laura
Zuppirolli.Deixa os filhos: Miriam
Aparecida, Alvaro Avilson e Alvaro
Airton (já falecido) deixa netos,
bisnetos e demais parentes. O
seu sepultamento deu se dia 10/
06 saindo o féretro ás 16:00 h do
Velório Municipal de São Pedro
seguindo para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA.MARIODETE PERINI fale-
ceu no dia 11/06 na cidade de São
Pedro aos 82 anos de idade e era
casada com o Sr.João José Vi-
cente Clemente de Oliveira. Era
filha dos finados Sr.Felix Perini e
augusta Rosi Perini. Deixa paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu se dia 11/06 ás 10:00 h no
Cemitério Parque São Pedro onde
foi inumada em jazigo da família.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA IMACULADA DA
COSTA faleceu no dia 11/06 na
cidade de São Pedro, contava 74
anos de idade e era casada com
o Sr. Enoch Soares da Costa.
Era filha dos finados Sr. José Co-
imbra de Oliveira e da Sra. Maria
Guiomar de Oliveira.Deixa as fi-
lhas: Rosiley Soares da Costa,
Thais Soares da Costa, Wania
Soares da Costa, falecida e Mari-
lene Soares da Costa, falecida.
O seu sepultamento deu se dia
11/06 saindo o féretro ás 16:30 h
do Velório Memorial Bom Jesus
–Sala 1 seguindo para o Cemité-
rio Parque São Pedro onde foi inu-
mada em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.AGOSTINHO DE JESUS
COSTA faleceu no dia 11/06 na
cidade de Piracicaba aos 88 anos
de idade e era viúvo da
Sra.Vicentina dos Santos Costa.
Era filho dos finados Sr.Amador
Agostinho da Costa e da Sra.Ana
Felicia de Godoi.Deixa os filhos :
Salma Costa Soares  ,Fanoel
Cesar Costa  ,Carlos Augusto
Costa ,Leila Costa Pires de Oli-
veira e Roselaine Costa
Baltieri.Deixa netos e demais
parentes. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se dia
12/06 saindo o féretro ás 16:00 h
do Velório Memorial Bom Jesus
– Sala 1 seguindo para o Cemité-
rio Municipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À fa-

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

SRA. MARIA LNES FERREI-
RA DE MEDEIROS faleceu dia
08/06/2023, na cidade de Char-
queada/SP, contava 76 anos,
filha dos finados Sr. Benedito
Ferreira e da Sra. Natalia Lo-
pes, era casada com o Sr. La-
zaro Luiz de Medeiros; deixa
os filhos: Evanildo Luiz de Me-
deiros e Lucineia de Fatima
Medeiros Santos, casada com
o Sr. Juliano Rogerio dos San-
tos. Deixa neto, demais famili-
ares e amigos. Sepultamento
dia 09/06/2023 às 17h00 do
Velório do Cemitério Municipal
de Charqueada/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. LUIZ CARLOS DE SOU-
ZA faleceu dia 08/06/2023, na
cidade de São Pedro/SP, con-
tava 48 anos.filho dos finados
$r. Luiz Antonio de Souza e da
Sra. Juracy Ferreira dos San-
tos Souza, era casado com a
Sra. Angelica Cristina Bezerra
da Silva; deixa as filhas: Ama-
bya Luiza Bezerra Souza e
Jhenyfer Caroline Bezerra Sou-
za. Deixa demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 09/
06/2023, às 17h00 do Velório
Municipal de São Pedro/SP,

FALECIMENTOS
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OSP fará duas apresentações
sábado no "Erotides de Campos"

A OSP (Orquestra Sinfônica de
Piracicaba) faz duas apresentações
no sábado (17), no Teatro Munici-
pal Erotídes de Campos, no Enge-
nho Central. Os concertos aconte-
cem às 16h e 19h, sob regência do
maestro emérito Jamil Maluf e so-
los do violinista Cláudio Michelet-
ti. Os ingressos são gratuitos e a
distribuição é pela internet ou no
local, antes das sessões. Obras de
Georges Bizet e Édouard Lalo es-
tão no repertório.

A Temporada 2023 da OSP é
realizada com recursos da Prefei-
tura do Município de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural). O
patrocínio prata é da Hyundai e a
Caterpillar é apoiadora. São parcei-
ros a Rádio Educativa FM, Rádio
Jovem Pan, Rádio Band FM, Jor-
nal de Piracicaba, Ibis Styles, Em-
pem, MegaBilheteria e Monte Sul.

Do compositor francês Geor-
ges Bizet, a OSP interpreta "Car-
men - Suite N° 2", que reúne melo-
dias tradicionais com típicos ritmos
rápidos de diversas regiões da Es-

panha. A OSP apresenta cinco par-
tes da obra, começando com a
Marcha dos Contrabandistas, se-
guida pela famosíssima Habanera,
Canção do Toreador, A Guarda
Montada e a Dança Boêmia.

A suíte foi composta por Geor-
ges Bizet entre 1873 e 1875, e é uma
adaptação baseada na ópera de
mesmo nome do compositor. Ela
foi recebida por críticos de todo o
mundo e é um dos trabalhos mais
famosos e reconhecidos até hoje. A
ópera é baseada em uma história
de amor, focando principalmente
na jovem cigana Carmen, seu noi-
vo e seu amante rival, Don José.

Também de autoria de um
compositor francês, integra o pro-
grama "Sinfonia Espanhola em ré
menor, Op. 21", a obra mais conhe-
cida de Édouard Lalo, escrita em
1874. Como o próprio nome suge-
re, a sinfonia incorpora elementos
espanhóis no estilo musical, uma
influência da ascendência espanho-
la do autor. A peça de cinco movi-
mentos possui ritmos e curvas me-
lódicas que remetem ao cigano/fla-

menco, a seguidilla e o tango.
INGRESSOS - Os ingressos

gratuitos devem ser retirados a
partir das 10h de sexta-feira (16),
no site megabilheteria.com (até dois
por CPF cadastrado). Além disso,
no dia do espetáculo, serão dispo-
nibilizados 50 ingressos por apre-
sentação, 30 minutos antes de
cada sessão, portanto às 15h30 e
18h30, na própria bilheteria do
Teatro do Engenho. A OSP solicita
a doação de um quilo de alimento
não-perecível, em prol do Fundo
Social de Solidariedade.

O SOLISTA - Vindo de uma
família musical, Cláudio Michelet-
ti é spalla da Osusp (Orquestra
Sinfo?nica da USP) e spalla e mo-
nitor dos primeiros violinos na Or-
questra Experimental de
Reperto?rio, no Theatro Municipal
de São Paulo. Ele iniciou seus estu-
dos ainda na infância, na Escola
de Música de Piracicaba Maestro
Ernst Mahle, e estudou na classe
de Elisa Fukuda, uma das princi-
pais mestras do violino.

É formado em Budapeste, na

Hungria, pela Liszt Ferenc Acade-
my of Music. Ganhou por três anos
consecutivos os concursos Jovens
Solistas da Osesp (Orquestra
Sinfo?nica do Estado de Sa?o Pau-
lo) e Orquestra Experimental de
Reperto?rio. Atuou como solista na
Osesp, OER, Camerata Fukuda e
nas Sinfo?nicas Municipal de São
Paulo, de Campinas, do Estado de
Minas Gerais, entre outras, além
de ter sido solista no Avery Fisher
Hall, no Lincoln Center, em New
York.

SERVIÇO
Temporada 2023 da Orquestra
Sinfônica de Piracicaba, no Te-
atro Erotídes de Campos (av.
Dr. Maurice Allain, 454, Enge-
nho Central). Sábado (17), às
16h e 19h. Entrada gratuita. In-
gressos antecipados na sexta
(16), no megabilheteria.com, ou
presencialmente na bilheteria,
30 minutos antes de cada ses-
são. Informações: Facebook,
Instagram @sinfonicapiracica-
ba ou no site oficial osp.art.br.
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UBS tem vacinação  antirrábica, sábado
Em mais  uma etapa  do

cronograma elaborado pela
Secretaria de Saúde e Desen-
volvimento Social do calendá-
rio anual de vacinação antir-
rábica de 2023, a vacinação
será realizada neste sábado,
dia 17 de junho, em frente à

Unidade Básica de Saúde do
bairro Bela São Pedro, locali-
zado na rua Olivia Neumman
Gomes, 18. Informações (19)
3481-9473.

As doses gratuitas da va-
cina contra a raiva em cães e
gatos são para animais a par-

tir dos 3 meses de vida e os
bichos devem ser levados pelo
responsável utilizando guias,
coleiras,  gaiolas,  caixas de
transporte  ou fronhas.  Os
animais devem receber a vaci-
na antirrábica todos os anos
para que a proteção contra essa

doença potencialmente fatal
seja reforçada. O cronograma
completo da vacinação pode ser
consultado no link (https://
www.saopedro.sp.gov.br/dias-e-
locais-de-vacinacao-contra-rai-
va-de-caes-e-gatos-2023) e redes
sociais da Prefeitura de São Pedro.

mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.JOSE PEDRO BARBOSA
DE LIMA faleceu no dia 13/06 na
cidade de Piracicaba, contava 76
anos de idade e era viúvo da
Sra.Natividade Oliveira de
Lima.Era filho dos finados Sr.Luis
Barbosa de Lima e da Sra.Augusta
Pinto de Lima.Deixa os filhos: Cas-
sio, Alexandre, Pedro Paulo e José
Luiz.Deixa netos e demais parentes.
O seu corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu sepul-
tamento deu se dia 14/06 saindo o
féretro ás 10:30 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À família
e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR CARLOS ROBERTO PINTO
faleceu no dia 13/06 na cidade de
São Pedro, contava 77 anos de ida-
de e era casado com a Sra.Marcia
Isabel Miranda Pinto. Era filho dos
finados Sr.Luiz Xavier Pinto e da
Sra.Nair Lice Pinto.Deixa os filhos:
Alexandre Roberto, Cesar Eduardo,
Thiago, Amanda e Luis
Gustavo.Deixa netos e demais pa-
rentes. O seu corpo será transla-
dado em auto fúnebre para a ci-
dade de Piracicaba saindo do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –Sala 2
da cidade de São Pedro as 00:30 h
do dia 14/06 para o Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracica-
ba. Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. CASTURINO DE JESUS fa-
leceu no dia 15/06 na cidade de Pi-
racicaba, aos 64 anos de idade e era
filho dos finados Sr. Itemar de Jesus
e da Sra. Francisca Ribeiro de
Jesus.Deixou os filhos: Cristiane de
Jesus, Itemar de Jesus. Deixa
ainda Irmãos e demais familiares.
O corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 15/06 sa-
indo o féretro ás 16:30 h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Muni-
cipal de São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. ANDERSON CARLOS FABI-
ANO CARDOSO faleceu no dia 15/
06 na cidade de São Pedro, contava
41 anos de idade.  Era filho do Sr.
Paulo Domingues Cardoso e da Sra.
Dalva Fabiano Cardoso. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a cidade de
Rio das Pedras e o seu sepultamen-
to deu se dia 15/06 saindo o féretro
ás 16:00h do Velório Municipal se-
guindo para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado em jazi-
go da família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.VALDOMIRO PEREIRA DE
MORAES faleceu no dia 15/06  na
cidade de São Pedro, contava 80
anos de idade.Era viúvo da
Sra.Margarida Pereira de Moraes.Era
filho dos finados Sr.Antonio Pereira
de Moraes e da Sra.Maria Izabel
Pereira.Deixa os filhos: Dalva Perei-
ra de Moraes casada com José Adel-
mo da Silva, Claudemir Pereira de
Moraes (falecido), Osmar Pereira de
Moraes casado com Cristina Nasci-
mento Pereira de Moraes,Arnaldo
Pereira de Moraes casado com Van-
derleia Marcelino Rosa ,Maria Celia
Pereira de Moraes Moreira casada
com Paulo Sergio Moreira, Jair Pe-
reira de Moraes casado com Katia
Borges , Daniel Donizete de Moraes
casado com Carita de Paula Gerth
Occhiena  e Rosana Pereira de Mo-
raes (falecida).Deixa netos, bisnetos
e demais parentes.O seu sepulta-
mento deu se dia 16/06 saindo o fé-
retro ás 10:30 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo para
o Cemitério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de Veló-
rio On-Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

para o Cemitério Parque São
Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA. ANGELICA CRISTINA
BEZERRA DA SILVA faleceu,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 36 anos, filha do Sr.
Miguel Bezerra da Silva e da
Sra. Maria Luiza Venerando da
Silva, era casada com o Sr.
Luiz Carlos de Souza; deixa as
filhas: Amabya Luiza Bezerra
Souza e Jhenyfer Caroline Be-
zerra Souza. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Sepulta-
mento dia 09/06/2023, às
17h00 do Velório Municipal de
São Pedro/SP, para o Cemité-
rio Parque São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

JOVEM JHENYFER CAROLI-
NA BEZERRA SOUZA faleceu,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 16 anos, filha do Sr.
Luiz Carlos de Souza e da Sra.
Angelica Cristina Bezerra da
Silva. Deixa demais familiares
e amigos. Sepultamento dia
09/06/2023, às 16h15 do Ve-
lório Municipal de São Pedro/
SP para o Cemitério Municipal

da Saudade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUIZA VENE-
RANDO DA SILVA faleceu dia
08/06/2023, na cidade de São
Pedro/SP, contava 71 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose Vene-
rando e da Sra. Maria Apareci-
da Gonçalves Venerando, era
casada com o Sr. Miguel Be-
zerra da Silva. Deixa filhos,
noras, genro, netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 09/06/2023,
às 16h15 do Velório Municipal
de São Pedro/SP para o Ce-
mitério Municipal da Sauda-
de de São Pedro/SP. À fa-

mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. HILDA VARELLA
AVANCE faleceu dia 09/06/
2023, na cidade de Piracica-
ba/SP, contava 84 anos. filha
dos finados Sr. Daniel Vare-
l la  e da Sra.  Francisca
Oakes Varella, era casada
com o Sr. Braz Avance; dei-
xa os filhos: Antonio Gilberto
Varella Avance; Gilcir Varella
Avance; Zuleide Varella Avan-
ce; Josiane Avance Assef.
Deixa netos, bisnetos de-
mais familiares e amigos. À
famflia e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.
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Oficina gratuita orienta sobre
desenvolvimento de roteiros

Interessado em participar do
processo que vai selecionar proje-
tos que vão receber recursos via Lei
Paulo Gustavo?  A oficina "Como
Desenvolver seu projeto começan-
do pelo roteiro", que acontece no
próximo dia 19, às 18h30, no Es-
paço Artístico Clarice Zezza Ma-
tarazzo, é uma ótima oportuni-
dade que reúne informações e di-
cas na elaboração de roteiros.

O objetivo da oficina é traba-
lhar e discutir por meio de concei-
tos e exposição de diferentes pro-
cessos de criação, os elementos fun-
damentais para a elaboração de um
roteiro cinematográfico de ficção.
A partir destas definições, serão
trabalhadas as diferenças entre um
roteiro cinematográfico e uma peça
de teatro, assim como roteiros para
séries de televisão e roteiros para
games e novas mídias como por
exemplo, a realidade virtual.

As orientações serão feitas por
Giuliana Monteiro, roteirista e di-
retora nascida em São Paulo. For-
mada em Multimeios pela Pontifí-
cia Universidade Católica de São
Paulo, Giuliana trabalhou como
produtora durante 8 anos antes de
dirigir seus primeiros projetos. Em
2011, mudou-se para Nova Iorque

com uma bolsa de estudos, para
cursar o mestrado em roteiro e di-
reção de filmes na faculdade de
Nova Iorque (NYU,Tisch School of
the Arts). Ela dirigiu e roteirizou
seis projetos de curta-metragem
nos últimos três anos. Os curtas;
"Raízes" (experimental), "Margare-
te 6422" (documentário), "Stay"
(ficção), "Felicidade" (ficção) e "Eu
Não Digo Adeus, Digo Até Logo"
(ficção). Partindo de uma lingua-
gem mais documental para ficção.

Seu último projeto de curta-
metragem, "Eu Não Digo Adeus,
Digo Até Logo" teve estreia na 64th
Berlinale e viajou por mais de 30
festivais nacionais e internacionais,
ganhando diversos prêmios, entre
eles o de melhor filme no festival
Internacional de Viña del Mar em
2014, melhor filme no festival de
BRAFTV em Toronto, melhor roteiro
no festival Fusion em Nova Iorque.
Giuliana participou de importantes
mercados internacionais, ela foi aluna

do Berlinale Talents em 2015 em Berlin
e em Buenos Aires e participou dos mer-
cados de co-produção de San Sebasti-
án na Espanha e Berlin em 2016 e
do laboratório de escrita em Tori-
no e do mercado Internacional de
Filmes em Toronto em 2018.

A oficina é gratuita e as inscri-
ções devem ser feitas pelo link ht-
tps://docs.google.com/forms/d/e/
1FAIpQLScMEVx9nHnzv6v_bTZZKpCQ
3WcLysiHjUyccZvP7ZoT47AFuw/
viewform?pli=1

As orientações serão feitas por Giuliana Monteiro, roteirista e diretora nascida em São Paulo
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Lula prevê crescimento
em mais de 2,5%
Em entrevista, presidente criticou, novamente, o patamar da Selic.
"A primeira coisa que fizemos foi retomar as políticas sociais", disse

Divulgação

Ecoansiedade: o medo crônico
da catástrofe ambiental

Para amenizarPara amenizarPara amenizarPara amenizarPara amenizar
os impactos daos impactos daos impactos daos impactos daos impactos da
ecoansiedade,ecoansiedade,ecoansiedade,ecoansiedade,ecoansiedade,
não bastamnão bastamnão bastamnão bastamnão bastam
medicamentos,medicamentos,medicamentos,medicamentos,medicamentos,
é essencialé essencialé essencialé essencialé essencial
transformar a dortransformar a dortransformar a dortransformar a dortransformar a dor
em ações e união,em ações e união,em ações e união,em ações e união,em ações e união,
na escola e emna escola e emna escola e emna escola e emna escola e em
casa, comcasa, comcasa, comcasa, comcasa, com
familiaresfamiliaresfamiliaresfamiliaresfamiliares
engajando os jovens.engajando os jovens.engajando os jovens.engajando os jovens.engajando os jovens.

Maria Eduarda Sena

Um estudo internacional
da Universidade de Yale, nos
EUA, busca entender como as
mudanças climáticas impactam
sobre as emoções. A psiquiatra
Debora Tseng Chou e Emilio
Abelama Neto identificaram
quadros de ecoansiedade. O di-
agnóstico é fruto de entrevistas
com cerca de 50 jovens entre 6 e
18 anos ao redor do mundo.

A palavra ansiedade é algo que
faz parte cada vez mais da vida das
pessoas, especialmente com o emer-
gir da Covid-19. No primeiro ano
de pandemia, dados da OMS (Or-
ganização Mundial de Saúde) in-
dicam que houve um aumento de
25%, no mundo,de casos de depres-
são e ansiedade. A ecoansiedade
por alto é descrita como "medo crô-
nico da catástrofe ambiental".

Importante frisar que assim
como a ansiedade "tradicional", a
ecoansiedade não é nada patológi-
co ou uma doença mental. Ansie-
dade é uma sensação natural que
todos temos em algum nível. O
Transtorno de Ansiedade implica
no desequilíbrio dessa sensação,
reflete no físico e em mudanças de
comportamento, geralmente desen-
cadeadas por algum gatilho.

O tema ecoansiedade, surge na
literatura na década de 90, ainda
com publicações no núcleo de ecop-
sicologia. Atualmente, a pauta está
ganhando mais destaque em fun-
ção de publicações e estudos que
mostram o quão preocupante são as
mudanças climáticas no planeta. Se
antes este era um anseio reservado a
pesquisadores e cientistas, agora, a ge-
ração mais jovem sofre também pela
sensação de impotência de conhecer
as consequências das ações desor-
denadas da humanidade.

A diferença entre a ansiedade
tradicional e a ecoansiedade é uma
linha tênue. Enquanto uma possui
particularidades, que dificulta no
processo de identificação dos gati-
lhos, ou seja, a raiz do problema,
em contrapartida, a última é um
anseio coletivo e seu gatilho é evi-
dente, mudanças climáticas.

A partir do diagnóstico, é cru-
cial que quem está sofrendo com
isso assuma seu lugar e receba aju-
da para se posicionar no mundo.
Para amenizar os impactos da eco-

ansiedade, não bastam medica-
mentos, é essencial transformar a
dor em ações e união, na escola e
em casa, com familiares engajan-
do os jovens.

Tseng Chou, umas das res-
ponsáveis pela pesquisa, identificou
que o público entre 6 e 18 anos pos-
sui uma relação conturbada com
os pais. Essa geração se questiona
mais e possui um olhar critico em
relação às ações e pensamentos das
gerações passadas, parece que eles
estão no filme "Matrix" e "toma-
ram" a pílula da consciência. Uma
das indagações feitas são "como
vocês quiseram ter filhos neste
mundo tão complicado?"

Este público está com um olhar
muito pessimista para o futuro,
algo incomum para essa faixa etá-
ria. Nessa fase da vida é o momen-
to que o positivismo e entusiasmo
está em alta.

É certo que o conhecimento e
consciência ambiental são fortes o
suficiente para impactar nos ide-
ais, logo nas relações sociais e na
saúde. Estamos num contexto de
reconciliação com as gerações mais
jovens pelas nossas ações e o futu-
ro incerto e sombrio que será deles.

Antes de encerrar, vale citar
que a pesquisa da Universidade de
Yale também  aponta que desigual-
dades sociais, crianças e adolescen-
tes de realidades mais estrutura-
das e poder aquisitivo possuem
mais informações sobre as mudan-
ças climáticas, contudo, são os mais
afetados pela ecoansiedade.

Maria Eduarda Sena é c cola-
boradora técnica da Coorde-
nadoria de Meio Ambiente

"Não tem explicação, nesse país, uma taxa de juros a 13,75% [ao ano] com inflação a
4,5%", disse o presidente, ao voltar a criticar o patamar da Selic

Ricardo Stuckert/PR

Andreia Verdélio
Da Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva afirmou, nesta quinta-fei-
ra (15), que a economia brasileira
pode crescer mais de 2,5% este ano.
Lula disse ainda estar convencido
de que o Produto Interno Bruto
(PIB, a soma de todos os bens e
serviços produzidos no país) deve
superar as estimativas do Fundo
Monetário Internacional (FMI), de
crescimento de 0,9%. A razão, se-
gundo ele, são as políticas do go-
verno para que o dinheiro volte a
circular na mão da população.

"Nós vamos crescer acima de
2%, de 2,5%, e se acontecer o que
eu estou pensando, podemos até
crescer um pouco mais, porque a
primeira coisa que nós fizemos foi
retomar todas as políticas sociais
que estavam funcionando correta-
mente. Ou seja, políticas sociais que
vão irrigando dinheiro na base des-
te país, para o pequeno produtor,
para o pequeno empreendedor,
para as pessoas do Bolsa Família,
para as pessoas que estão na Previ-
dência Social esperando na fila
para se aposentar. Ou seja, esse
dinheiro começou a voltar, in-
clusive voltar o dinheiro para a
cultura", disse o presidente em
entrevista à rádios de Goiás, na
manhã desta quinta-feira.

Em abril, o FMI reduziu a
previsão de crescimento da eco-
nomia brasileira para 0,9% este
ano, abaixo da média mundial
e da média dos países da Amé-
rica Latina e Caribe. No relató-
rio anterior, de janeiro, a previ-
são era maior, de 1,2%.

O presidente criticou, nova-
mente, o patamar da taxa básica
de juros, a Selic. Ela é o principal
instrumento usado pelo Banco Cen-
tral (BC) para alcançar a meta de
inflação, porque a taxa causa re-
flexos nos preços, já que juros
mais altos encarecem o crédito
e estimulam a poupança, evitan-
do a demanda aquecida.

Em março de 2021, o BC ini-
ciou um ciclo de aperto monetário,
em meio à alta dos preços de ali-
mentos, de energia e de combustí-
veis, elevando a taxa básica ao seu
maior nível desde janeiro de 2017,
quando também estava em 13,75%
ao ano. A decisão de manutenção
da Selic nesse patamar vem sendo

criticada pelo governo federal, que
cobra uma redução para impulsio-
nar o crescimento da economia.

"Não tem explicação, nesse
país, uma taxa de juros a 13,75%
[ao ano] com inflação a 4,5%. Nós
não temos inflação de demanda, o
povo não está comprando, nós te-
mos 72% da população brasileira
endividada", disse, ao se referir ao
programa Desenrola, lançado pelo
governo para a renegociação de
pequenas dívidas da população.

"Para as pessoas que estão
endividadas voltarem ao mundo
do comércio, de poder comprar
outra vez. Elas estão endividadas
no cartão de crédito porque
comparam comida, então nós
temos que tentar ajudar essa
gente", acrescentou Lula.

Para o presidente, é preciso
recuperar a capacidade de geração
de emprego porque as pessoas que-
rem viver do seu trabalho. "Nin-
guém gosta de ficar vivendo de
Bolsa Família, ninguém gosta de
ficar vivendo de favor", disse. "Nós
já fizemos uma vez e nós vamos
repetir. Esse país vai voltar a cres-
cer, vai voltar a gerar empregos,
vai voltar a aumentar o salário
mínimo, vai aumentar todo ano
acima da inflação. Isso vai acon-
tecer porque é pra isso que eu
voltei e foi pra isso que o povo
me elegeu", disse.

Infraestrutura - Nesta sex-
ta-feira (16), Lula vai a Rio Ver-
de (GO) inaugurar um trecho da
Ferrovia Norte-Sul. "Inclusive,
pretendo levar o [ex-] presiden-
te [José] Sarney porque foi ele
que, em 1987, começou essa fer-
rovia, lá no Maranhão", disse
Lula. O presidente destacou que
o governo está retomando 14 mil
obras paralisadas em diversas
áreas e que, este ano, o governo
tem R$ 23 bilhões para investir
só na área de transportes. Se-
gundo ele, no novo Programa
de Aceleração do Crescimento
(PAC), que será lançado em 2
de julho, estarão incluídas as
obras prioritárias apresentadas
pelos governadores, incluindo o
governador de Goiás, Ronaldo
Caiado.

"Goiás vai receber a quan-
tidade de obra de acordo com a
importância de Goiás. E Goiás é
um estado muito importante no
trânsito dos produtos desse
país, sobretudo para agricultu-
ra", disse Lula, acrescentando
que quer investir em um siste-
ma intermodal para o país, com
mais ferrovias e hidrovias.

Cargos - Durante a entrevis-
ta, o presidente foi questionado
sobre a "insatisfação" de integran-
tes do PT de Goiás com distribui-
ção de cargos federais no estado.

Para Lula, a divergência na políti-
ca é normal, mas, segundo ele, não
há essa divergência por cargos com
o ministro das Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha, responsá-
vel pela articulação política.

O presidente Lula lembrou
também que firmou um compro-
misso com os partidos aliados que
atuaram para sua eleição. "Quan-
do a gente firma o compromisso, a
gente cumpre, porque se não cum-
prir, fica muito mais caro a gover-
nança. Obviamente que o PT é o
partido que elegeu o presidente da
República, o PT participará do go-
verno no Brasil e participará em
Goiás. Então, eu não conversei com
nenhum companheiro de Goiás
ainda, mas vou me interessar e con-
versar para saber aonde é que o
calo está doendo", disse.

"E penso que o [Alexandre]
Padilha trata todo mundo com
o máximo de respeito, com o
máximo de decência, e não que-
remos que ninguém fique la-
mentando pelos cantos, quere-
mos que tudo seja feito à luz do
dia. Se o PT vai ter cargo em
Goiás, vai ter cargo em Goiás,
mas os outros partidos aliados
também vão ter que ficar em
Goiás. É importante que, se a
gente repartiu a nossa vitória,
nós temos que repartir a gover-
nança desse país", disse Lula.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Alça da SP 304 será fechada para obras, em Piracicaba
Os motoristas que tiverem de

usar o dispositivo localizado no km
181+400 da SP 304 - Rodovia Luiz
de Queiroz, no distrito de Artemis,
em Piracicaba, nesta sexta-feira
(16), precisam ficar atentos. A Eixo
SP interditará a alça de desacele-
ração e de saída da rodovia, na pis-
ta sentido Interior-Capital, para
serviços de recuperação de juntas
de dilatação do viaduto.

Os trabalhos serão realizados
das 7h às 17h. Durante esse perío-
do, os usuários terão como alter-
nativa seguir até o dispositivo se-
guinte, localizado no km 177+800,
para fazer o retorno. A interdição
incluirá também um trecho da fai-
xa 2 de rolamento. O trânsito con-
tinuará fluindo normalmente pela
faixa 1. Ao se aproximarem do lo-
cal, os motoristas serão alertados
sobre a interdição por meio de si-
nalização por placas, cones e pela
presença de homens-bandeira. Dispositivo fica próximo ao distrito de Artemis e a alternativa para os motoristas será utilizar o próximo retorno

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é uma iniciativa da Coordenadoria
de Meio Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está achando ou dê

sugestões através do  Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

José Renato Nalini

O pior sistema tributá-
rio do planeta é o do Brasil.
Também nesse vergonhoso
ranking, estamos no topo.
Isso fez o país retroceder.
Perdemos a oportunidade de
nos industrializar de forma
inteligente. A indústria, que
já foi 33% do PIB, hoje al-
cança ínfimos 8%. Para que as pes-
soas tenham ideia do atraso tupi-
niquim, há mais de 460 normas tri-
butárias. Sim, quase meio milhão
de leis, incluindo as federais, as
estaduais e as municipais.

Um absurdo a política tribu-
tária que gera a cruel burocracia
que toma horas furtadas ao traba-
lho e que faz estressar os empresá-
rios. Recentemente, um indus-
trial contou que tem 30 funcio-
nários para cuidar da burocra-
cia fiscal e 6 para vender o seu
produto, que ainda mantém a em-
presa em funcionamento.

Pior ainda: o nefasto sistema
tributário gera uma litigiosidade
patológica. A máquina judiciária
não deixa de crescer vegetativa-
mente, em quase metástase, a
um custo de trilhões de reais.
Numa retroalimentação de Ju-
diciários que se consideram ar-
recadadores de tributos, a jus-
tificar a criação de novas estru-
turas a requisitar mais cargos.

É claro que mudar essa rotina
da qual extraem proveito inúme-
ras pessoas, dentro da escala bu-
rocrática, do direito tributário, dos
que se aproveitam da confusão, não
é fácil. Por isso é que mudar o pior
sistema da Terra por um que
equipare o Brasil a 89% das na-
ções, encontra resistências.

Sem reforma tributária,
o Brasil não cresce

Mas é imprescindí-
vel se adote o IVA, Im-
posto sobre valor agrega-
do, que não distinga en-
tre serviço e mercadoria,
aquilo que a Revolução
Industrial já mostrou ser
uma característica da
nova sociedade digital.

Com a Reforma Tri-
butária, o Brasil deixará

de ser essa ilha extemporânea e an-
quilosada e poderá resgatar o tem-
po lamentavelmente perdido, para
tentar explorar suas magníficas po-
tencialidades.

A cidadania tem de se interes-
sar pelo debate e exigir de seus par-
lamentares que apoiem a Reforma
Tributária, sob pena de continuar
a pagar bastante, a maior carga
tributária do mundo, em troca de
retorno pífio, indigno da condição
humana e procrastinador de uma
situação de iniquidade que nos co-
loca como alvo de crítica da civili-
zação.

Reforma Tributária já! E de-
pois, se houver coragem, Reforma
Administrativa.

José Renato Nalini é Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Paulis-
ta de Letras (APL)

ReformaReformaReformaReformaReforma
TTTTTributária já! Eributária já! Eributária já! Eributária já! Eributária já! E
depois, se houverdepois, se houverdepois, se houverdepois, se houverdepois, se houver
coragem,coragem,coragem,coragem,coragem,
ReformaReformaReformaReformaReforma
Administrativa.Administrativa.Administrativa.Administrativa.Administrativa.



A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 16 de junho de 2023 A7

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts de
área coberta. Tel. (19) 3483-2136
ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade,
com água de nascente, córrego e
energia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 625 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos
modelos e tamanhos t ra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

Casa Ocasião
Atenção vende-se uma casa no

bairro Botânico avaliada em
R$600mil como está indo a

leilão,advogado está vendendo
por R$380mil (pechincha)casa

com 3 dormitórios, 2 suítes,
cozinha balcão,sala dupla, garagem

para 6 carros, jamais encontrará
imóvel nesse  bairro a esse valor.
Contato pelos telefones:
(19) 9.9862-4594 c/Gilberto

(19) 9.8359-7023 c/
 Dr.J.Antonio

Coração de atleta é pra quem pode"
Sabemos que a entidade "cora-
ção de atleta" vai ser derivada de
um produto de duas variáveis

1) exposição a treinamento
Apenas quem se expõe ao trei-
namento vai ter a possibilida-
de de alterações sugestivas de
coração atleta . Isso inclusive
é interessante, uma vez que
destreinar o atleta pode ser
uma estratégia pertinente para
diagnóstico diferencial entre
"coração de atleta" e alguma
doença que por ventura mime-
tize a condição
2) carga genética e tipo de es-
porte para a adaptação
Atletas  de endurance parecem
ter maior prevalência de alte-
rações adaptativas. Por outro
lado mulheres tendem a ter al-
terações menos pronunciadas
que homens. Isso significa
que a genética, o sexo, o tipo
de esporte (e a forma pela qual
é praticado) são importante.

Quais alterações podemos
ver no sistema cardiovascu-
lar do atleta?
Do ponto de vista eletrocardio-
gráfico
* Situações que demonstrem
aumento do tônus vagal de ma-
neira fisiológica: bradicardia si-
nusal, arritmia sinusal, Blo-
queio atrioventricular do primei-
ro grau
* Situações que mostrem au-
mento da massa ventricular
esquerda: critérios de volta-
gem para sobrecarga ventricu-
lar esquerda
* Distúrbio de condução pelo
ramo direito
Do ponto de vista estrutural
* aumento da massa ventricu-
lar esquerda em 10-25%
* Aumento das cavidades ven-
triculares em até 15%
* Dilatação biatrial
Do ponto  de vista funcional
* Aumento do enchimento di-
astólico
* Aumento do volume ejetado

em cada sístole
Alterações periféricas
* Aumento de musculatura es-
quelética
* Melhor capacidade oxidativa
* Maior vo2 pico
* Maior atividade mitocondrial
Na Avaliação Pré-Participação, o
clínico/ cardiologista / médico do
esporte assistente por vezes
deve estar ciente dessas altera-
ções, inclusive, porque aqui
existe a possibilidade de diag-
nóstico diferencial com cardio-
miopatias. Dois principais tipos
de erros podem ocorrer:
1. Liberar um atleta com cardio-
patia que teve seu diagnóstico
mascarado por ter sido conside-
rado "coração de atleta"
2. Afastar um atleta saudável, com
alterações secundárias apenas ao
fato de sua exposição ao treinamen-
to, fazendo com que por vezes ele
perca uma atividade laboral, com
ganho financeiro, ou pelo menos
de lazer e saúde.
Por isso, o médico que trabalha
com a avaliação pré-participa-
ção deve estar ciente de possí-
veis diagnósticos diferencias do
coração de atleta.
Cardiopatia hipertrófica
Tanto atletas quanto pacientes
portadores de cardiopatia dila-
tada podem ter o ventrículo es-
querdo hipertrofiado
 Porém a cardiomiopatia hipertrófi-
ca está relacionada a morte súbita
em atletas assintomáticos

Como proceder quando esta-
mos em dúvida ?
* Destreinamento.
Visto a possibilidade de doen-
ça, o afastamento das atividades
por aproximadamente 12 sema-
nas pode entrar no contexto de
destreinamento. Nesse caso, há
a possibilidade de remissão dos
achados , caso sejam secundári-
os ao treinamento. Se os achados
reduziram ou entraram em remis-
são, fala-se a favor de coração de
atleta. Caso não, ainda as duas
possibilidades são presentes.

* Avaliar a capacidade funcional
do atleta.
A entrevista clínica pode nos trazer
suspeitas. Mas é ideal que seja
feito um teste ergométrico ou er-
goespirométrico, se possível , mi-
metizando o exporte que o atleta
pratica.  Um detalhe relevante é
que espera-se que atletas este-
jam com boa capacidade funcio-
nal. Chamaria a atenção valo-
res na média ou abaixo do es-
perado para a idade e sexo. Se
o atleta tiver testes ergométri-
cos ou ergoespirométricos pré-
vios a comparação

Conclusão
Em atletas de alto rendimento,
pode haver hipertrofia miocár-

dica  chamada normalmente de
coração de atleta e que não con-
figura uma patologia. Essas alte-
rações geralmente desapare-
cem com o descondiciona-
mento e não devem ser enca-
radas como contra indicação
a atividade física competitiva.
 Vale salientar que o benefíci-
os cardiovasculares da práti-
ca regular de atividade física
está recomendado pelas diretri-
zes de Hipertensão ,coronariopa-
tia e dislipidemia da Sociedade
Brasileira de Cardiologia

Dr. Rafael Prota- Cardiologis-
ta RQE 73626
Crm 116.595
Cel:(19) 99811-9310
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Alesp acata proposta
da deputada Bebel
e garante reajuste a
servidores estaduais
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Cobrado pela Apeoesp, governo
estadual prorroga inscrições até 27
Sindicato também questiona na Justiça exigência de vídeoaula no concurso;
novo edital foi publicado no Diário Oficial do Estado de São Paulo

A Professora Bebel orienta a todos os professores da categoria O a se inscreve-
rem no concurso, mesmo com as vagas sendo aquém do necessário

Divu lgação
A partir de diversas cobran-

ças feitas pela Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial
do Estado de São Paulo), a Secre-
taria Estadual da Educação publi-
cou no Diário Oficial do Estado
novo edital de prorrogação das ins-
crições para o concurso público
para professores de ensino funda-
mental e médio, para 15 mil vagas,
e fez outras alterações pontuais no
edital original. As inscrições foram
prorrogadas até o dia 27 de junho.
A informação é da deputada esta-
dual e segunda presidenta da Apeo-
esp, deputada estadual Professora
Bebel (PT), que, da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo,
tem feito inúmeras cobranças nes-
se sentido, além de questionar pon-
tos estabelecidos no edital deste
concurso, assim como tem defen-
dido concurso para 100 mil pro-
fessores, para atender a demanda.

Entre os questionamentos está
a exigência de vídeoaula no con-
curso. A Apeoesp ingressou com
ação judicial contra a exigência da
apresentação de vídeo-aula pelos
candidatos que participarão do con-
curso para professores de ensino
fundamental e médio. No entendi-
mento do sindicato, a exigência é
descabida e abusiva, pois, embora
a Secretaria Estadual da Educação
argumente que não seja obrigató-
ria, a apresentação da vídeo-aula
conta pontos, prejudicando aque-
les professores que decidirem não
apresentá-lo ou não tenham con-
dições de fazê-lo. "Além disso, uma
vídeo-aula de cinco a sete minutos
pouco ou nada representa em ter-
mos de uma avaliação da capaci-
dade profissional de um professor
ou uma professora. O juiz da cau-
sa aguarda parecer do Ministério
Público para tomar decisão sobre
nossa solicitação de liminar", con-

ta Bebel.  Já diante desta nova pu-
blicação do edital, a Apeoesp orien-
ta todos os professores e profes-
soras da categoria O a se ins-
creverem, uma vez que a classi-
ficação em concurso é fator que
influi na contratação, caso o
professor não venha a tomar
posse. "A Apeoesp também pros-
segue lutando por concurso para
100 mil vagas, devido ao alto con-
tingente de professores temporári-
os na rede", diz Bebel.

EDITAL DE PRORROGAÇÃO
DAS INSCRIÇÕES (CONCURSO
PÚBLICO Nº 01/2023) A Secreta-
ria da Educação do Estado de São
Paulo, por meio da Comissão Espe-
cial de Concurso Público, instituí-
da mediante Resolução SEDUC nº
78, de 17/10/2022, publicada no
Diário Oficial do Estado de São
Paulo de 18/10/2022, e nos termos
do Decreto nº 60.449, de 15 de maio
de 2014, faz saber por meio do pre-
sente Edital, que: 1- ficam prorro-
gadas as inscrições para o Concur-
so Público para provimento de
15.000 (quinze mil) vagas do car-
go de Professor de Ensino Funda-
mental e Médio até "27.06.2023."
2- Fica incluído o item 44.6.6. no
Capítulo 10 da Prova de Títulos -
Da Prestação da Provas "44.6.6. no
"campo" denominado "Aperfeiço-
amento", enviar somente e unica-
mente o(s) arquivos(s), devidamen-
te identificado(s), contendo os tí-
tulos/documentos que correspon-
dam a esse tipo de título, ou seja,
"pós-graduação lato sensu em ní-
vel de aperfeiçoamento". 3- Item 2.
Da Prova Objetiva do Capítulos 11
- Do Julgamento das Provas e Ha-
bilitação - Leia-se como segue e não
como constou: "2. A nota da prova
objetiva será obtida pela fórmula:
NP = Na x 30 / Tq Onde: 3 Secreta-

ria de Comunicação NP = Nota da
prova Na = Número de acertos do
candidato Tq = Total de questões
da prova objetiva" 4- item Biblio-
grafia - Educação Especial e Inclu-
siva exclui-se da parte B - Legisla-
ção: "16. SÃO PAULO. Resolução
SE nº 68, de 12 de dezembro de
2017. Dispõe sobre o atendimento
educacional aos estudantes, públi-
co-alvo da Educação Especial, na
rede estadual de ensino. Disponí-
vel em: http://
siau.edunet.sp.gov.br/ItemLise/
arquivos/68_17. HTM?Time=02/
02/2023%2008:52:53. Acesso em:
01.02.2023." 5- Diante da prorro-
gação das inscrições, o Anexo VIII
- DO CRONOGRAMA PREVISTO
passa a ter as seguintes datas:
ANEXO VIII - DO CRONOGRAMA
PREVISTO ETAPAS DATAS Perí-
odo de inscrições Até 27.06.2023
Vencimento do boleto bancário
28.06.2023 Prazo para solicitar
isenção ou redução da taxa de ins-
crição 15 e 16.05.2023 Período para
envio da documentação, por meio
digital, referente à isenção ou re-
dução da taxa de inscrição 15 a
17.05.2023 Período para envio da
documentação, por meio digital,
referente à prova de títulos 15.05 a
27.06.2023 Período para envio da
videoaula, por meio digital, referen-
te à prova prática 15.05 a
20.07.2023 Divulgação do resulta-
do da solicitação de isenção e de
redução da taxa de inscrição
26.05.2023 Período de interposição
de recurso contra o resultado da
solicitação de isenção e de redução
da taxa de inscrição 26, 29 e
30.05.2023 Divulgação do resulta-
do da análise dos recursos contra
o resultado da solicitação de isen-
ção e de redução da taxa de inscri-
ção 07.06.2023 Prazo para o can-

didato se inscrever e enviar docu-
mentação referente a: - candidato
deficiente - condições especiais para
a realização da prova 4 Secretaria
de Comunicação - inclusão e uso
do nome social - participação no
Sistema de Pontuação Diferencia-
da para Pretos, Pardos e Indíge-
nas 15.05 a 27.06.2023 Divulgação
do resultado referente a: - candi-
dato deficiente - condições especi-
ais para a realização da prova -
participação no Sistema de Pontu-
ação Diferenciada para Pretos, Par-
dos e Indígenas 07.07.2023 Perío-
do de recursos referente a: - candi-
dato deficiente; - condições especi-
ais para a realização da prova; 07,
10 e 11.07.2023 - participação no
Sistema de Pontuação Diferencia-
da para Pretos, Pardos e Indíge-
nas 07 a 13/7/2023 Divulgação da
análise de recurso contra o resul-
tado: - candidato deficiente; - con-
dições especiais para a realização
da prova; - participação no Sistema de
Pontuação Diferenciada para Pretos,
Pardos e Indígenas 20.07.2023 Apli-
cação da prova objetiva Aplicação da
prova discursiva 06.08.2023 Divul-
gação do gabarito da prova objeti-
va 10.08.2023 Período de interpo-
sição de recurso contra o gabarito
10, 11 e 14.08.2023 As próximas
etapas serão divulgadas oficialmen-
te na Imprensa Oficial do Estado
(www.imprensaoficial.com.br),
e disponibilizadas, como subsí-
dio, no Portal de Concursos
Públicos do Estado
(www.concursopublico.sp.gov.br) e
nos sites da Secretaria da Educa-
ção (www.educacao. sp.gov.br) e da
Fundação VUNESP
(www.vunesp.com.br), na página
deste Concurso Público, não po-
dendo ser alegada qualquer espé-
cie de desconhecimento.

Na discussão e votação do
PLC 87/20023, de autoria do
governador Tarcísio de Freitas,
que estabelece reajuste salarial
de até 17,42% para servidores
públicos estaduais, que recebem
abaixo do novo piso salarial
paulista de R$ 1550,00, a As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp) acatou
parcialmente emenda da depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT) estabelecendo que o reajus-
te salarial aprovado seja retro-
ativo a primeiro de junho. O
projeto de lei complementar foi
apreciado em sessão extraordi-
nária na tarde desta última ter-
ça-feira, 13 de junho, e a pro-
posta inicial estabelecida na pro-
positura era de que o reajuste fosse
retroativo a primeiro de janeiro,
mas nas discussões acabou pre-
valecendo parcialmente a pro-
posta da deputada Bebel, uma
vez que o governador queria
que o reajuste fosse somente a
partir de primeiro de julho.

Em seu discurso, a deputa-
da Bebel destacou que nas dis-
cussões de direitos, seja do fun-
cionalismo público e da classe
trabalhadora, a bancada do
Partido dos Trabalhadores é a
que sempre se coloca à disposi-
ção e que aguarda que o gover-
nador também garanta aos de-
mais servidores públicos, como
é o caso dos que atuam na edu-
cação, reajuste em seus salári-
os. "Às vezes não conseguimos
tudo", falou, se referindo à de-
fesa que fez de que o reajuste fosse
linear para todo o funcionalismo e que
as gratificações fossem incorporadas
aos salários de todos os servido-
res, como dos professores, em
que há casos em que ganham
um mínimo de R$ 4450,00,
chegando até R$ 2500,00 de
abono complementar.

Na discussão, ainda, a depu-
tada Bebel, mostrando números,
defendeu a incorporação dos abo-
nos que servidores estaduais rece-
bem, para se atingir os R$ 1.550,00.
"No holerite desses trabalhadores e
dessas trabalhadoras da saúde, inclu-
sive a gente vai ver, tá cheio de pendu-
ricalho. O nosso sonho é que mudem
essa metodologia e que transforme em
reajuste linear de 17,42% para todos.
Aí, sim, nós corrigiríamos todas as dis-
torções e garantimos a valorização dos
servidores públicos estaduais, para
possam considerar o tempo de servi-
ço, enfim fazer com que a carreira te-
nha um desempenho", defendeu.

Nas discussões, Bebel defen-
deu também a implantação de uma
política de recuperação do salário
mínimo no estado. "Queremos que
o  salário mínimo, de fato, o regio-
nal, seja perseguido de uma meta
de valorização como o governo fe-
deral fez no sentido de ter uma me-
todologia de valorização do salário
mínimo, que inclui a inflação, mas
o crescimento anterior do Produto
Interno Bruto. Enfim, uma meto-
dologia que maior que a inflação".

O objetivo desta defesa da de-
putada Professora Bebel é de que
se garanta avanço no poder de com-
pra que foi se perdendo ao longo
do tempo, "exatamente porque
nunca se teve uma política de valo-
rização do salário mínimo". Para
Bebel, se tiver um trabalhador bem
valorizado, com certeza o de-
sempenho, certamente, é me-
lhor, assim como haverá mais
recursos circulando, o que con-
tribui para alavancar a econo-
mia. "Não estou fazendo uma
briga de pobre e rico, mas o tra-
balhador é o que mais gasta. Ele
vai dar rotatividade se tem di-
nheiro, vai gastar. Portanto, o
empresário tem mais condições
de vender, e a gente vai fazer a
economia crescer", ressalta.
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Stallage Hotel sedia festa junina dos alunos da Apae
Evento patrocinado pela professora Maria Virginia acontece há 15 anos; cerca de 90 alunos participaram da festa

Terça-feira (13), a tradicional
Festa Junina dos Alunos da Apae
(Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais) de São Pedro foi

marcada com muitos quitutes,
dança e principalmente, descontra-
ção e alegria. Há 15 anos patroci-
nada pela professora de artes, Ma-

ria Virginia Gonçalves Manfrinato
Pinton, a festa deste ano aconte-
ceu no Stallage Hotel. Os anfitriões
do local, Daniel e Alyne Arena, re-

ceberam os alunos, professores, co-
laboradores e também diversos
convidados, como o prefeito Thi-
ago Silva. "Minha relação com

eles (alunos) é muito forte. A gen-
te se ama muito. Eu faço questão
de fazer essa festa. Eu me preparo
todo ano para esse momento de

tanto amor e alegria", contou
Maria Virginia, voluntária da
entidade há quase 25 anos. Fo-
tos: Daniella Oliveira
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Acisp já distribuiu
R$ 60 mil em prêmios
O sorteio de Dia dos Namorados marcou o meado da promoção

Sorteio foi realizado no sábado (10)

Divu lgação

No último sábado (10), a As-
sociação Comercial e Industrial de
São Pedro (Acisp) realizou o tercei-
ro de 6 sorteios programados para
a promoção Compra Premiada
2023, somando R$ 60 mil reais
já distribuídos em vales-com-
pras e custeados pela entidade.
O sorteio de Dia dos Namora-
dos marcou o meado da promo-
ção, com premiação de R$ 20
mil reais, distribuídos entre 22
ganhadores: um de R$ 5 mil,
um de R$ 2.500 cinco de R$ 1 mil
e 15 ganhadores de R$ 500.

Francisco Bandeira Gonçal-
ves, 56 anos, morador de São Pe-
dro, foi o ganhador do vale-com-
pras de R$ 5 mil no último sorteio,
com cupom do Jardim São Pe-
dro Supermercado: "Agradeço
à Deus, primeiramente, por ter
me dado a oportunidade de ga-
nhar, e à Acisp, que sempre nos
dá chances de sermos comtempla-
dos. Fico muito feliz e grato".

A moradora de Charqueada,
Rosa Maria Marinho, 57 anos,
relata ter se surpreendido ao
saber que seria a ganhadora do
vale-compras de R$ 5 mil pelo
Dia do Consumidor. "Foi um pre-
sente muito grande pra mim. Eu
não esperava, mas a sorte foi
minha! Agradeço à Acisp e loja
da Bela, da qual sou cliente há
mais de 40 anos", disse.

A gerente do Auto Posto Fo-
rasteiro, Elaine Gomes, relata a
experiência empresarial como
participante da Campanha.
"Tem sido muito positivo, os cli-
entes têm elogiado, ainda mais
que tivemos uma ganhadora
com prêmio de R$ 5 mil reais,
pelo Dia das Mães. O retorno
tem sido muito bom, porque os
clientes estão vendo na Com-
pra Premiada uma chance de
participar e ganhar, além de
ser um marketing positivo para
a empresa", destaca.

Até o final da promoção, em
janeiro de 2024, outros três sortei-

GANHADORES SORTEIO "DIA DOS NAMORADOS"
 • Alexandra Consorte Rambelli - Super Varejão Panserini - vale-compras de R$ 500.
• José Justino da Silva - Supermercado Jd. São Pedro II - vale-compras de R$ 500.
• Daiani Bissoli - Agropecuária Recanto - vale-compras de R$ 500.
• Nicolas Pan Y Agua Handschuch Nunes Ferreira - Supermercado Jd. São
Pedro - vale-compras de R$ 500.
• Elmer Nicodemo Flor - Supermercado Scoton - vale-compras de R$ 500.
• Idaiane Beatriz Nogueira - Bella Planta Supermercados - vale-compras de R$ 500.
• Edna Trevizan - Supermercado Jd. São Pedro - vale-compras de R$ 500.
• Adriana Júlia Romão dos Santos - Supermercado Aníbal - vale-compras de R$ 500.
• Éderson de Godoy Azevedo - Auto Posto Serrano - vale-compras de R$ 500.
• Cristiane Giovana Correa Ferreira - Supermercado Jd. São Pedro - vale-compras de R$ 500.
• Andréa Pontes da Costa - Casa do Eletricista - vale-compras de R$ 500.
• Sidval Galvão Prestes - Posto Forasteiro - vale-compras de R$ 500.
•Fábio Silva dos Santos - Losso Magazine - vale-compras de R$ 500.
• Lilian Rodrigues Pedroso - Bella Planta Supermercados - vale-compras de R$ 500.
• Nicole Cardoso - Bella Planta Supermercados - vale-compras de R$ 500.
• João Bento de Carvalho Júnior - JAP - Casa do Encanador - vale-compras de R$ 1.000.
• Mariza Rozângela Piedade  - Super Varejão Panserini - vale-compras de R$ 1.000.
• Celso Adriano Madasqui - Posto Forasteiro - vale-compras de R$ 1.000.
• Amanda de Camargo - Agropecuária Ideal - vale-compras de R$ 1.000.
• Lucila Roberta da Silva Macedo - Doroti Modas - vale-compras de R$ 1.000.
• Elton Antonio dos Santos - Supermercado Aníbal - vale-compras de R$ 2.500.
• Francisco Bandeira Gonçalves - Supermercado Jd. São Pedro II - vale-
compras de R$ 5.000.

AAAAACISPCISPCISPCISPCISP

Ganhadores do sorteio
"Dia dos Namorados"

os serão realizados: Dia dos Pais,
em 12/08/2023, com premiação de
R$ 20 mil, Dia das Crianças, em
07/10/2023, com R$ 20 mil, e Na-
tal em 06/01/2024, com R$ 100
mil em vales-compras. Ao todo,
a Compra Premiada 2023 terá
entregue R$ 200 mil em vales-
compras como premiação.

Organizada pela ACISP e re-
gulamentada pelo SECAP, órgão
do Ministério da Economia, a pro-
moção teve início em fevereiro de
2023, com a participação de 79
empresas, e vem acontecendo si-
multaneamente em São Pedro,
Águas de São Pedro, Charqueada
e Santa Maria de Serra.

Desde o início da promoção
um total de 302.861 cupons foram
cadastrados no Aplicativo ACISP
São Pedro, concorrendo aos sor-
teios: Dia do Consumidor: 61.188;
Dia das Mães: 166.382 cupons; Dia
dos Namorados: 67.950 cupons.
Todos os sorteios vêm sendo
transmitidos ao vivo, e também
gravados, e encontram-se dis-
poníveis na Página da ACISP no
Facebook e também no Canal do
YouTube: ACISP São Pedro.
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Uniodonto Piracicaba
completa 41 anos

A Uniodonto Piracicaba com-
pleta nesta sexta-feira seus 41 anos
de fundação. A cooperativa de ci-
rurgiões-dentistas engloba hoje
cerca de 350 profissionais que aten-
dem um universo de 78 mil benefi-
ciários, distribuídos em 15 municí-
pios da região, provenientes de con-
tratos pessoa física e empresariais.

Para Cláudio Zambello, dire-
tor-presidente da Uniodonto, este
ano de 2023 reafirma o compro-
misso da cooperativa junto ao mer-
cado regional, com aplicação de seu
planejamento estratégico elabora-
do no primeiro trimestre.

Dentre as ações que merecem
destaque da atual gestão está a
construção de Clínica Integrada
Odontológica, situada à rua Alfe-
res José Caetano, em frente à sua
sede administrativa, duas quadras
do Mercado Municipal. Serão 1 mil
metros quadrados de construção,
abrigando consultórios odontoló-
gicos modernos para atender paci-
entes de determinadas parceri-
as. As obras foram iniciadas em
março com previsão do espaço

começar a funcionar no segun-
do semestre de 2024.

Zambello lembra que outras
ações também merecerão atenção
ao longo dos próximos meses. Ele
avalia que o conhecimento científi-
co e o acesso a novas tecnologias
superaram as expectativas duran-
te a realização do 6°. Congresso
Odontológico Uniodonto, realiza-
do entre os dias 31 de maio e 2 de
junho. Ele foi realizado na Facul-
dade de Odontologia de Piracicaba
em parceria com a JOP 2023 -
Jornada Odontológica de Pira-
cicaba. Foram três dias de co-
nhecimento para o profissional de
odontologia com ênfase às novida-
des da área, algumas apresentadas
por professores que vieram do Ca-
nadá e da Dinamarca.

O principal foco da cooperati-
va também é dar continuidade da
atenção ao trato humano, com
treinamentos e cursos para seus
dentistas cooperados e o corpo de
funcionários, numa busca inces-
sante pela melhoria contínua dos
processos administrativos.

Clínica Integrada Odontológica será na rua Alferes
José Caetano, em frente à sede administrativa

Divu lgação
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Prefeito vistoria obras da nova
Secretaria de Turismo e Escadão

Divulgação

A Prefeitura de Águas de São
Pedro retomou as obras para cons-
trução da nova Secretaria de Tu-
rismo da estância. O espaço tam-
bém vai contar com um escadão
totalmente repaginado. O prefeito
João Victor Barboza (Cidadania)
visitou o local esta semana.

Por meio do Departamento de
Apoio ao Desenvolvimento das
Estâncias (Dadetur), a prefeitu-
ra firmou um convênio no va-
lor de R$ 2,652 milhões sendo
R$ 106,1 mil em contrapartida
do município) para execução do
projeto em dois pavimentos. A
Pasta funcionará no mesmo local,
em frente ao Boulevard.

Com o dinheiro, será possí-
vel ainda construir no mesmo
prédio banheiros públicos, pro-
jeto de acessibilidade e elevador,
além da recuperação de uma
viela logo acima do prédio.

A verba possibilitará ainda fa-
zer adequações no sistema de gale-
rias pluviais, implantar sistema de
iluminação e colocação de piso in-
tertravado. Haverá sala de reuni-
ões e um design arrojado do pré-

dio, que terá 18,50 metros de fren-
te e deve chamar a atenção de
quem passa pelo local.

"Um projeto despojado e que
vai dar um ar diferente para o lo-
cal. O prédio vai ser integrado com

o novo escadão e também com o
Boulevard. Será um marco para o
turismo da cidade", garantiu o che-
fe do Executivo água-pedrense.

O escadão localizado ao lado
do prédio da Secretaria de Turis-

mo de Águas de São Pedro tam-
bém vai passar por reforma. A re-
construção do escadão contará com
desenho em 3D em azulejo, de forma
que a limpeza e a manutenção pos-
sam ser feitas periodicamente.

ÁÁÁÁÁGUASGUASGUASGUASGUAS

Vereador Artur Barreira
comemora destinação de
recursos para Estância

O vereador Artur Henrique
Barreira está comemorando a
destinação de emenda parla-
mentar no valor de R$ 200 mil
para a cidade de Águas de
São Pedro. O pedido do re-
curso foi feito no início deste
ano diretamente ao deputa-
do federal  Gilberto Nasci-
mento (PSC), do Estado de
São Paulo), que atendeu ao

pedido do vereador e apre-
sentou a emenda ao orçamen-
to federal.  Na sessão da Câ-
mara de Vereadores de Águas
de São Pedro da última ter-
ça-feira, 13 de junho, o vere-
ador Artur Barreira fez ques-
tão de destacar entre os seus
pares o feito, agradecendo o
empenho do deputado federal
em contribuir com o município.

O prefeito João Victor Barboza (Cidadania) visitou o local esta semana

O vereador Artur Henrique Barreira que conseguiu a viabilização
de recursos para Águas de São Pedro

Divulgação
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